

N.º 26/13.- BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL EXCMO. AYUNTAMIENTO PLENO EL DÍA 24 DE SEPTIEMBRE DE 2013.-

SRES./AS. CONCURRENTES ILMO. SR. PRESIDENTE DEL PLENO

D. LUIS MARTÍN LUNA Excmo. Sr. Alcalde D. JOSÉ A. NIETO BALLESTEROS

Ilmos./as. Sres./as. Ttes. de Alcalde D. RAFAEL NAVAS FERRER D.ª ANA MARÍA TAMAYO UREÑA D. MIGUEL ÁNGEL TORRICO POZUELO D. JOSÉ MARÍA BELLIDO ROCHE D.ª MARÍA DEL CARMEN SOUSA CABRERA

D.ª BLANCA CÓRDOBA NIETO
D.ª LAURA RUIZ MORAL
D. JUAN MIGUEL MORENO CALDERÓN
D.ª M.ª JESÚS BOTELLA SERRANO

Sres./as. Concejales D. RAFAEL JAÉN **TOSCANO** D.ª LUISA M.ª ARCAS GONZÁLEZ RICARDO ROJAS **PEINADO** D.ª M.ª AMELIA CARACUEL DEL OLMO MIGUEL REINA **SANTOS** D. GÓMEZ SÁNCHEZ D RAFAEL JUAN M. **ALBURQUERQUE** D. SACRISTÂN D.ª AURORA AGUILAR SANTIAGO D.ª M.ª JOSÉ LÓPEZ DE LA BASTIDA GÓMEZ D.ª JOSEFA M.ª CONTRERAS SOTO D. FRANCISCO TEJADA GALLEGOS Dª Mª DEL CARMEN DEL PLAR GIL DEL PINO D. FRANCISCO MARTÍNEZ MORENO D. JUAN PABLO DURÁN SÁNCHEZ D. FRANCISCO ALCALDE MOYA D.ª INMACULADA DURÁN SÁNCHEZ D. EMILIO AUMENTE RODRÍGUEZ

NO ASISTE D. CARLOS BAQUERÍN ALONSO

Sra. Interventora General Municipal D.ª PALOMA PARDO BALLESTEROS

Secretario General del Pleno y Titular del Órgano de Apoyo a la Junta de Gobierno Local

D. VALERIANO LAVELA PÉREZ

En la ciudad de Córdoba. siendo las once horas y veintitrés minutos del día veinticuatro de septiembre de dos mil trece, se reunió, en primera convocatoria en el salón de Plenos. el Excmo. Pleno bajo Ayuntamiento la Presidencia de D. Luis Martín Luna, el Excmo. Sr. Alcalde, con la asistencia de los/as Señores/as anotados al margen, al objeto de celebrar la sesión extraordinaria convocada para el día de hoy .-

Se ha recibido en la Secretaría General del Pleno un escrito del Sr. Baquerín Alonso, excusando su ausencia en la presente sesión.-

Abierto el acto por la Presidencia, de su orden se pasó a conocer el asunto incluido en el Orden del Día confeccionado para esta sesión, en la que se adopta el siguiente acuerdo:

PUNTO ÚNICO

N.º 344/13.- ALCALDÍA.-<u>DEBATE SOBRE EL ESTADO DE</u> <u>LA CIUDAD.-</u>

El Ilmo. Sr. Presidente del Pleno da lectura al punto del Orden del Día y comunica a los Grupos Municipales que aunque ya regularon los tiempos de debate en la Junta de Portavoces, está regulado en el art. 76 del ROG, de lo que da lectura del mismo:

"Se desarrollará de la siguiente manera, comenzará con una exposición por parte del Alcalde. A continuación cada Grupo Político expondrá su punto de vista, por orden inverso al número de votos," y de acuerdo ya a lo preceptuado en el anterior debate y Junta de Portavoces tendrá dos intervenciones, la primera de 15 minutos y la segunda de 10 minutos y cerrará el debate el Sr. Alcalde.-

A continuación comienza el Excmo. Sr. Alcalde.-

Excmo. Sr. Alcalde: Muchas gracias Sr. Presidente, Sras. y Sres. capitulares. Responsables de los medios de comunicación, todas las personas que habéis querido estar hoy aquí para compartir con nosotros este Debate sobre el Estado de la Ciudad, Presidente de la Federación de Peñas, veo por allí, a todos, y a todas, decirles que celebramos hoy un pleno importante. Un pleno en el que se manifiesta la capacidad de cada uno de los grupos municipales para analizar la realidad, interpretarla y tratar de influir en ella aportando iniciativas, propuestas o acuerdos que permitan que aquello que nos parece negativo pueda corregirse, lo que nos parece bueno pueda incrementarse y lo que está por hacer pueda, en el menor tiempo posible, ser una realidad que mejore la calidad de vida de nuestros vecinos. Tenemos una enorme responsabilidad todos los que estamos sentados en este Salón de Plenos, a nosotros nos eligieron para sacar adelante a esta ciudad y mejorar la situación de cada una de sus familias. Del acierto, la capacidad, el talento, el talante y el compromiso de cada uno de nosotros depende que estemos a la altura de esa confianza o que la defraudemos y contribuyamos a ese desapego entre la sociedad y la política que algunos denuncian, que otros provocan y que no pocos fomentan y que desgraciadamente todos sufrimos.-

Soy político y me siento orgulloso de serlo. No soporto a aquellos que denigran por sistema a quienes han decidido dedicar su vida a una tarea tan noble y generosa. Y detesto cada día más a aquellos que, de forma falsa y deshonesta, acceden a la política buscando exclusivamente su interés personal, que buscan y no dudan en saltarse todos los límites y buscar el mejor atajo para lograr su propio beneficio propio, aún a costa lo más sagrado en la actividad política defender el interés general, y especialmente detesto a los que vulneran las dos grandes líneas rojas que impone la democracia, la ley y la decencia. Estoy seguro que todos los que nos sentamos en este Salón de Plenos llevamos en nuestro corazón ese noble objetivo de hacer que nuestra ciudad avance, que nuestros vecinos tengan más oportunidades y mejor calidad de vida y que, aún por distintos y a veces opuestos caminos, todos queremos lo mejor para Córdoba. Desde esa convicción me dirijo a ustedes y con la misma les escucharé

en cada una de sus intervenciones. Confío en que cuando acabe este Pleno no tengamos la sensación de que hemos perdido el tiempo y, sobre todo no le transmitamos a los ciudadanos esa misma sensación del tiempo que nos entregan y nos otorgan para defender sus intereses.-

Desde el pasado 27 de mayo de 2011, o, más en concreto, desde el 11 de mismo año, hemos compartido mucho tiempo, iunio desgraciadamente pocas ideas. Hemos hablado constantemente, pero me da la sensación de que casi no nos hemos oído. Hemos trabajado muchísimo, pero, como si de una Penélope multiforme se tratara, lo que unos iban tejiendo de día otros trataban de destejerlo de noche. Y no hablo de gobierno y oposición, creo que todos hemos sufrido esa absurda confusión sobre la razón de ser de nuestro trabajo y hemos creído que nos eligen para destruir lo que propone nuestro rival político y no para defender, por encima de cualquier otra cosa, los intereses de nuestros vecinos. Y para que no haya dudas, para que nadie piense que es una crítica al otro quiero dejar claro desde este momento que yo también he sido víctima de esa epidemia, que yo también debo asumir que los problemas son de todos y que las soluciones no son exclusivas de mi grupo político. Por ello mi primera oferta de hoy es animarles a participar de ese replanteamiento, a ser capaces de aunar esfuerzos, a pensar por encima de lo inmediato, a tener altura de miras, a ser coherentes con el mandato que nos dieron los cordobeses. Si así lo hacen, si así lo hacemos, les aseguro que aquí encontrarán a un Alcalde con voluntad de que esos acuerdos redunden en beneficio de todos y que los méritos se repartan en la misma proporción que los esfuerzos.-

Pero no quiero que esta sea una oferta hipócrita y vacía. Quiero ser yo quien empiece a ofrecerles formas de colaboración para sacar adelante el futuro de nuestra gente, de aquellos que de verdad deben juzgar nuestro trabajo cuando, dentro de unos veinte meses, les rindamos cuentas de la manera en la que hemos gestionado su confianza.-

En el anterior debate sobre el estado de la ciudad les transmití, con la mayor objetividad posible, y con los errores, que pudieran existir, los problemas que habíamos encontrado al acceder al gobierno, los que tenía el Ayuntamiento, los que se añadían por los que sufría Andalucía, España y, por tanto, las familias de Córdoba. Les dije que durante meses sufrimos con el miedo a no poder hacer frente al pago de las nóminas de los trabajadores municipales, al pago a los proveedores, o a la devolución de los créditos. Un año y medio ha durado esa incertidumbre. Les puedo asegurar que hasta el pasado mes de diciembre no hemos podido quedar tranquilos y quitarnos de encima esa losa. Me podrán decir que esa es la situación en la que se encuentran todos los Ayuntamientos, y yo les tendría que responder que sí, en parte, que es cierto, que así se encontraban y

así se encuentran muchos Ayuntamientos que han sido mal gestionados, donde se han utilizado mal los recursos que, con mucho esfuerzo, les entregaban sus vecinos. Pero, afortunadamente, y en beneficio de la política con mayúsculas y para destacar la labor de los buenos políticos, hay muchos casos de Ayuntamientos saneados, de municipios que son un ejemplo de eficacia, que no defraudan la confianza de sus vecinos, que han sido capaz de resolver bien sus problemas y no despilfarrar los recursos. En ellos nos hemos fijado y en esa dirección gueremos ir y, modestamente, en esa dirección creo que estamos yendo. Hoy sigue habiendo dificultades, pero ya no hay urgencias. Con el pago de la póliza de Procórdoba por importe de 17 MM € hemos cerrado la mayor incertidumbre económica de este Ayuntamiento. Esa gestión nos ha obligado a refinanciar nuestra deuda y a modificar nuestro Plan de Ajuste, lo que supondrá un nuevo presupuesto exigente y ajustado, pero ya no tenemos dudas de que los funcionarios cobrarán puntualmente, que devolveremos nuestros créditos y que pagaremos cada vez con mayor puntualidad a nuestros proveedores. Hoy los cordobeses deben saber, y creo que lo saben, que los esfuerzos que les hemos pedido han sido útiles y que no sólo estamos siendo capaces de pagar las actuaciones del presente, sino que también abonamos las deudas del pasado; y todo ello, sin poner en peligro nuestras cuentas y sin acudir permanentemente a subirles los impuestos. Sin esa seguridad, sin esa certidumbre que hoy tenemos les puedo asegurar que todo lo demás que se dijera aquí hoy serían milongas.-

Pero este saneamiento no se podía hacer a cualquier precio, eso hubiera sido fácil. Había que hacerlo cumpliendo la ley, por supuesto, y además cumpliendo nuestros compromisos electorales. Nos habíamos comprometido a no privatizar ninguna de las empresas públicas, y públicas siguen. Nos habíamos comprometido a proteger a quienes peor lo estaban pasando en esta tremenda crisis, y hemos incrementado año a año los recursos para políticas sociales. Nos habíamos comprometido a mantener la cultura como referente de la imagen de Córdoba y, a pesar de todos los pesares, hemos mantenido todos los proyectos culturales de épocas anteriores y les hemos añadido otros muchos que ya son una realidad en la programación de Córdoba. Y así en un largo etcétera de límites que hemos querido que queden a salvo en esa necesidad de ajustar los ingresos a los gastos. Ya sé que muchos de ustedes no estarán de acuerdo en la oportunidad o en la eficacia de alguna de estas medidas, pero lo que no me negarán es la realidad de los datos que arrojan las liquidaciones del año 2010 a 2012, un mero repaso de las mismas les sacará de cualquier duda sobre la gestión económica y financiera que ha hecho este gobierno.-

Sin embargo, no nos podíamos limitar a ser contables, y no lo hemos hecho. Como les he dicho, había muchas necesidades que atender y las

dificultades o los recortes, por más que otros las usen hasta la extenuación, no podían ser una excusa. Debíamos conseguir que a través de la eficiencia y la eficacia en la gestión, la necesaria austeridad no mermase la cantidad y calidad de los servicios que, por ley, estamos obligados a prestarles a nuestros vecinos. Había que ir analizando cada una, cada uno de sus problemas y, a cada uno, encontrarle la solución adecuada. Pero había uno que era preciso resolver de inmediato para poder acometer la solución del resto: la reestructuración administrativa que permitiese que los magníficos profesionales que tiene este Ayuntamiento no vieran lastrado su esfuerzo por una estructura administrativa burocrática e ineficiente que impedía la prestación adecuada de los servicios públicos. Y de ahí nace Córdoba 10, un nuevo modelo organizativo que parte de la definición de diez grandes retos, ordenados en objetivos concretos, con acciones definidas, con acciones también presupuestadas e indicadores que permitan valorar su nivel de cumplimiento.-

La primera de todas las iniciativas, como es lógico, fue el Córdoba Emplea. Es cierto que la competencia en esta materia es del Estado, en lo que se refiere a la legislación básica, y es cierto que es la Junta de Andalucía quien tiene las competencias y los recursos en materia de políticas activas de empleo. También es cierto, que no hemos recibido ni un diez por ciento de las cantidades comprometidas para luchar contra la lacra del desempleo. Y también, es verdad, que la situación del sector privado no es ni mucho menos la adecuada para lograr compromisos claros en favor de las medidas de inserción laboral. Pero había que intentarlo, había que intentarlo y lo hemos hecho poniendo los cinco sentidos y hoy, el Córdoba Emplea es una realidad palpable.-

Ya están en marcha 33 actuaciones vinculadas a ese proyecto de las 39 previstas, se movilizarán 16 millones de euros y se está teniendo, y se está percibiendo, un impacto claro en el mercado laboral abriendo oportunidades de empleo a quién no las tenía. Acciones vinculadas al Córdoba Emplea han generado hoy cerca de 1.000 empleos en Córdoba, han atendido a través de sus diferentes actuaciones a más de 4.000 personas y han ayudado a multitud de pequeñas y medianas empresas a mantenerse y e incluso crecer a pesar de la crisis.-

Es cierto, y quiero destacarlo desde el principio, que hoy hay en Córdoba 45.393 parados, 45.393 personas que quieren trabajar y no pueden. En ellas centramos todo el esfuerzo de nuestra gestión. En darle oportunidades con medidas que vayan invirtiendo la tendencia negativa de los últimos años. Pero no hay una única medida que logre esa solución, no hay una barita mágica que permita resolver el problema del desempleo, ni un programa, ni un pacto, ni un eje. Sólo desde la orientación de toda la gestión del gobierno para combatir el

desempleo podremos conseguir resultados, por eso quiero dejar para el final alguna reflexión sobre el Córdoba Emplea.-

Porque, aunque sin duda es el más importante, el paro no es el único problema que tienen los cordobeses, ni solo desde las políticas activas de empleo se resuelve el problema que el paro supone. Con esta doble visión es con la que acometemos otro de los ejes del Córdoba 10, el Córdoba Vivienda.-

Un proyecto que parte de conocer y de asumir la debilidad descrita en las cuentas municipales y la nula colaboración de otras administraciones en la solución de muchos de los problemas que sufren los cordobeses, sólo la implicación de la sociedad permite acometer las grandes soluciones que los grandes problemas requieren, y uno de esos grandes problemas es sin duda la vivienda. El acuerdo de VIMCORSA con algunas entidades financieras, con entidades sin ánimo de lucro y con promotoras nos ha permitido cerrar un acuerdo para la construcción de 2.013 viviendas en dos años si existe demanda real para ello. 2.013 viviendas a precios inferiores a los fijados en las normas para la VPO y en las mejores condiciones de crédito para los adquirentes. Esta actuación, no solo supone poder ejecutar el mayor plan de impulso público de la vivienda que jamás se haya realizado en Córdoba, supone mucho más, supone una esperanza de empleo para más de 4.000 personas que la crisis de la construcción dejó en el paro y que, en estos momentos, apenas tienen esperanzas de volver a trabajar. En total serían casi 200 MM € de inversión y varios problemas de la ciudad resueltos al mismo tiempo: una vivienda digna a un precio asequible para miles de familias con ingresos modestos y una oportunidad de empleo para otros miles de personas que necesitan que se le quite el pie en el cuello al sector de la construcción para poder aspirar a un puesto de trabajo.-

Hoy ya están en marcha 197 viviendas a cargo de VIMCORSA y otras 191 de las que se incluían en el acuerdo con las otras entidades.-

Junto a esta apuesta por impulsar y dinamizar el sector de la construcción, el Ayuntamiento de Córdoba ha realizado un esfuerzo importante de ayudas a la rehabilitación. Desde mayo de 2011 a mayo de 2013 se han destinado a esta tarea un total de 1,97 millones de euros. Queda pendiente invertir, hasta diciembre de este mismo año, 855.000 euros más, lo que supondrá que a final de este ejercicio se hayan destinado 2,8 millones de euros a rehabilitación. Además les anuncio que antes de que finalice el año pondremos en marcha la Oficina Municipal de la Vivienda con el objetivo de asesorar a los aquellos cordobeses que tengan algún tipo de problema en esta materia, que tengan problemas para pagar su hipoteca o que tengan problemas para pagar su alquiler y, fundamentalmente, para impulsar el mercado del alquiler en Córdoba, para que aquellas personas que no quieran o no puedan acceder a una vivienda en

propiedad tengan una alternativa digna en su ciudad, en la ciudad de Córdoba. También les pido que se sumen, que contrasten, que propongan alternativas o mejoren las existentes en materia de vivienda. Créanme que sus opiniones no caerán en saco roto.-

El desempleo, las dificultades para acceder o mantener una vivienda digna y otras muchas causas provocan situaciones límite a muchos de nuestros vecinos, a muchas personas anónimas que, si no reciben la ayuda del Ayuntamiento, estarían condenados sin remedio a la exclusión. A paliar esta situación se dedica el Córdoba Integra. Las políticas sociales del Ayuntamiento han crecido a lo largo de este tiempo a pesar del ajuste en los recursos públicos. Sin contar los salarios de los trabajadores sociales, anualmente se invierten unos 10 MM € en la lucha contra la exclusión social y se ha incrementado la ratio de familias que recibieron ayudas económicas hasta llegar a los 3.000 en la actualidad, desde una amplia red de puntos de atención social que se sigue ampliando con su implantación en Encinarejo, El Higuerón y próximamente en Trassierra.-

Se ha garantizado la viabilidad económica de la Residencia de Mayores y se ha incrementado el número de usuarios de la Casa de Acogida y el Centro de Emergencia Social pasando de 1.250 personas en 2011, a 1.357 en 2012. Este año también les anuncio que se incrementará el número de usuarios.-

El objetivo Córdoba Integra desarrollará durante este año, ya lo viene haciendo, actuaciones dirigidas a 10.000 beneficiarios que serán atendidos en materia de empleo, vivienda, educación y recursos de primera necesidad que contempla la colaboración del Ayuntamiento con entidades y asociaciones sin ánimo de lucro con el objetivo de mejorar esa prestación que irá dirigido a atender a las personas en mayor riesgo, mayores y especialmente a las familias que tienen, en este momento, una necesidad cierta para acceder a algo tan básico como el alimento.-

Córdoba Integra ultima el diseño de un plan de atención completo que incluye asesoramiento para la formación laboral, ayuda a la vivienda y de emergencia. Se ha trabajado y se trabaja en los próximos meses en colaboración y coordinación con estas organizaciones sin ánimo de lucro para que todas las personas que están en esta situación de dificultad, los que, los mayores que están en riesgo de exclusión, y especialmente las familias con menores en situación de riesgo, tengan a su lado a alguien que no les va a dejar en la estacada.-

Sabemos que el desempleo está en el origen de la mayor parte de los procesos de exclusión, y por ello hemos colaborado con la Junta de Andalucía en la aplicación del denominado Decreto de Inclusión, con un coste, descontando los

salarios de los funcionarios municipales implicados en esa gestión, superior a los 150.000 € para lograr que 900 personas, en esta situación, puedan trabajar durante dos meses y, además del salario fijado, reciban una útil formación profesional. Cada uno de estos ejes del Córdoba 10 son eslabones de una misma cadena que están engarzados entre sí. Por ello, las sinergias que se generan entre unos y otros son variadas y muy sólidas. En esa línea, les anuncio ya, que el próximo año habrá un espacio común entre el Córdoba Emplea y Córdoba Integra que supondrá una inversión equivalente a la que realice la Junta de Andalucía para, de esta forma, doblar las oportunidades de empleo y permitir que sean más de 2.000 personas en riesgo de exclusión las que puedan beneficiarse de esta medida. Especialmente aquí les pido que se impliquen. Que se impliquen sin dobleces, sin demagogias, sin estridencias, con generosidad, con altura de miras, con sentido común. Si en cualquier ámbito debemos ser responsables, en este es imprescindible que, además, seamos solidarios con quienes no entienden de rivalidades políticas ni intereses particulares y que, lo único que nos piden, es una salida digna y justa para ellos y para sus familias.-

Pero no acaban ahí los problemas de Córdoba, aunque tal vez sean los más visibles, los más importantes los que hemos descrito, la ciudad no puede pararse, no puede dejar de crecer, no puede desatender las mejoras que, de forma individual y colectiva, los vecinos nos demandan a todos y que requieren una actuación rápida en sus barrios. Para cubrir, para cubrir esa demanda y para hacer de Córdoba una ciudad cada vez mejor nace el Córdoba Habitable.-

Su objetivo es impulsar medidas que respondan a demandas históricas de la ciudad para hacer realidad esa Córdoba Habitable que le sirve de nombre. Quiero destacar la puesta en marcha del proyecto 50 obras en 50 barrios, un plan plurianual de mejora en todos los barrios y todos los distritos de la ciudad que se ha iniciado este año y se prolongará a lo largo del mandato. Existen ya en marcha 29 obras de las previstas por un importe cercano a 5 MM de euros, un actuación que se complementa con el más ambicioso Plan de Asfalto que se ha acometido en la ciudad en los últimos años, con una inversión que ronda los 700.000 euros y que permitirá actuar en 8 kilómetros de vías de la ciudad. Un proyecto que empezó ayer mismo en la zona aledaña a la ronda de Marrubial y que seguirá realizándose en distintas vías de la ciudad. La definición de las actuaciones ha sido un enorme ejercicio de participación ciudadana que se ha impulsado desde los distintos colectivos y que se ha concretado en cada una de los Consejos y Juntas de Distrito de la ciudad. Un plan que hubiera sido imposible sin la aportación de 4 MM que ha realizado el Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas y que ha supuesto un enorme esfuerzo de gestión y coordinación para muchas delegaciones municipales, y especialmente para la de

Infraestructuras. Y un plan que se suma a las 5 calles que ya se han rehabilitado y recuperado en la zona sur de Córdoba con cargo al Urban Sur.-

Una ciudad más habitable implica una mayor coordinación entre el Ayuntamiento y sus empresas, y para eso es por lo que hemos apostado por el carácter público de las mismas. Servicios que prestan Sadeco, Emacsa o Aucorsa, cuya viabilidad se ha garantizado en los últimos años gracias a medidas de eficiencia que han contado con la colaboración leal e imprescindible de sus trabajadores y que han permitido reducir costes de mantenimiento y, en muchos casos, ampliando los servicios que se prestan.-

Sadeco trabaja en el desarrollo de una mejora de la limpieza viaria basada en el incremento de la frecuencia media de barrido cumpliendo la totalidad de los circuitos, y completando el aumento de las actuaciones del servicio de inspección de Higiene Urbana para el cumplimiento de ordenanzas de higiene y control animal. Además, acomete planes especiales de limpieza de lo que ha denominado Córdoba Turística, con especial incidencia en primavera, otoño y navidad.-

El Ayuntamiento de Córdoba y Emacsa trabajan para hacer una Córdoba más habitable de la mano de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir con una serie de proyectos que se han cerrado y se pondrán en marcha en breve, ya hay en marcha uno de ellos. Supondrán una inversión de 18 millones de euros y harán posible la construcción del Depósito de Agua Bruta de la Estación de Villa Azul, la rehabilitación de la red de abastecimiento del municipio, así como el encauzamiento de los arroyos de la sierra, que evitarán para siempre las inundaciones que desgraciadamente han sido habituales en algunos barrios de Córdoba.-

Y una Córdoba Habitable necesita cuidar su medio ambiente...-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Se ruega silencio por favor.-

Excmo. Sr. Alcalde: ...sus parques, sus jardines, en especial el más emblemático, el Real Jardín Botánico, que nos ha regalado uno de los mejores años de actividad desde su fundación hace más de 25 años. Hemos querido potenciar también el cuidado de las fuentes, el cuidado de los entornos de aquellos espacios que nos aportan naturaleza en nuestro entorno urbano. Y ese patrimonio natural que tenemos el privilegio de disfrutar y el deber de proteger, especialmente la sierra, que tendrá pronto en vigor su Plan y el río Guadalquivir, en fase de recuperación de la mano del acuerdo entre el Ayuntamiento y la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir que va a permitir destinar casi dos millones de euros a su limpieza, adecentamiento y cuidado. Ahora debemos concretar una fórmula estable que permita que la propia Confederación, la Junta de Andalucía y el Ayuntamiento se comprometan en que nunca más se llegue al

estado lamentable en el que se encontraba el Guadalquivir hasta hace pocas fechas; confío en que haya sensibilidad por todas las partes y que ese acuerdo sea posible.-

Una ciudad más habitable es también la que mejora la movilidad, con una mirada más sostenible, con una mirada en los peatones y en las personas. En el último año se ha actualizado la flota de Aucorsa para hacerla más accesible, pasando del 75 al 95 por ciento de vehículos accesibles. Al tiempo, se ha puesto en marcha la línea de autobús pública para el casco histórico, con tres vehículos eléctricos, no contaminantes.-

El Gobierno Municipal ha puesto en marcha medidas innovadoras para hacer una ciudad más accesible y habitable como el Plan de Movilidad Urbana Sostenible, la Red de Itinerarios Peatonales, con una decena ya en marcha, o los Caminos Escolares Seguros que se están pactando en los colegios.-

Una Córdoba más habitable es la que mejora la seguridad con la puesta en marcha de la Unidad 092, con patrulla permanente en los distritos y el aumento de agentes en tareas operativas y de seguridad ciudadana, evidentemente no se podría hacer sin la colaboración con el resto de cuerpos y fuerzas de seguridad del Estado a los que quiero aprovechar el día de hoy para darles las gracias por su colaboración e implicación. Así mismo se ha reestructurado la unidad, las unidades de la Mujer y del Menor, además de la Unidad de Atestados lo que ha permitido rebajar la carga de trabajo de estos profesionales y mejorar la atención a los ciudadanos.-

Una ciudad más habitable es también la que pone a disposición de los cordobeses instalaciones deportivas municipales en las que se ha ofrecido durante el último año actividades a más de 150.000 personas. Este Ayuntamiento ha trabajado con 160 Escuelas Deportivas distribuidas en los distritos de la ciudad, que atienden a más de 6.000 niños. Se han desarrollado los Juegos Deportivos, en colaboración con más de 300 entidades, asociaciones, o clubes deportivos que han contado con más de 9.000 participantes.-

Y, finalmente, si trabajamos por una Córdoba más habitable es imprescindible atender el desarrollo residencial de la periferia. La situación es compleja, ya que hay población que tiene como primera o única vivienda una construcción en la periferia con una carencia de servicios básicos, agua y luz, que pueden motivar situaciones de insalubridad así como de efectos medioambientales perniciosos.-

Conforme a la legislación aplicable, y para dar respuesta a las personas y al fin social de la vivienda, se han adoptado distintos acuerdos para dar respuesta a la situación creada sin renunciar al ejercicio de la potestad de disciplina urbanística, evitando el desarrollo de nuevas parcelaciones.-

Entre los acuerdos de aplicación más inmediata figura, figura, la aprobación de la Innovación del Plan General de 2001 para recoger la figura del asimilado al fuera de ordenación. Esta medida va a permitir, con los requisitos que marca evidentemente la legislación que se inscriba en el Registro de la Propiedad cada una de esas viviendas, y la posibilidad de dotar de servicios básicos, cuando sean accesibles a las personas que lo soliciten.-

En este punto les anuncio que para Córdoba es imprescindible atender las demandas de movilidad de sus vecinos, en especial, de aquellos que están en condiciones desfavorables por la distancia que les separa del centro urbano consolidado; y que además no debemos hacerlo de cualquier modo. Debemos aspirar a la modernidad y a la sostenibilidad, como hemos hecho en el casco histórico, y como será el MetroTren de Córdoba, que en esta última fase de estudio en la que nos encontramos y concretando ya, la última fase también de los acuerdos que son precisos, será una realidad dentro de muy poco tiempo, con ayuda o sin ayuda, pero será una realidad en muy poco tiempo y será una más de las iniciativas que ponga en marcha este Gobierno Municipal para mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos. Desde Alcolea hasta Villarrubia, de este a oeste, con un transporte rápido, moderno, limpio y sostenible que permita un salto de calidad para las personas que viven en esos espacios.-

Aquí también es importante su colaboración sus opiniones para hacer de Córdoba una ciudad más habitable algo que es tarea de todos y de todas, y que nadie puede ser excluido, ni autoexcluirse.-

Pero no sólo la mejora de la realidad física hace más habitable una ciudad. De hecho, esa mejora no sería útil, no habría sido realmente eficiente sin la participación activa de vecinos y colectivos vecinales. No han sido estos dos años tiempos fáciles, pero hemos querido mantener y reforzar la vinculación sincera, objetiva y no partidista con los colectivos y entidades de la ciudad. Ha sido fundamental la incorporación a la gestión diaria sus sugerencias, así como las aportaciones que han hecho a distintas actividades y proyectos del Ayuntamiento. Confiamos en la Participación Ciudadana como herramienta de interlocución entre la sociedad y su Gobierno. Y queremos dar un paso más. De nada sirve insistir en que esta ciudad fue pionera en la primera participación ciudadana en los años setenta si nos resignamos a ver morir ese modelo y no hacemos nada, queremos que se abra una nueva etapa en la participación ciudadana y que además de liderar esa primera etapa después de la dictadura y en los albores de la democracia que seamos capaces también de liderar la participación ciudadana en pleno siglo XXI, y para ello nacerá el eje Córdoba-Participa en el que evidentemente todas sus aportaciones serán útiles y necesarias como lo serán también las que nos realicen los distintos colectivos vecinales.-

Cómo ven Córdoba está cambiando. Existe un nuevo modelo de gestión dirigido a convertirnos en una ciudad más abierta, más dinámica, más moderna, más integrada... pero, sobre todo, más eficiente, ya que si no logramos gestionar mejor todo lo demás serían puras entelequias, propuestas vacías, titulares, maquetas que no verían nunca la luz. Esa es la razón por la que ponemos en marcha el eje Córdoba-Eficiente.-

En otras palabras, hemos trabajado para que las estructuras municipales estén al servicio de los cordobeses y no al revés. Ese es el objetivo que se planteó el programa Córdoba 10, y que está sirviendo de guía a la gestión del equipo de gobierno municipal desde la gestión de los recursos hasta la ejecución de los proyectos.-

Y hay una base sobre la que se asienta la gestión municipal, que es la capacidad económica para afrontar los proyectos. Les voy a dar algunos datos para comprobar esa evolución:

La Tesorería Municipal, el dinero que había en la caja, según el acta de arqueo del 11 de junio de 2011, era de 28,3 MM €, el 11 de junio de 2013, ese mismo acta de arqueo, el dinero en caja del Ayuntamiento eran 72.252.514,39 €.-

El Remanente de Tesorería, lo que se debe, según la Liquidación del año 2010 eran 32'9 MM € más la cantidad que estaba obligada y que exigía la Intervención Municipal que se dedujera de la multa por dudoso cobro, de distintas multas por dudoso cobro que no se contabilizan, en total entorno a 55 MM €. A 31/12/2012 esa cantidad se ha reducido a 24,9 MM €.-

El resultado presupuestario del año 2010 fue de menos 14 MM €, el resultado presupuestario a 31 de diciembre de 2012 fue de más 22,7 MM €.-

En este tiempo se han pagado más de 37,2 millones de euros en 14.237 facturas atrasadas, más otros 36 millones de euros en facturas corrientes con el impacto en el mantenimiento del tejido empresarial local y, evidentemente también en los puestos de trabajo.-

Se ha reducido la deuda municipal. A 31 de diciembre de 2010 se elevaba a 314,9 MM de euros y ha pasado a 299,9 a 31 de diciembre de 2012.-

Hemos pasado de que la deuda supusiera el 112% de los ingresos corrientes en el año 2010, al 103% en el año 2012. Igualmente ha bajado la deuda por habitante, pasando de 957 euros por persona en diciembre del año 2010 a 912 en diciembre de 2012.-

Y además, además de todo esto, hemos asumido y ejecutado el pago de subvenciones, la mayor parte en cooperación al desarrollo, de los años 2010 y 2011, que estaban sin abonar, por un importe superior a los 3,5 millones de euros que se han realizado y ejecutado a lo largo de este mandato.-

Se han impulsado servicios bajo principios de ahorro, eficiencia y

sostenibilidad como la puesta en marcha de la sede electrónica para facilitar los trámites a los ciudadanos.-

La apuesta por el ahorro, la eficiencia con las actuaciones de optimización energética ya han dado resultado y han permitido un ahorro considerable, un 10% en las facturas de suministro de alumbrado, que se unen a las de telefonía, y que seguirán creciendo a través de las auditorías energéticas y la puesta en marcha de un plan de eficiencia energética en instalaciones municipales que va a suponer, sólo ese plan, un ahorro inmediato de 570.000 euros cada año.-

Teníamos la obligación de gestionar mejor, de gastar menos para destinar recursos a lo que realmente es importante. Hemos tenido que abonar y lo hemos hecho, obligaciones sin atender del pasado, pero también lo hemos hecho sin desatender las responsabilidades del presente y la garantía del apoyo a las personas.-

Sólo la Gerencia de Urbanismo ha tenido que hacer frente al pago de 13 millones de euros en obras que se habían realizado en el anterior Gobierno, y a eso habría que añadir las sentencias por impago de expropiaciones, algunas de ellas heredaras desde los años noventa.-

Eficiencia económica y equilibrio social, que hemos tratado de encontrar a lo largo de estos años de gestión que tenían como principal reto recuperar la confianza de los cordobeses en su ciudad y en su Ayuntamiento.-

Se han consolidado las bases de un proyecto que tiene claro cuál es el rumbo a seguir. El Ayuntamiento ha dejado de ser un problema y se ha convertido en una herramienta útil para impulsar la actividad económica y las soluciones a los problemas reales de los cordobeses; se ha impulsado la relación con la sociedad civil y agentes económicos para que juntos, no sólo no enfrentados, sino en colaboración directa seamos capaces de resolver los problemas del pasado y construir un mejor futuro.-

La dinamización del sector de la construcción, la lucha contra la exclusión, la eficiencia en la gestión, la mejora de espacios urbanos, son vías para generar oportunidades para las personas, pero también son iniciativas que despiertan la atención de las empresas y que las anima a instalarse en Córdoba en lugar de hacerlo en cualquier otra ciudad de nuestro entorno. Esa llegada de empresas incrementará, ya lo está haciendo, las oportunidades y ataca de nuevo el principal problema que tiene Córdoba, el paro. De ahí su importancia. Esa es la razón de ser del Córdoba Competitiva.-

Para ser competitivos y atraer más inversores estamos trabajando en varias áreas de forma coordinada. De un lado, se están ofreciendo servicios vinculados a proyectos de generación de empleo, al emprendedor, como las preincubadoras de empresas, y también queriendo ser una ciudad que para ser

competitiva y atractiva, reduzca, sus, sus impuestos y limite su burocracia. Esa es la línea en la que entendemos que conseguiremos que Córdoba sea más atractiva para la inversión, sea más atractiva para las empresas.-

En los próximos años, los impuestos bajarán en Córdoba con el objetivo de impulsar la actividad económica y sobre todo mejorar la calidad de vida de las familias. Para ser más competitivos respecto a otras ciudades, evidentemente, y ello tras poner en orden las cuentas municipales, que estamos en condiciones hoy de poder decir que son seguras. Estamos en una dirección firme, con esa rebaja fiscal que va incidir en todas las, los tipos impositivos que permitan impulsar la actividad económica, un 12% bajará los próximos 4 años la tasa de Licencia de Apertura y Actividades, el impuesto de Construcciones y Obras y las licencias de obras tendrán una bajada común del un 8%; mientras que el Impuesto de Vehículos de Tracción Mecánica, el que paga la inmensa mayoría de los ciudadanos bajará también durante ese período un 6%.-

También somos más competitivos gracias a la nueva sede electrónica, que permite agilizar los trámites y como decía anteriormente eliminar uno de los grandes lastres de cualquier administración y también de este Ayuntamiento, el exceso de burocracia.-

Y una ciudad es competitiva si es capaz de impulsar los proyectos que permitan crecer, abrir nuevos escenarios de generación de empleo. Por eso apostamos por el Centro de Exposiciones, Ferias y Convenciones. Con el inmueble ya cedido e integrado en patrimonio municipal, vamos a cumplir los trámites legales necesarios para que en 2015 sea una realidad. Será un edificio moderno, de primer nivel y realista que nos permitirá situarnos como una ciudad de referencia para ferias, muestras y congresos. Una apuesta por la generación de empleo, un proyecto que esta ciudad lleva esperando mucho tiempo y que ahora será una realidad por varias razones. Porque se ha encontrado un espacio que reduce sustancialmente los costes de construcción, porque se ha definido una solución con un coste de mantenimiento tremendamente ajustado y, sobretodo, porque se han logrado los recursos necesarios para su financiación.-

Les pido, de todo corazón, que sumen, que no resten. Por primera vez, Córdoba tiene ante sí un proyecto de ferias y convenciones realista y sostenible, legítimamente ambicioso, lo de antes no pudo ser, no busco culpables, no le echo la culpa a nadie, pero no pudo ser. No pretendan que los cordobeses sigan esperando más tiempo. Este proyecto se une a otro largamente anhelado, y que va a ser una realidad, la recuperación de la Escuela de Magisterio en el Sector Sur, que será una referencia de la cultura y las nuevas tecnologías, que tendrá un importe de 5,6 MM. € y que ya está en proceso de licitación, de hecho ha habido más de 29 empresas que han licitado para conseguir la ejecución de esa obra.-

Les pido que abramos juntos una nueva etapa en la que no perdamos el tiempo mirando a proyectos que no pueden ser, y nos pongamos a trabajar por aquello que es factible. Por eso les invito a que trabajemos juntos para hacer realidad un Gran Pacto Ciudadano por Córdoba. Juntos debemos exigir a las administraciones lo que Córdoba merece y necesita, lo que los ciudadanos de Córdoba llevan años esperando del Gobierno Central y de la Junta de Andalucía.-

Es imprescindible para mejorar la movilidad de los vecinos de Córdoba la Ronda Norte, para dar calidad en los servicios en la Ciudad de la Justicia, la reforma del Hospital Reina Sofía y el desarrollo del Plan Turístico de Grandes Ciudades, que Córdoba, inexplicablemente hasta ahora no ha disfrutado.-

Y de igual forma solicitaremos al Gobierno Central que invierta en Córdoba para que los equipamientos culturales prometidos hace mucho tiempo sean una realidad, la Biblioteca Pública del Estado, el Archivo Provincial, o el Museo de Bellas Artes. Pedimos también al Gobierno de España, y espero que sea una realidad pronto, apoyo decidido al MetroTren de Córdoba, también se lo hemos pedido a la Junta de Andalucía, y la culminación de una manera definitiva, de la conocida como variante de Porcelanosa, y la conexión con el Puente de Andalucía.-

Si Córdoba es más habitable, más solidaria, más participativa, más eficiente, más competitiva, sin duda será más atractiva para la inversión, lo hemos dicho antes. Y ese reto se ha de afrontar desde diferentes ámbitos y buscando siempre el apoyo de los distintos sectores económicos y sociales. Pero no nos podemos quedar quietos, no podemos esperar a que llegue por sí sola esa inversión, a que vengan por sí solas las empresas, tenemos que adelantarnos, tenemos que buscar esa inversión y ahí nace el Córdoba Invierte con esa vocación de impulso y de ir por delante.-

Gracias a la colaboración público-privada se han puesto en marcha iniciativas importantes para la ciudad como el bus turístico, el Mercado Victoria y en breves fechas estará abierto el Centro de Recepción de Visitantes. Así mismo, se ha conseguido que uno de nuestros espacios más visitados, el Alcázar de los Reyes Cristianos, abra todos los días del año y a muchas más horas de lo que anteriormente lo hacía y eso sin perder la titularidad y la gestión municipal.-

Recuerdan cuando hablábamos hace un año de ese proyecto que algunos no veían, el Mercado Victoria, hoy ya es una realidad. Gracias a la gestión municipal y a su alianza con un grupo de emprendedores que vieron que existían condiciones adecuadas para impulsar ese proyecto hemos resuelto un problema, el mantenimiento de la Caseta del Círculo de la Amistad, hemos creado un nuevo espacio, el Mercado Victoria, y hemos creado empleo, 200 empleos directos y 70 indirectos. Hoy es una referencia a nivel andaluz y el único que presta estos

servios al sur de Madrid.-

Igualmente el bus turístico, que inexplicablemente no existía en la ciudad de Córdoba, siendo una gran referencia turística esta ciudad, ya está en marcha, 56 empleos directos, 20 indirectos y 165.000 euros al año de aportación a la ciudad.-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: .. se ruega silencio, por favor.-

Excmo. Sr. Alcalde: ... y no queremos quedarnos en los servicios ni en el turismo, que son importantes, pero no son lo único. Esta ciudad necesita producir, necesita industria, y la mejor industria es la no contaminante, y esa industria no contaminante más cercana y más potente es la agroindustria, a lo que se quiere dedicar, a lo que se está dedicando ya la Fundación Agrópolis, que ya tiene en marcha distintas iniciativas y que también nos permite hoy anunciarles, a todos que ya está en marcha, en colaboración con el Instituto Halal, la realización de un Parque Empresarial Halal que, desde la fijación de estándares que faciliten la calificación de los productos que lo soliciten, desarrolle todo un sistema de exportación de productos a cientos de países y abran una nueva ruta para los magníficos productos agroalimentarios de Córdoba, que además sirvan de ruta eficiente para productores de otros lugares, que vengan a Córdoba a aprovechar esa plataforma y busquen generar, también valor añadido en Córdoba.-

Todos, todas las personas que vivimos en Córdoba sabemos que esta es una ciudad única por muchas razones, pero probablemente una de las razones más poderosas es el valor de su patrimonio. Un legado que estamos obligados a conservar y que a partir de ahora va a tener una herramienta útil para hacerlo, el Córdoba Histórica. No en balde, esta es una de las pocas ciudades que puede enorgullecerse de tener tres distinciones de Patrimonio de la Humanidad en dos listas distintas. Es una responsabilidad que asumimos con orgullo y a la que dedicamos plena dedicación. Integrados en el Grupo Mundial de Ciudades Patrimonio, durante el último año, el equipo de Gobierno Municipal ha cuidado la recuperación del Templo Romano, puerta de entrada a nuestro casco histórico, e icono de nuestra tradición romana. En las próximas semanas podremos redescubrir la imagen de este espacio arquitectónico recuperado, en una primera fase con una nueva iluminación y con un nuevo espacio para visitas. Pero tenemos que ser más ambiciosos, y hoy también quiero transmitirles y quiero anunciarles que están muy avanzadas las negociaciones con la Consejería de Turismo de la Junta de Andalucía, para que dentro del Plan Turístico de Grandes Ciudades, ese espacio, el del Templo Romano, deje de ser, o permita salir de su jaula de décadas y se convierta en el Centro de Interpretación de la Córdoba Romana. Un espacio que sin duda ayudará a diversificar la oferta patrimonial y

cultural de Córdoba. Que evidentemente está dentro, en el corazón de ese proyecto de gestión que queremos desarrollar desde Córdoba Histórica, pero que no se va a quedar en la recuperación de monumentos, sino que va a permitir que todo el casco histórico sea ese gran monumento que la tradición y los propios cordobeses ofrecen a quienes nos visitan. Y a través de un programa de colaboración con los vecinos permitir la mejora de la accesibilidad y movilidad, la iluminación y recuperación de calles y plazas emblemáticas, el adecentamiento de fachadas, el adecuado tratamiento de los solares y viviendas deshabitadas. Todo ello mezclando las ayudas económicas a los vecinos comprometidos y castigando, también, a quienes, por acción u omisión, dañen el patrimonio que los siglos nos han legado a todos y que tenemos la obligación de preservar y dejar a las futuras generaciones mejor de lo que habíamos recibido.-

Pero Córdoba no puede vivir sólo de su pasado, por muy brillante, por muy esplendoroso que éste sea. Córdoba debe aspirar a ser universal. Tiene que serlo, y para ello, a su pasado brillante debe sumarle, también, un presente y un futuro a la misma altura. Córdoba es una de las pocas ciudades que ha sido capital del mundo y, aunque ello ocurriera hace más de diez siglos, la estela que ese pasado nos deja la obligación de tener ambición, y de ser también, coherentes con esa ambición en nuestro presente y en nuestro futuro.-

El desarrollo de la cultura, seña de identidad a lo largo de los siglos de nuestra ciudad, es una obligación que aceptamos de buen grado, por ello nuestra gestión ha consolidado la celebración de eventos que se venían haciendo en el pasado por otros gobiernos municipales como Cosmopoética, Festival de la Guitarra, Bienal de Fotografía, etc., y la incorporación de nuevas iniciativas como el Otoño Cultural, o el Festival de Cine Africano, así como la culminación de proyectos largamente esperados y ahora ya hechos realidad. Entre los asuntos pendientes que ya se han resuelto, y que próximamente se inaugurarán, ya les anuncio que a finales del mes de noviembre, o principios de diciembre podremos disfrutar nuevamente de nuestro Museo Taurino, que debe ser uno de los mejores espacios para la interpretación y difusión de la cultura taurina bajo criterios museísticos modernos que lo conviertan en un atractivo cultural y turístico de primer nivel en Córdoba.-

Bajo el objetivo de hacer de Córdoba un centro de referencia en el mundo del flamenco se ha trabajo en distintas acciones como la apertura del centro de flamenco Fosforito para lo que era necesario el equipamiento y definición de usos de la Posada del Potro como centro de interpretación del flamenco y punto de encuentro para aficionados, actuaciones de vertebración del tejido del flamenco a través de tantas, de iniciativas que se realizan en ese espacio y otras que disfrutamos en la propia ciudad, en las calles de la propia ciudad como la Noche

Blanca del Flamenco, o en otros espacios culturales como son el festival de la Guitarra y la celebración de la nueva edición del Concurso Nacional del Flamenco.-

Se ha trabajado para situar a Córdoba en el mundo, en dar una visión de una ciudad moderna, de la mano de quienes son sus verdaderos protagonistas, los cordobeses. Y se ha hecho con variados y diferentes eventos que han demostrado que somos una ciudad dinámica, abierta, participativa y acogedora. El Gobierno Municipal quiere devolver a Córdoba el lugar que le corresponde. La celebración de la semifinal de la Copa Davis, o el mismo Festival de Cine Africano, la presencia en el Carnaval de Roma, el Festival de la Diversidad Cultural de París, la candidatura a Ciudad Europea del Deporte, la, el hecho de ser Capital de la Cultura Gastronómica Iberoamericana también en 2014, son fruto de un trabajo ambicioso y orientado a la promoción nacional e internacional de la marca Córdoba que, por cierto, es absolutamente imprescindible. Nunca hubieran sido posibles los datos turísticos de 2012 sin la repercusión de la Copa Davis, la prueba es que en mejores circunstancias y en un mejor entorno...-

(En este momento una Sra. del público interrumpe el debate.-)

El Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: ... por favor, por favor, se ruega, se ruega silencio y abandone, y abandone la, abandone el Salón de Plenos del Ayuntamiento.-

Sra. del público: ¿... eso es lo que Ud. quiere Sr. Alcalde?-

Sr. Presidente del Pleno: ... abandone el Salón de Plenos del Ayuntamiento, por favor. Abandone el Salón de Plenos del Ayuntamiento.-

Sra. del público: ¿...Alcalde, eso es lo que Ud. quiere.....?-

Ilmo. Sr. Presidente: ... abandone, el Salón de Plenos del Ayuntamiento, abandone el Salón de Plenos del Ayuntamiento, por favor.-

(En este momento el público aplaude y grita.-)

Ilmo. Sr. Presidente: puede continuar.-

Excmo. Sr. Alcalde: gracias Presidente. Le decía que el Gobierno Municipal quiere seguir trabajando por esa universalidad de Córdoba, porque es imprescindible, para que podamos tener la proyección y el éxito que queremos en materia turística sin esa proyección, y les ponía el ejemplo, en el año 2012, en peores condiciones económicas, y en peor desarrollo del turismo en el conjunto nacional, Córdoba tuvo mejores datos que en el año 2013, y después de analizarlos y después de comprobarlos, les puedo asegurar que eso ha sido posible por los eventos y la proyección que tuvieron esos eventos, valga la redundancia, que se hicieron en Córdoba, fundamentalmente la semifinal de la Copa Davis.-

El reconocimiento de la Fiesta de los Patios como Patrimonio Cultural

Inmaterial, gracias a una candidatura renovada y adaptada a lo que demandaba la Unesco, ha tenido una gran repercusión mediática nacional e internacional, promocionando Córdoba como destino y permitiendo una magnífica respuesta por parte de los turistas que han acudido a la ciudad permitiéndonos unos datos absolutamente espectaculares en el mes de mayo, tanto en lo que al turismo se refiere, como a su repercusión en materia de empleo.-

La Fiesta de los Patios de 2013 ha generado un impacto económico de 6 millones de euros en la ciudad ha recibido durante el Festival más de un millón y medio de visitas.-

Citas como esta de la Fiesta de los Patios generan ilusión, compromiso y legítimo orgullo entre los cordobeses, y creemos que eso es necesario y hay que potenciarlo. Cita ..., podíamos seguir enumerando datos que nos sorprenderían de la gestión y de lo que supuso para Córdoba el Festival de los Patios en el año 2013, pero en este momento lo que le preocupa al Equipo de Gobierno es mirar a como gestionarlo en el año 2014, y de verdad les pedimos a todos Uds., a cada uno de los Grupos Municipales que nos hagan llegar sus propuestas, que nos hagan llegar sus iniciativas para poder entre todos mejorar esa fiesta que define como pocas a la ciudad de Córdoba. Y quiero hacerle otro anuncio, dentro de ese Plan Turístico de Grandes Ciudades, también le hemos propuesto a la Junta de Andalucía un salto de calidad en relación a los patios, gueremos que de manera permanente, y desde una visión más profunda se pueda disfrutar en Córdoba del Museo de los Patios, y para ello, VIMCORSA ha puesto a disposición de ese proyecto la casa-patio de la calle Trueque que ya ha sido adquirida y donde se realizará una propuesta museológica innovadora, basada en la tradición, pero con vocación de futuro, que creo que puede ser otra gran aportación para esa, para ese potencial turístico de la ciudad de Córdoba.-

La difusión de una imagen de ciudad ligada a propuestas culturales y educativas durante todo el año unido al objetivo de ofrecer productos turísticos que amplíen las pernoctaciones de domingo a jueves, que es un punto débil en la ciudad de Córdoba, es lo que ha impulsado el nacimiento de Córdoba Escuela Universal, un producto turístico, que estoy seguro que nos va a sorprender a todos y que ya está dando alegrías hace, a los pocos días de ver la luz.-

En definitiva, les tengo que decir, insisto en ello, que algo está cambiando. Los esfuerzos de los ciudadanos, las medidas que ha puesto en marcha el Gobierno Municipal y el valor de los emprendedores nos han permitido volver a algo casi olvidado. Ya son 6 meses de bajadas consecutivas del desempleo, lo que en términos absolutos representa un descenso de 3.953 personas desde marzo o 2.204 en el saldo global del año 2013, pero sigo pensando en los 45.393 parados que todavía están inscritos en el INEM.-

Son cifras que nos muestran un problema real de la ciudad, pero también que confirman que el camino emprendido aporta soluciones. Seguiremos en esa línea que marca el objetivo Córdoba 10, una referencia para nuestro modelo de gestión que ya va arrojando datos positivos a partir de sus ejes de trabajo y al que les pido que se sumen, que lo cuestionen, que lo modifiquen, que aporten ideas, pero que se sumen. Le admitimos la discrepancia, la crítica, y el necesario control y fiscalización que corresponde a la oposición, que precisamente es lo que diferencia la democracia de la dictadura, en todas las dictaduras igual que en todas las democracias hay gobierno, pero sólo en la democracia hay oposición y por eso es el valor imprescindible de su trabajo, que yo les quiero reconocer y que les pido que seamos capaces de utilizar en beneficio de la ciudad.-

Hace un año, les presenté un nuevo modelo de gestión. Se abría un nuevo ciclo que hoy ya marca un rumbo nuevo en la manera de trabajar desde el Ayuntamiento. Se están dando pasos importantes, cerrando proyectos e impulsando iniciativas de la mano de agentes económicos y sociales. Hace un año anuncié que empezaba un modelo de gestión que sumaba esfuerzos y agilizaba procesos. Hoy ya está en marcha, ya es una realidad. Queda mucho trabajo por hacer. Hay muchos cordobeses que esperan un empleo, o una vivienda, o que se arregle su calle, o que se resuelvan sus problemas, y hoy hemos visto una muestra de ello, y seguramente habrá muchas personas entre el público, y muchísimas en las calles de Córdoba que legítimamente querrían alzar su voz y exigir que se le escuche, y exigir soluciones a sus problemas. Pero las soluciones no están en el atajo, las soluciones no están en la improvisación, las soluciones no están en el capricho o en salir del paso, o en evitar esa situación incomoda, difícil, dura que muchas veces se nos presenta, la solución está en hacer las cosas bien, en ser eficientes, en ser eficaces, en utilizar adecuadamente los recursos que nos dan los ciudadanos. Creo, que independientemente de lo que cada uno defienda en su ideario político, insisto en lo que decía al principio, a todos nos une el trabajar por Córdoba, y querer que Córdoba mejore.-

Yo les pido que se sumen a ese cambio, que lo hagan posible, que consigamos cuanto antes que el cambio suponga salir de la crisis, que consigamos cuanto antes que haya menos personas desesperadas, que consigamos cuanto antes que haya más personas con empleo, que consigamos cuanto antes que haya menos personas que necesiten y no tengan una vivienda o un alimento. Y eso, evidentemente, depende del Gobierno Municipal, pero creo, y lo creo con sinceridad que es tarea de todos y de todas. Muchas gracias.-

(El público aplaude.-)

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Por favor, se ruega, ... por parte del Grupo

Municipal Socialista, perdón, esperamos ... Tiene la palabra el Sr. Durán, portavoz del Grupo Municipal Socialista.-

Sr. Durán: Muchas gracias Sr. Presidente. Quiero comenzar mi intervención, si me lo permiten todos felicitando en el día de hoy a las Mercedes, a Merche de toda la ciudad de Córdoba. Será una de las dos felicitaciones que en toda mi intervención haga y no quería dejar la ocasión de hacerla en primer lugar a todas y cada una de esas personas que hoy es el día de su onomástica.-

Señoras y señores capitulares, señoras y señores que hoy nos acompañan en este Salón de Plenos, compañeros y compañeras de corporación, vengo a este debate con la sensación de asistir a un debate que se ha convertido en un bucle vació e inútil, con la sensación de que no sólo hemos avanzado muy poco, sino que en algunos temas hemos retrocedido bastante, no es mía la frase, no es autor este que hoy se dirige a este Pleno, no deja de ser sintomático que quien pronunció hace cuatro años, en este mismo salón de Plenos, esta frase sea usted, Sr. Nieto, hoy Alcalde de esta ciudad, esa frase tiene hoy más vigencia si cabe que cuando la pronunció Ud. en el 2009, porque después de cuatro años más aún sigue habiendo más deficiencias que las que entonces había, y creo sinceramente que hemos retrocedido más en estos dos años, tres meses y algunos días de su gobierno.-

Pero no creo que a ningún ciudadano y a ninguna ciudadana le interese que hoy centremos el debate sólo en echarle en cara su falta de cumplimiento de sus compromisos cuando se comprometió y se presentó a las elecciones, esto, créame, nos llevaría a todos, a la ciudadanía sobre todo a la desesperación y al derrotismo, y de eso ya hay demasiado.-

Yo también le propongo algo en este debate, Sr. Nieto, yo le propongo que los ciudadanos vean que realmente quienes cambian, son su gobierno y también Ud. como Alcalde, y como no, también le reconozco que cambiemos los partidos de la oposición, a ver si es posible que entre todos recuperemos la confianza de su, de la ciudadanía, en la política que no en los políticos y en el Ayuntamiento, que es esa herramienta que dé esperanza, a la hoy perdida de tantos y tantos ciudadanos que ven en ellos la incompetencia y la incapacidad de una gestión demostrada en mucho tiempo.-

Sigo pensando y Ud. entenderá lo que le voy a decir, como ya piensan muchos cordobeses y cordobesas que ni Ud. ni el Partido Popular son el mejor gobierno al que puede aspirar esta ciudad. Es lógico que entienda lo que le voy a decir, pero también somos realistas, y esto no cambiará hasta el año 2015, es decir hasta dentro de 625 días, que es el tiempo que le queda a su gobierno y a Ud. como Alcalde. Pero 625 días es demasiado tiempo para esperar, demasiado el tiempo que precisan las personas y los ciudadanas y ciudadanos de Córdoba

para que seamos valientes al afrontar ese cambio de rumbo. Por eso, lo primero que tenemos que hacer, y que Ud. debería hacer es reconocer que el estado de esta ciudad es el de una Córdoba herida por el desempleo y angustiada por la caída de la actividad empresarial.-

Nuestra primera obligación es la ciudadanía cordobesa, esa que representa a la Córdoba real, la que sobrevive y lucha para alimentar a las familias, esa Córdoba que con mil dificultades mantiene abiertos comercios y pequeños negocios, esa misma que contempla a sus pensionistas manteniendo hoy a sus hijos y a sus nietos, a esa Córdoba joven obligada a emigrar por falta de oportunidades. Esa es la Córdoba que le exige a Ud., Sr. Nieto, y a su gobierno que rectifique y que cambie el rumbo actual.-

Yo le propongo Sr. Alcalde, también que se ponga en la piel de uno entre de esos miles de ciudadanos que viven en esa ciudad. Que haga un recorrido conmigo por lo que ven, sienten, sufren y les interesa a esas personas y al entorno más próximo de familiares y amigos. ¿Y sabe lo primero que siente y lo que más le preocupa y lo más, y lo que más le interesa?, que probablemente sea una de las de entre 126.000 ciudadanos cordobeses que están en edad de trabajar, lo que también significa que pueden tener la dolorosa posibilidad de estar entre el 36% que está en situación de desempleo, es decir, pueden ser y Ud. puede estar encarnando en este ejemplo, uno de cada tres cordobeses que en edad de trabajar están parados. Las probabilidades por tanto, de que este vecino que Ud. va a encarnar, este parado son altísimas, puede que incluso lleve más de un año sin trabajo, lo que se denominan parados de larga duración. Un colectivo que en este último año, en el 2013 se ha incrementado en más de 2.642 personas, por lo que hoy son ya más de la mitad de los desempleados los que llevan un año o más de uno en el desempleo. Pero si además Ud. vive en un entorno familiar del Barrio de Miraflores, del Sector Sur, de la Barriada del Guadalquivir, de Fuensanta, de Santuario, del Arenal, de Moreras, de Margaritas, de Figueroa, de Santa Cruz, de Alcolea, del Barrio del Naranjo, de Fátima, de Levante o de Cañero, las probabilidades aumentan, y pasarían a casi dos de cada tres ciudadanos en edad de trabajar en desempleo, suman ya el 56% de ciudadanos en edad de trabajar que están en paro en esas barriadas.-

Es posible que ya lo estuvieran cuando Ud. asumió el cargo de Alcalde, es posible, pero desde que Ud. es Alcalde 6.438 han perdido el empleo desde ese día.-

Y hay un dato del que se habla poco, no conocemos el dato de este año, pero si les voy a avanzar el del 2012, en el año 2012 se marcharon de nuestra ciudad 6.139 personas para buscar oportunidades de trabajo a distintos lugares de España, de Europa y del mundo. Y ante esto, ante esta realidad yo le quiero

recordar su compromiso, no el de si se presentará o no Ud. a la alcaldía en función de si hay o no un desempleado más, que no me interesa, ni creo que le interese a mucha gente, sino su compromiso de evitar la fuga de talentos. En este año, en este que vamos, de las cifras que Ud. ha dado se ha olvidado de una, y es la de que casi 500 jóvenes más, con estudios post-secundarios, es decir, diplomados, graduados, licenciados, lo que representa ya el total del 20% están engrosando las cifras del paro, lo que me temo, muy mucho, es que desgraciadamente, no tardará mucho tiempo en tener que marcharse, eso es algo a lo que su amiga Ministra de Empleo le ha llamado, eufemísticamente, movilidad exterior.-

Lo que sí es seguro es que viva donde viva una de esas personas, del total de parados de la ciudad, más de la mitad son mujeres, mujeres desde que Ud. gobierna son más de 2.600 las que están engrosando las cifras del paro.-

No son mejores estos datos si en vez de ser asalariado se es trabajador autónomo, comerciante o microempresario local, porque uno de cada cinco autónomos que existían en esta ciudad han cerrado sus negocios, y lo más dramático, Sr. Nieto, el 75% de esos cierres han traído como consecuencia la ruina absoluta de las familias, porque han perdido con el cierre de su negocio su patrimonio personal. ¿Qué se les ha ofrecido desde el Ayuntamiento a esas personas para salir de esa situación desesperante? Ud. lo acaba de desgranar aquí desde este atril. Ud. desgranó en el anterior debate del estado de la ciudad su Córdoba 10, y los vecinos, y las vecinas, en grandes titulares pudieron leerlo al día siguiente como ocurrirá mañana con el debate de hoy, esa expectación que generó cuando Ud. dijo que iba a gestionar quince millones de euros para financiar proyectos de emprendedores, con cinco millones de euros, para formarlos con cuatro millones, para ayudar al autoempleo, con más de seiscientos mil euros, para crecer las empresas por más de doscientos cuarenta mil euros, para tutorizar a nuevos emprendedores, con más de cincuenta y dos mil euros, para infraestructuras y para captar inversores doscientos mil euros, y cuatro millones en infraestructuras de la ciudad, incluido cuatrocientos cincuenta mil del Urban Sur. ¿Sabe realmente a día de hoy, cuál es el balance que hace la ciudadanía de todo esto? Pues creo que los ciudadanos de Córdoba lo que ven es lo que muchos vemos, el saldo cero, es lo que sienten y padecen los ciudadanos, y no el que Ud. hoy ha querido dibujar aquí.-

Nuestros vecinos, esos que le he puesto como ejemplo anterior, y que yo le he pedido que encarnase Ud. hoy por un día, salvo esos titulares en la prensa del día siguiente y algún cartel azul, no han visto mejorada su vida en nada, es más, es probable que su vida y su calidad de vida haya empeorado sustancialmente. El balance real es que Córdoba se sigue desangrando por el

paro, que en Córdoba siguen perdiéndose oportunidades, y que la ciudad corre el riesgo de quedarse estancada.-

Sr. Nieto, su gestión, la de su equipo, sus decisiones y la propaganda azul de su Córdoba 10 no sirven para curar esta hemorragia, hoy nadie duda de que son un fracaso clamoroso.-

Desde el Grupo Municipal Socialista le hemos propuesto un plan urgente de rescate para todas esas personas, también de quince millones de euros, pero sin carteles, sin propaganda, asumido y admitido por agentes sociales, empresarios y sindicatos, con dinero contante y sonante, no virtual como el que Ud. nos dibujó, que tenía una primera decisión y la asumo y la afronto otra vez hoy aquí, no gastar hoy en obras faraónicas e improductivas en el medio plazo, y aprovechar las inversiones que otras administraciones, con la misma finalidad, como va a ocurrir con el Palacio de Congresos están dispuestas a hacer, mire Sr. Nieto, a coste cero para este Ayuntamiento, y destinar todo ese resto de dinero disponible en ayudar con garantías a los empresarios, a los comerciantes, a los emprendedores actuales o a los nuevos, para ofrecerles financiación tanto de inversión como de circulante, para seguir adelante con su proyecto, realizar también un plan de empleo urgente, a través de contratos en distintos ámbitos de la gestión municipal que es posible, refuerzos para la limpieza de calles y parques, refuerzos del acondicionamiento de jardines, la reparación y mejora de equipamientos públicos, colegios, edificios municipales, un plan concreto de eliminación de barreras arquitectónicas, etc. Este Grupo Municipal le propuso ejecutar además el 50% de esas obras de las que hoy Ud. no ha vuelto a hablar aquí y de las que ha debido fotografiándose durante el verano para que se hiciesen por el método de administración, el 50%, ¿para qué?, para poder contratar directamente a personas que las pudiesen realizar para esa forma tener la oportunidad de sacar a más gente del desempleo con criterios racionales, y ejecutar las obras por el área correspondiente, eso es gestión, Sr. Nieto, gestión.-

Déjeme que le diga, que por su actitud empecinada en el proyecto del recinto de Cajasur, con o sin IVA, además de ser un lastre y una hipoteca para el futuro, sólo servirá para convertir a Córdoba en una ciudad de mayor desprotección social, porque está Ud. colocando los ladrillos antes que las personas.-

Déjeme que le de más detalles de como sobreviven esos ciudadanos a los que yo les he pedido hoy que encarne su piel, y que sea capaz de ponerse en su pellejo. Si son algunos de esos 45.393 parados que tenemos en esta ciudad, tiene Ud. que saber que más de 17.000 no cobran ninguna prestación, ninguna, y que más de 18.000 solamente cobran 426 euros al mes. Esas personas deben de ser el centro de nuestra atención, no se nos puede ir de la cabeza como lo están

pasando miles y miles de cordobeses. Córdoba necesita que las decisiones se adopten pensando primero en las personas y su dura realidad, y no, entienda lo que le quiero decir, mirando el currículum político.-

El empleo, Sr. Nieto, el empleo, se lo hemos dicho en todas las ocasiones, en todos los debates, en todos los plenos, pero en estos dos años de gobierno, lo que ha traído el Partido Popular en su gestión en este Ayuntamiento, ha sido, por más que Ud. quiera maquillar las cifras, un paro galopante.-

Además ha traído algo todavía peor, crueles despidos municipales, por cierto, por cierto, todos declarados improcedentes o nulos por los Jueces, y también la destrucción de la única herramienta que este Ayuntamiento tenía para el desarrollo precisamente de políticas de materias económicas y de empleo, el instituto, el Instituto Municipal de Desarrollo Económico.-

Su gobierno, el que hoy preside como Alcalde, ha sido incapaz de poner una medida eficaz contra el paro. Hay alternativas, Sr. Nieto, hay alternativas a un gobierno como el suyo, que prometió eficacia y trabajo y tiene a Córdoba castigada por desidia, que prometió bajar impuestos y que por tercer año consecutivo, y ahora se lo demostraré, los subirá, de hecho subirá todo lo que pagamos la inmensa mayoría de los cordobeses y de las cordobesas, diga Ud. lo que diga.-

Pero volvamos a nuestros vecinos, Sr. Nieto, estos pueden ser trabajadores y tener la suerte de tener un sueldo a final de mes, si es así seguramente les habrán bajado el sueldo con o sin acuerdo sindical, una media, según los datos estadísticos oficiales de algo más del 10%, perdiendo además un alto poder adquisitivo. O como antes le he dicho, pueden ser desempleados, que cobran unas prestaciones mínimas, o simplemente parados sin ninguna prestación.-

Pero sea cual sea su realidad, lo cierto y verdad que todos pagan al Ayuntamiento, o en el peor de los casos son deudores de éste. Desde que Ud. es Alcalde de esta ciudad, desde junio del 2011, una familia media cordobesa, una pareja, por ponerle como ejemplo, con uno o con dos hijos, con una vivienda tipo, y con un vehículo utilitario, tómese nota de las cantidades que le voy a dar, Sr. Nieto, ha estado pagando por cuatro conceptos que son básicos y fijos en todos y cada uno de los presupuestos familiares, de agua aproximadamente al mes 29 euros, 348 euros al año, en basura, unos 9 euros pagaban en el 2011, unos 108 euros al año; por la contribución, por el IBI, pagaban en el 2011, 378 euros de media, y por el sello del coche, el Impuesto de Tracción Mecánica, por el sello del coche, 67,41, 901,41, súmelos, porque éstos son los gastos fijos de una familia en Córdoba, que tienen que hacer frente a su Ayuntamiento, eso si no van a ningún museo, ni al zoológico, ni a la ciudad de los niños, ni se casan, ni hacen

reformas en su vivienda o no son multados por alguna infracción de tráfico. De algunas cosas de lo que yo le acabo de decir, antes del 2012 era gratis para muchas de estas familias. ¿Sabe Ud. lo que pagan en el 2013 esas mismas familias, ese mismo ejemplo?, pues mire Ud., de agua pagan 30 euros, lo que suponen 360 euros al año; de basura 10,65, lo que supone 127,80; por contribución 421,47; y por el sello del coche pagan 67,41, total 976,68 euros al año. Y el año que viene, este que todavía no ha tenido Ud. la gentileza de traernos las Ordenanzas Fiscales a este consistorio, pero que sí lo ha hecho en la Cámara de Comercio, sólo con el Presidente, el año que viene nos va a subir el IBI porque Rajoy tendrá que actualizar el precio con la subida del IPC, luego pagaremos más, y Ud. ya ha acordado subidas del agua y de la basura para todos los ciudadanos. ¿Ve Ud., Sr. Nieto, como los cordobeses pagamos más desde que Ud. es Alcalde? Si es que esto era de cajón, y ahora Ud. le habla a los cordobeses del IPC, de las subidas medias, de las bajadas de tasas de forma selectiva, Ud. dígales lo que quiera, que cuando llegue el primer recibo de agua, de basura, o cuando le llegue el IBI para pagarlo las familias yo le diré de quien se estarán acordando, sobre todo, porque se sienten engañados. Sr. Bellido, cuando Ud. reciba el recibo ya verá Ud. como va a pagar Ud. más, y si no, no se preocupe Ud. que le enseño yo los míos, que seguramente yo sí los he pagado.-

Y si a Ud. todo esto le une que una familia tiene que pagar la luz, tendrá que probablemente pagar una hipoteca, además puede que tenga esos niños en edad escolar, tiene que alimentarse, tiene que vestirse, ¿cree Ud, Sr. Nieto, de verdad, que le va a mejorar Ud. la vida a esos cordobeses porque le diga que el sello del coche se lo va Ud. a reducir seis céntimos de euro al mes?, ¿Ud. cree que seis euros al año, aproximadamente, es lo que los ciudadanos de Córdoba le va Ud. a mejorar su vida?, ¿para eso tanto engaño?, ¿para eso?, después de que se hayan tenido que bajar 10, el 10% el sueldo de media y le haya incrementado Ud. lo que tienen que pagar a este Ayuntamiento, casi un 8% de los gastos fijos de la ciudad?. Yo le pido.-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Sr. Durán, vamos, como yo se que ha puesto también su móvil, pues Ud. puede ver mismo que lleva 20 minutos, ¿no?, coincidimos, ¿no?.-

Sr. Durán: Voy a concluir Sr. Presidente. Llevo 15, pero bueno ¿si Ud. quiere decirme más? Dígame más, no, vamos, aquí lo tiene 15,57, pero vamos, nada, lo que Ud. diga, lo que Ud. diga Sr. Presidente, voy a concluir, voy a concluir.-

Podría decirle muchísimas más cosas, pero yo creo sinceramente que con todo lo que le he dicho es normal que Ud. no se sienta cómodo por las calles de Córdoba, sintiendo su problemática, es normal, como tampoco se puede sentir

cómodo atendiendo a 93 familias de las viviendas de promoción de Vimcorsa de Mirabueno, que han sido estafadas por el Presidente Rajoy, estafadas por el Presidente Rajoy, que le ha quitado las ayudas por la compra de sus VPO que legalmente les correspondían.-

Y Ud. nos ha pedido a todos nosotros que hagamos aportaciones, Ud. nos ha pedido hoy aquí que volvamos a hacer aportaciones, pues mire, desde que estamos aquí en la oposición este Grupo Municipal y muchos del resto de grupos de la oposición les hemos hecho muchas aportaciones, muchas aportaciones a todas y cada una de las políticas que ha hecho, y, ¿sabe Ud. lo que hemos encontrado como respuesta? El no, sólo en una cosa que era mi segunda felicitación y mi segundo reconocimiento sí que ha tenido Ud. la capacidad, porque no era Ud. de aceptar nuestras propuestas, en una sola, que además está funcionando razonablemente bien, y que quiero desde aquí también reconocer lo positivo, para que nadie diga que solamente miro lo negativo. En todo se ha retrocedido, salvo en una cosa, en la cultura, ¿sabe Ud. porqué?, porque se ha mantenido en la totalidad los programas como Ud. ha reconocido, de gobiernos anteriores, y porque se ha contado con la opinión de los Concejales que conforman también todos y cada uno de los órganos de participación en cultura, y sea Ud., y reconózcalo, al menos, que esa herencia es una herencia que tiene bondades, y que por tanto hoy que está siendo bien gestionada, política y técnicamente merece la pena.-

Pero Ud. nos ha dicho que no a todo lo que yo les voy a decir ahora. Ud. decidió hacer el Palacio de Congresos en el Parque Joyero en el edificio de Cajasur, nosotros le propusimos que dejase parado el de Miraflores, que no se podía acometer, pero que lo pudiésemos estudiar y redefinir para el futuro. Nos dijo Ud. que no cuando le pedimos poner en marcha un Comité de Rutas para darle servicio a un aeropuerto ocioso y parado, nos dijo que no al Pacto Local por el Empleo, que después se ha reconvertido en algo que todavía no está funcionando. Nos ha dicho que no a los Planes de Empleo Sociales que le hemos presentado en este mismo plenario, para que todas las familias que tienen a sus miembros en paro pudiesen tener la oportunidad de tener contrato. Ha dicho que no también a la exigencia de no castigar con más impuestos y más tasas a las familias. Nos ha dicho que no a rebajarnos el 10% que con todo descaro nos subió Rajoy en el 2012 de IBI, y ahora se mantiene, y además con la subida del IPC será mayor. Nos ha dicho que no a mantener el precio del agua, de la basura y del autobús a las familias que no pueden llegar a final de mes. Y todavía tendré más propuestas que hacerle, no se preocupe, ahora quería hacerle un análisis de cómo está la Córdoba real, y no la Córdoba que Ud. nos ha dibujado.-

Yo le he escuchado, yo le he escuchado, yo quiero que Ud. también nos

escuche a nosotros, a esta oposición que hoy no viene aquí a perder el tiempo, viene a intentar poner algo de sentido a ese cambio necesario que creemos que de rumbo tiene que tener su gobierno, porque los ciudadanos no pueden esperar más. Ese paraíso futuro que Ud. quiere dibujar y que otros políticos en otros niveles de gobiernos en España también nos están dibujando, de ese futuro que llegará mañana, por desgracia deja sin esperanza a la gran mayoría de los ciudadanos, que hoy no tienen ni siquiera para comer en Córdoba. Muchas gracias.-

Ilmo. Sr. Presidente: Gracias Sr. Durán.-

A continuación el Ilmo. Sr. Presidente del Pleno concede la palabra al portavoz del Grupo Municipal IU,LV-CA, Sr. Tejada.-

Sr. Tejada: Gracias Sr. Presidente, Alcalde, compañeros y compañeras, personal de los medios de comunicación, personal del público que estáis aquí, Presidente de la Federación de Peñas, Adjunto al Defensor del Pueblo, compañera, o excompañera, ahora ya no, pero bueno, bienvenida también a este Salón de Plenos.-

Alcalde, empezaste tu intervención planteando la necesidad de adoptar acuerdos para la ciudad, y dijiste que las soluciones son de todos y no de uno sólo. Desde el Grupo de Izquierda Unida, el Grupo Municipal de Izquierda Unida, vamos a reiterar la propuesta que hicimos en el Debate del Estado de la Ciudad, del pasado año, la propuesta que hicimos en agosto del pasado año y la que hicimos en julio de este año en el Pleno, puedes contar con el trabajo de Izquierda Unida, es más, es necesario, es bueno, que el conjunto de los Grupos Municipales nos pongamos a trabajar sobre una serie de medidas, sobre una serie de actuaciones, sobre una serie de definición de políticas, pero esa propuesta debe ser sincera, no debe ser solamente de cara a la galería, como es lo que desgraciadamente hemos visto y hemos vivido hasta ahora.-

Hace ya, algo más de dos años y tres meses que se constituía la actual Corporación Municipal, y el Sr. Nieto tomaba posesión como Alcalde de la Ciudad y formaba Gobierno Municipal. Dos años y tres meses después se han producido multitudes de modificaciones en el Gobierno Municipal, ya sea porque hubo quien prefirió irse al Senado, o irse al Parlamento Andaluz, a estar en el Ayuntamiento de Córdoba, ya sea porque el Alcalde, en un momento determinado, en mayo de 2012, tan sólo 11 meses después de conformar Gobierno comprobó, que la conformación que había hecho no era la adecuada y decidió un cambio que afectó a más del 60% del Gobierno Municipal, o ya sea últimamente porque ha habido una sentencia del Tribunal Constitucional que ha obligado a ello, aunque no ha habido problema en reconvertir una plaza de Delegada Municipal en Coordinadora General para que se sigan percibiendo retribuciones del

Ayuntamiento.-

Lo cierto y verdad es que en menos de dos años, en menos de dos años, ya ha habido tres concejales o concejales, o concejalas, en Juventud, en Recursos Humanos, en Mujer e Igualdad, en Cooperación y Solidaridad. Dos concejales o concejalas en Bienestar Social, en Seguridad, en Empleo, en Turismo, en Patrimonio y Casco Histórico, en Inspección Urbanística, en Licencias, en Comercio, en Educación e Infancia, en Fiestas. Semejante movilidad funcional se antoja imposible de superar, aunque estoy convencido, Alcalde que usted es capaz de hacerlo.-

Se deduce también de esta especie de gobierno de barro, lo digo por la plasticidad de sus miembros, que el conocimiento que usted tiene de la Ciudad es similar al que tiene su gobierno, o que se evidencian carencias, o más bien ausencias, en el modelo de ciudad que tiene una traslación automática en la conformación de gobierno. Y esto, que podría parecer incluso algo jocoso, supone un gobierno que cuando funciona lo hace a tirones, un gobierno que cuando hay, ha funcionado lo ha hecho a tirones.-.

Hoy ya se ha traspasado el ecuador de este mandato Alcalde, y esa sensación de improvisación, de que la realidad lo supera, es la misma que se tiene si se analizan las promesas de campaña, los compromisos del Pleno de Investidura e, incluso ya con 15 meses de experiencia, las que adquirió en el pasado debate del 10 de noviembre de 2012, y que después voy a relacionar.-

Y hoy Alcalde, desgraciadamente, hay más personas paradas en esta ciudad que hace un año, exactamente un 1% más, y más personas paradas que en junio de 2011. Hoy hay en Córdoba 6.181 personas paradas más que en junio de 2011, cuando usted tomó posesión como Alcalde, casi un 16% más. Y hay dos datos más que ensombrecen aún más este dato del paro. La ciudad de Córdoba es una de las ocho capitales de provincia que peor evolución ha tenido en este período, una de las peores capitales de provincia de Andalucía que peor se ha comportado y una evolución en cuanto a incremento del paro peor que la que se ha producido a nivel nacional y la que se ha producido a nivel andaluz. En cuanto a los datos de seguridad social, la gente que está hoy trabajando en Córdoba y en alta, en junio de 2011 había 120.211 personas, hoy hay 112.098, hay 8.113 personas menos trabajando en nuestra ciudad, 8.113 un 6,75% menos. Y, ¿la diferencia entre el incremento del paro y la pérdida de empleo?, pues lógicamente la emigración, porque hoy nuestros jóvenes, hoy, las personas que están en edad de trabajar se tienen que ir de nuestra ciudad para buscar oportunidades, se tienen que ir de nuestra ciudad para poder desarrollar su proyecto de vida. Y desgraciadamente Alcalde, no se ha taponado la herida del paro como afirmaste en agosto de 2012, no. Esa frase que es buena,

ciertamente, es verdad que a marketing no hay quien te gane, pero no es real, no es en absoluto real. Y mientras tanto Alcalde, ¿se ha hecho algo? Cinco veces, cinco veces, desde febrero de 2012 (que era precampaña electoral de las autonómicas), has anunciado el Plan de empleo de la Ministra Báñez, cinco veces, y hasta ahora absolutamente nada en concreto, ni una sola medida, ni una sola decisión, todo tinta, titulares aun más, sin lugar a dudas, pero hechos ninguno. El Pacto Local por el Empleo, absolutamente apartado, y al final tenemos un híbrido la Mesa Económico y Social que se ha constituido por la insistencia de este Grupo Municipal de Izquierda Unida y del Grupo Socialista, sólo dos años después varias mociones y acuerdos de Pleno han... ha hecho posible su constitución. Digo sí, constitución, porque nada más se ha hecho.-

De lo que sí hemos sabido es que en el año 2012, de los cien mil euros que había para Planes estratégicos de empleo en Alcaldía no se utilizó ni un euro, ni un euro, esa es la preocupación por el empleo. De los sesenta mil euros que había para convenios con la Cámara de Comercio en Juventud no se utilizó ni un euro, ni un euro y de los diecisiete mil euros, después de quitarle algunos que había en Igualdad, para empleo y formación ocupacional de mujeres ni un euro se tocó. Esa es la preocupación por el empleo, eso es el todo por el empleo que predicaba el Gobierno Municipal y que predicaba el Alcalde. De lo que sí hemos sabido, Alcalde, es de los despidos del IMDECO y en el IMDEEC, 22 despidos en el IMDECO, que al final han resultado 19 despidos nulos, (2 personas no recurrieron y 1 despido fue procedente) y más de 500.000 € en salarios de tramitación. En el IMDEEC 5 personas a la calle, sin tan siguiera un euro de indemnización, así se despidieron, finalmente 3 de ellos, que eran delegados sindicales y 3 despidos improcedentes, 1 despido nulo y el último pendiente de sentencia, hasta ahora 200.000 € en indemnizaciones y en salarios de tramitación.-

Y Señoras y Señores Capitulares, y quienes nos están viendo, ¿han bajado los impuestos? No, en absoluto, al contrario han subido y bastante. Comenzó el mandato con tasas de nueva creación (matrimonios, calificación de viviendas VPO, Ciudad de los Niños y las Niñas, Declaración AFO), una subida general del 3%, y la subida estrella del 11,5% del IBI, 11,5% que pagan las viviendas, que pagan las cocheras, que pagan los locales de negocios, que pagan las oficinas, que pagan los comercios, que paga la industria, todo, una subida que ha supuesto un incremento de aproximadamente 6 millones de euros en 2012, y otros 6 millones en 2013, 11,5%, 12 millones de euros, aproximadamente, en sólo dos años de subida del IBI. Esto sí que es voracidad fiscal, esto sí significa meterle a la gente la mano en el bolsillo. En el año 2012 la subida general fue del 2% y algunas tasas subieron el 3%.Y Para el 2014 se ha

anunciado una subida del 1% y la bajada en algunas tasas (Licencia apertura 3%, licencia de obras 2%, e impuestos 2% en el ICIO y 1,5% en Impuesto Vehículos). Pero esta rebaja la que se va a practicar, según se nos ha informado, aplicada a los ingresos del 2012, los de 2013 son aún más bajos, supondrán, sólo y exclusivamente, 374.000 €, esa es la bajada que se anuncia, esa es la bajada frente a los 12 millones de más que hay que pagar en el IBI. Y estas tasas se pagan sólo una vez, Licencia de Obras sólo una vez, Licencia de Apertura de Establecimiento una vez, el ICIO una vez. ¿Por qué no aplicamos la reducción al IBI?, eso sí se va a notar, un 1,5 del IBI sí se va a notar, en cada uno de nuestros recibos y a nivel de la ciudad. Y el impuesto de Vehículos el grueso de bajada un 1,5%, que afecta a la mayoría de los vehículos, a los vehículos que denominamos utilitarios, ¿saben cuánto va a ser? 1,01 € al año, esa es la bajada que va a haber el año que viene en el Impuesto de Vehículos para la mayoría de los vehículos, otros tendrán 1,7 y otros tendrán 2. ¿A cambio que hace el Gobierno Municipal?, pues que introduce el pago en el pase de pensionistas de Aucorsa, le reducimos 1 € a los vehículos pero pagamos 12 € año los pensionistas y las pensionistas de Córdoba, o sube el bono bus en 25 céntimos, o el bono de estudiante en 20 céntimos.-

Pues mire usted, creo que al final las familias van a salir perdiendo con esa decisión que ha tomado el Gobierno Municipal. En dos años la subida del bono, un 8,5%, en dos años la subida del bono de estudiante un 9,5%. Los títulos que más se utilizan, los que más utilizan quienes más cogen el autobús. Pero estas, estas subidas Alcalde se suman también a los copagos farmacéuticos, al nuevo copago que habrá que realizar cuando uno está en una cama en el hospital, y a la ya anunciada bajada de pensiones que se producirá a partir del 1 de enero de 2014. Esas pensiones que hoy los pensionistas están estirando hasta el máximo para mantener a sus familias, para mantener a sus hijos y a sus hijas que están parados.-

Alcalde, subidas que se suman a la reducción y eliminación de becas, al deterioro de la enseñanza pública, y que ha llevado ya a la convocatoria de una huelga general en la enseñanza el próximo 24 de octubre.-

Alcalde, éstas no son decisiones del ámbito local, es verdad, pero también afectan al estado de la ciudad y al estado de los cordobeses y cordobesas.-

¿Y cuál es el estado de la ciudad en cuanto a equipamientos e infraestructuras? Pues hoy continúa cerrado el Centro de Recepción de Visitantes, desde enero de 2013, el Centro de Educación Ambiental, desde el año 2011, la Escuela Infantil en junio 2013, que se tomó la decisión por parte del Gobierno Municipal de cerrarla, la Escuela de Participación Ciudadana, desde el 2011, la Casa de la Igualdad, desde el 2011, el Centro Cívico de la antigua

Prisión de Fátima, desde el 2011 y en estado de abandono y de ruina, el Museo Taurino, que parece que ya por fin se va a iniciar. Y esto por citar algunos, podríamos continuar Alcalde.-

El Aeropuerto Alcalde, la ampliación que se hizo valía, valía la ampliación, tras casi dos años desde su finalización de la ampliación de pista ahora dice AENA que puede utilizarse la totalidad de la pista, que no son necesarias más actuaciones. Y el Alcalde de Córdoba actuando de adelantado de la Ministra de Fomento en su anuncio de reducción de horas de operatividad del Aeropuerto de Córdoba, justificándolo. Otros Alcaldes del PP, de otras ciudades, manifestando su disconformidad con la medida, y el de Córdoba, no sólo justificándola sino también aplaudiéndola. Hoy el aeropuerto sólo está operativo de 9 de la mañana a 15 de la tarde, y así, Alcalde, va a ser muy difícil que remonte el vuelo.-

Es cierto que las disponibilidades de recursos de las administraciones son sensiblemente menores que hace unos años, también lo eran en el 2011 cuando el PP era muy reivindicativo, cuando el Alcalde era muy reivindicativo, hoy hemos oído una propuesta que lleva pidiendo este Grupo y planteándola este Grupo desde hace algún tiempo, vamos a ponernos de acuerdo, para pedir inversiones tanto a la Administración Central como a la Administración Autonómica. Por cierto Alcalde, la Consejería de Fomento tiene previsto ejecutar el muy demandado carril-bici al Campus Universitario de Rabanales, estoy convencido que va a contar con todo el apoyo del Ayuntamiento de Córdoba, al igual que con el proyecto, también de la Consejería de Fomento, para ampliar los carriles bicis de nuestra ciudad con una inversión prevista de 8 millones € en pequeñas obras con mucha demanda de mano de obra y que necesariamente tienen que contar con el apoyo del Ayuntamiento de Córdoba, estoy convencido que así va a hacer.-

Hoy, a pesar del esfuerzo realizado por el personal de algunas Empresas Municipales y de Organismos Autónomos para compensar la caída de ingresos y la reducción de transferencias municipales, es necesario que el Gobierno Municipal clarifique el futuro de los mismos y los servicios que prestan. Hoy nuestras calles desgraciadamente están más sucias, se ha extendido la recogida de basura en días alternos, al conjunto de las barriadas periféricas y la limpieza de contenedores no es la adecuada. Y esto no es responsabilidad de los empleados de SADECO, sino que es consecuencia de una importante reducción de la plantilla. En AUCORSA sus empleados han hecho un esfuerzo de reducción de salarios y aumento de jornada laboral, pero si el Gobierno Municipal impone obligaciones de servicio que no compensa, con las adecuadas transferencias está dificultando el futuro y la continuidad de la Empresa. En el año 2012 se han perdido más de 900.000 viajeros en la Empresa Municipal de AUCORSA. En el mismo sentido nos podemos referir a CECOSAM, IMD, IMDEEC, Gerencia, etc.-

Desde junio de 2011, la cultura, aunque ha perdido presencia en Córdoba, y paralelamente en nuestra ciudad ha perdido proyección nacional e internacional, es cierto, que se ha mantenido en los términos con los proyectos que se venían desarrollando en el mandato anterior, pero también es cierto que la designación, o la no designación de Córdoba como "Ciudad Europea de la Cultura en 2016" significó un momento difícil, muy difícil, y no es menos cierto que, aquella implicación ciudadana, de los creadores, la industria cultural existente, debió suponer Alcalde una respuesta distinta por tu parte. Asumir el liderazgo que la ciudad estaba esperando, que la ciudad necesitaba, a cambio lo que nos hemos encontrado, es tres reuniones de la Fundación Córdoba Ciudad Cultural, en la que en cada una se proponían actuaciones y actividades distintas, en la segunda se abandonaba, la de la primera, que ni siguiera se había puesto en marcha. Pero en la tercera, se abandonaba lo propuesto en la segunda y se recuperaba lo de la primera. Otro desbarajuste y otro caos más, por cierto que las magnas exposiciones de 2013, 2014, o 2015, y finalmente 2016 parece que nada se sabe, verdad?.-

Ayer se inició la X edición de Cosmopoética, y sin embargo la mayor presencia de Cosmopoética hoy en Córdoba son las banderolas que llenan de poesía muchos balcones y ventanas de nuestras casas y que son de la edición de Cosmopoética del 2010 y del 2011. Le temática de cada año de Cosmopoética se ha difuminado, y lo que fue la primavera de Cosmopoética, espero Alcalde que no se convierta en el otoño de Cosmopoética.-

Lo Servicios Sociales Alcalde, también están sufriendo un fuerte deterioro, no porque el personal no realice un esfuerzo, sino porque se han detraído recursos. ¿Cuánto ha reducido el Gobierno Central en ayuda a dependencia?, ¿cuánto ha reducido el Gobierno Municipal en ayuda a domicilio?, pues más de un 5% cada año y hoy hay menos personas mayores, menos personas dependientes que reciben la ayuda a domicilio. Y Alcalde, que va a pasar cuando se apruebe la Reforma de la Ley de Bases de Régimen Local que ha impulsado el PP y los servicios sociales sean competencia autonómica?, que va a pasar con esos trabajadores, ¿Qué va a pasar con las Empresas Municipales cuando se apruebe la reforma de la Ley de Bases de Régimen Local? ¿Qué va pasar con las políticas de igualdad?, ¿Qué va a pasar con las políticas de cooperación? ¿Qué va a pasar con la participación ciudadana? La participación ciudadana que no cuenta hoy en la agenda del gobierno municipal, que lo que está haciendo es implementando una seudoparticipación ciudadana vía internet y urnas sin censo que parecen querer sustituir el proceso de presupuestos participativos y la participación ciudadana entendida como un proceso responsable y un proceso por parte del conjunto de los vecinos y vecinas de Córdoba.-

Hace un año nos enteramos por una denuncia de la sección sindical de CC.OO. que varios coches de Policía Local estuvieron algunos días parados porque no se les suministraba gasolina por falta de pago. Hoy por la misma sección sindical, hoy, nos hemos enterado que hay varios vehículos de Policía Local en los talleres municipales a la espera de poder ser reparados por falta de repuestos. Que en el "Viacrucis Magno" hubo realmente una situación de cierto... de riesgo, y ello porque a pesar de incrementar el número de policías locales, cuando estos van a tomar el servicio, ni hay vehículos para ir a los puntos encomendados, ni hay transmisores para poderse comunicar. También hemos sabido que no hay suficientes equipos para poderse transmitir la Policía Local motorizada. Aunque sí, parece que hay recursos para la compra de 40 cascos para ir en motocicletas de camuflaje. Hoy también sabemos que la Unidad de la Mujer de Policía Local que va está desmantelada, ha perdido su concepto de unidad especializada en la atención a mujeres maltratadas, o a víctimas de violencia de género, hoy la atención es generalista en la Oficina de Denuncias de la Policía Local ODAM.-

La actividad urbanística se ha caracterizado por el abandono de proyectos en marcha, una falta de impulso y la actividad recalificadora, es así. El Plan Especial de la Sierra, que permitiría regular la protección de casi un tercio de nuestro término municipal y su puesta en valor como recurso turístico, está aparcado desde el inicio de este mandato. El Plan Especial Alcázar-Caballerizas, también está paralizado. El desarrollo de las parcelaciones en suelo urbanizable y no urbanizable, también paralizado, sólo la nueva regulación de la Comunidad Autónoma Andaluza, de enero del 2012 ha hecho al Gobierno Municipal desarrollar alguna regulación, y lo ha hecho con más de un año de retraso, más de un año de retraso, en esa regulación. Y mientras tanto si se ha tomado en consideración es la recalificación de 400.000 metros cuadrados de suelo en la zona del Arenal de la Fuensanta, que pasarían de suelo no urbanizable a suelo urbanizable. Hasta se va a privatizar el subsuelo de la vía pública.-

Y el impulso a la vivienda, más allá de la propaganda oficial, es inexistente. Tan sólo se han iniciado.-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Sr. Tejada, Ileva Ud. 20 minutos.-

Sr. Tejada: ... tan sólo se han iniciado en más de dos años la construcción de 6 viviendas por Vimcorsa.-

El Centro de Congresos y Exposiciones que impulsa el Gobierno Municipal en el Parque Joyero, va a ser un proyecto que no resolverá las necesidades de Córdoba en turismo congresual.-

Y me paro un poco en los compromisos que planteaba el Alcalde. Hablaba de un diálogo permanente, en la Investidura, en el empleo como obsesión, la

apuesta por la investigación, el desarrollo y la innovación, nuevos criterios urbanísticos, ir a buscar empresas que se instalen en Córdoba, mantener el gasto social, una Córdoba del empleo, hasta ahora actuaciones de las que nada conocemos, Alcalde, desgraciadamente, desgraciadamente.-

Y decía en el Debate del Estado de la Ciudad del pasado año: "Córdoba Invierte, creación de una oficina de atención al inversor, agenda institucional de contactos con grandes grupos inversores, diseño de productos cerrados para su licitación pública. Suelo industrial a precio competitivo". ¿Dónde está?-

"Córdoba Histórica, un estudio-evaluación de lo que han supuesto 20 años de Patrimonio de la Humanidad. Localizar inversiones de gran impacto y favoreciendo el establecimiento de la industria de profundo calado cultural. Córdoba competitiva, potenciar sectores históricamente fuertes la construcción, la joyería, el metal, el comercio, la alimentación. Potenciar la Escuela de Comercio y el incremento del número de aparcamientos," no sabemos donde está. "Apoyo a la contratación de personal. Córdoba, consolidación del polígono del metal y puesta en marcha de estrategia de atracción de empresas vinculadas. Córdoba habitable, con una inversión de 20 millones de euros en los barrios y la reparación en la vía pública 72 horas", no sabemos donde están. "Potenciar el uso de la bicicleta", no sabemos. "Córdoba Universal, una gran apuesta expositiva, similar a la Córdoba de los Omeyas, una en el 2013, otra en el 2014, otra en el 2015 y otra mayo de 2016".-

Córdoba Integra, para que ninguna persona que lo necesite quede fuera del necesario itinerario de inclusión, generar procesos estables de inclusión facilitando el acceso a la vivienda y al empleo de las personas más desfavorecidas. Hoy hemos visto aquí un episodio de una persona que está al borde de la desesperación porque va a perder su casa en el día de mañana, según ha dicho, y decía facilitando el acceso a la vivienda, ¿A qué vivienda, Alcalde?, ¿A qué vivienda?. ¿Una Córdoba vivienda, que va a invertir 200 millones de euros para construir viviendas de 80.000 € a 100.000 €?, ¿Dónde? ¿Dónde, están? Porque lo que hizo Vimcorsa fue viviendas que estaban previstas para alquiler, pasarlas a venta, eso es la potenciación de la vivienda. -

Córdoba Empleo, convertido el IMDEEC en Agencia de Colocación. Pero si el IMDEEC lo que se va a hacer es cerrarlo, según parece, según parece y según se ha decidido. Alcalde, una muestra de compromisos hechos ya con experiencia de gobierno y de los que nada se sabe. Un envoltorio, el de Córdoba 10, para hacer lo mismo que se venía haciendo pero con un papel de celofán bonito, un envoltorio como el que hoy acabamos de escuchar.-

Y Alcalde, vuelvo a proponerte el apoyo del Grupo Municipal de Izquierda Unida, lo hice hace un año, lo hice en agosto de 2012 en una carta y lo hicimos

en julio de 2013, en el Pleno. Es sincero, es de verdad, vamos a sentarnos, vamos a hablar y vamos a trabajar, hay propuestas, hay apuestas para salir adelante.-

Y para finalizar quiero hacer un reconocimiento a los Patios de Córdoba y a sus propietarios, también a los empleados municipales que trabajaron para conseguir la Declaración de Patrimonio Inmaterial de la Humanidad. El Trabajo que iniciamos en el año 2008, en el Gobierno Municipal anterior, lo ha culminado este gobierno municipal en el año 2012, y lo ha hecho bien. Hay que felicitarte por ello, hay que felicitarlo por ello. Estoy convencido además, Alcalde, que la edición de 2014 del Festival y del Concurso de Patios nos va a hacer olvidar los errores de diseño y organización de este año. Y ahí también tenemos propuestas para poder hacer desde el Grupo Municipal de Izquierda Unida. Pero Alcalde, quienes conocen perfectamente como puede organizarse el festival y el concurso de los patios son las Asociaciones de Patios y son las que en este momento están proponiendo medidas para poderlo hacer adecuadamente, espero Alcalde que esa Propuesta de colaboración no se quede en saco roto como ha ocurrido en otras ocasiones y espero Alcalde que dentro de un mes podamos decir, nos hemos sentado, hemos estado hablando, y hemos conseguido llegar a estos acuerdos, y también a estos desacuerdos, porque incluso, las desavenencias, los desacuerdos, si se pactan, si se acuerdan, producen buenos resultados y producen buenos frutos. Alcalde, espero esa propuesta de colaboración, cuenta con la nuestra, pero desde luego no envoltorios que no sirven para nada. Muchas gracias.-

A continuación el Ilmo. Sr. Presidente del Pleno concede la palabra al portavoz del Grupo Municipal Unión Cordobesa, Sr. Alburquerque.-

Sr. Alburquerque: Sr. Presidente, Excmo. Alcalde. Queridos compañeros capitulares, queridos asistentes y amigos muchos de ellos, y a todos los que están aquí presentes por soportar el aluvión de datos que aquí estamos aportando hov.-

La primera, el primer aspecto que quiero hacer a modo de introducción, es que hoy estamos haciendo una labor seria y que vale la pena intentar que sea fructífera, pero reconozco, que lo único que estamos haciendo es repetir lo que hemos dicho en la mayoría de los plenos, cada uno de los Grupos estamos reivindicando en lo que más hincapié hemos hecho a lo largo de todo este mandato, dos años y pico, pero también me ha gustado observar que los aspectos que se han destacado han sido, pues, muchos de ellos asumibles por nuestra parte, porque van en consonancia con muchas propuestas y puede resultar difícil repetir lo que ya se ha dicho aquí por parte de mis compañeros o los que me preceden, pero aún así lo voy a conseguir, voy a conseguir que sea

diferente para completar, simplemente, no por desestimar lo que se haya dicho, sino para completar aspectos, que en cierta medida pueden estar enlazados.-

En el debate de la ciudad del año pasado, nuestro Sr. Alcalde dijo que una de las máximas que iba a potenciar a lo largo de su mandato iba a ser la transparencia, y felicito a muchos miembros, capitulares, y al Sr. Alcalde porque es verdad que ha conseguido avanzar en el ámbito de la transparencia, incluso, incluso en los postulados de la Ley antes de que estuvieran vigentes en muchos de los aspectos ya los había ampliado, y había tomado buena nota y estaban resultando muy eficaz las medidas que habían dispuesto, adelantándose al tenor literal de la Ley de Transparencia. Como saben Uds., todos los gobiernos actualmente quieren fomentar la transparencia, no sólo los locales, no sólo el nuestro, sino el Gobierno Central, el autonómico y el actual.-

Pero hay un aspecto que a mí, y a nosotros nos ha llamado muchísimo la atención, que es, si se quiere abordar, si se quiere abundar, profundizar en la transparencia, porque no hemos conseguido una de nuestras pretensiones que llevamos mucho tiempo insistiendo en que el gobierno actual local lo haga. Me refiero concretamente a que hace ya más de un año pusimos de relieve en interés que podía representar descubrir, averiguar, informar, informarnos cual era el grado de evolución de todos esos acuerdos que aquí en el Pleno estamos continuamente reiterando, porque muchos son reiterados, y solicitamos una Comisión de Seguimiento para ver realmente el grado de evolución, desarrollo o imposibilidad de realizar esos acuerdos. Ese era el objetivo de la Comisión de Seguimiento, hasta el momento, han transcurrido más de nueve meses desde la que hicimos ya oficial, o algún mes menos, en la cual ya pusimos una moción en la que solicitábamos lo mismo y el matiz está en que fue aprobada por el Partido Popular y todos los partidos que están en el Consistorio. Aprobamos que se creara una Comisión de Seguimiento para comprobar realmente la eficacia y verificar la realización de los acuerdos que aquí tomábamos. Señores, estamos a unos nueve meses pasados de las primeras peticiones y no se ha constituido la Comisión de Transparencia, perdón, la Comisión de Seguimiento. ¿Por qué solicitamos la Comisión de Seguimiento? Pues para tener información y colaborar con la transparencia, y poder transmitir a los ciudadanos cual es la evolución de todo lo que aquí hemos resuelto y acordado para ver si realmente es eficaz o no toda la toma de decisiones que hacemos aquí en el Consistorio. Le damos mucha importancia a los acuerdos, a las mociones, pero comenzamos a dudar de la eficacia real de su realización y, y esa duda nos ha hecho insistir en comprobar cuál es el estado actual, cuál es el estado real, cuál es el estado razonable de esas pretensiones consistoriales, y me centro en las que hemos solicitado de forma conjunta, votada por todos los partidos. Voy a poner unos ejemplos,

nosotros, el 6 de marzo del 2012, llevamos al Pleno una Moción en la que planteábamos la necesidad de crear una bolsa de alejamiento, una bolsa de alojamiento de emergencia, en la cual le pedíamos al, al Ayuntamiento a nuestro regidor que hiciera un convenio con la Junta de Andalucía para incrementar una bolsa de ayudas de alojamiento de emergencia que también aumentaran las viviendas de alquiler barato, que movilizara el stock con la banca privada, o con los privados, para tener un stock de viviendas baratas o de alquiler barato.-

Bien, estamos ya en septiembre del 2013, ha transcurrido muchísimo tiempo y no digo que no es que no se haya hecho nada, que quede claro, sólo digo que desconozco realmente cuantos aspectos se han desarrollado, han evolucionado o bien simplemente pido que me justifiquen el por qué no se ha podido llevar a cabo, que no es que no lo vaya a comprender, porque incluso cuando se justifican las cosas y se explican y se comprenden no hay ningún problema para pedir otra alternativa, bien.-

Así mismo, pusimos de relieve en otra de nuestras mociones, aprobadas por todos los miembros del Consistorio, y que hacía referencia, por ejemplo a la accesibilidad de los discapacitados por la ciudad, ahí pedíamos que se hiciera un estudio y un plan de actualización de lo que es todo el entorno urbano para que las personas con discapacidad o movilidad reducida pudieran acceder a todo nuestro contexto urbano.-

Tampoco tengo respuesta alguna, no tengo conocimiento si se ha realizado, probablemente algo ya se ha hecho, pero lo desconozco.-

Otra de las que pusimos, y aprobada también por el Partido Popular fue la que hicimos referencia, fue la que hicimos referencia a los puntos negros, por ejemplo. Hubo un momento en el que varios ciudadanos nos comentaron que había ciertas zonas en las que en tres años ya habían ocurrido más de 70-80 accidentes en un punto concreto y nosotros solicitamos que se elaborara o que se completara el Plan de Seguridad Vial que ya estaba en marcha; creo recordar cuando yo lo pedí, pero no se si se ha terminado, no tengo realmente conocimiento de la vertebración del mismo, de como ha quedado resuelto. Bueno, ahora dirán, nada más que esas tres, no, no señor, hay más de 100 mociones que se han aprobado en este Consistorio y desconozco la evolución de las mismas.-

Es cierto que muchas de ellas las hemos dirigido a otras administraciones, a la Junta de Andalucía, al Gobierno Central. Desconozco el grado de respuesta de estas instituciones. No sé realmente cómo es la línea habitual de comunicación o aceptación de estas peticiones, me gustaría saberlo, pero no espero demasiado por lo que estoy viendo en la praxis actual, no obstante, me llevaría una gran sorpresa si veo que ha habido un buen nivel de respuesta en

todas estas solicitudes.-

Con esto quiero decir que las que he solicitado, que es por ejemplo competencia del Ayuntamiento más exclusiva o conveniada, como por ejemplo las que he citado anteriormente que no pertenecen ni a la órbita de la Junta de Andalucía ni al Gobierno Central, al menos quisiera tener un conocimiento de que es lo que se ha hecho. Creo que no voy a tener ningún problema, y probablemente hayan tenido otro tipo de complicaciones que no les ha llevado, por lo que no han podido llevar a efecto la Comisión de Seguimiento, pero sino, realmente es un tema que preocupa, porque es un tema, que a mí muchos ciudadanos me preguntan, ¿qué pasó con el acuerdo que pedisteis?, y yo digo no sé, Sr. soy un Concejal, estoy en este Ayuntamiento, tengo la obligación de saberlo, pero si carezco de la información no puedo, y nosotros estamos aquí para colaborar, o somos un poco como los árbitros o los intermediarios o el puente entre el consistorio y los ciudadanos. Nosotros somos el puente entre la administración y el ciudadano, y el ciudadano espera respuestas. No me voy a centrar más en este punto porque les voy a leer que es lo que nosotros creemos que se puede hacer con todo este, este, con toda esta suma de datos que he dado anteriormente. Si nosotros tuviéramos ese conocimiento indudablemente dicha información, tanto la que proviene de la ejecución y gestión del gobierno local, como las que nos aporten las demás administraciones constituirán un punto de referencia muy significativo para confirmar el grado real de eficacia de nuestras pretensiones consistoriales, y así mismo para que la ciudadanía pueda verificar y tener constancia del, en tiempo real y razonable del grado de ejecución de las propuestas llevadas a cabo o bien su cumplimento gradual o bien los inconvenientes que hacen imposible la ejecución de las mismas. En suma, que el ciudadano sepa como se resuelven y que en parte, por supuesto, la mayoría de las mociones obedecen a demandas de los ciudadanos.-

Otro de los puntos que quería comentar, y a colación también de lo que he dicho antes de viviendas, he escuchado al Sr. Alcalde, y además os felicito por las programaciones que tiene de las dos mil, las dos mil trece viviendas que va a construir a precios más baratos que incluso las, las de Vimcorsa, que las de VPO.-

Bien, sobre este punto tengo yo, otra espina, es, llevamos mucho tiempo insistiendo, y sobre todo apoyados por algunas de las propuestas del propio Alcalde, que sería conveniente construir viviendas de alquiler social, alquiler barato. En su mención, probablemente no lo haya escuchado, no he oído en ningún momento que se vaya a construir ninguna vivienda de estas de alquiler, de alquiler social, alquiler barato. Sé que el gasto que supone este tipo de actuaciones debe ser muy elevado, pero también sé que es una de las

propuestas que se utiliza para captar la atención del ciudadano a la hora de ofrecerles respuestas, en este caso me centro en la vivienda de alquiler.-

Otro de los aspectos que quisiera resaltar es que sea verdad, que sea de alquiler, perdón que sean viviendas más baratas que las de VPO, precisamente os pongo un ejemplo porque he visto es muy usual la utilización de los ejemplos en estos momentos. Ahora mismo en Vimcorsa, Vimcorsa que es una empresa que dice que va a proteger el acceso a la vivienda de una forma que van a garantizar que sea mucho más barata, que va a ayudar al ciudadano, tiene entre las promociones que tiene, hay dos concretamente de 24 viviendas cada una y hemos hecho los cálculos, si cogemos por ejemplo un piso de 3 dormitorios, con garaje, con trastero, puede estar situado en unos 136.000 euros. Sistema de compra, para personas que se supone que están en una situación bastante débil económicamente, pero no están en indigencia, que será otro de los puntos que trate después. Cuando se presentan a realizar el ITER de la compra, primero tienen que dar 10.000 euros a la firma del contrato, entre 16.000 y 17.000 dividido en 24 meses le saldría unos 700 euros al mes, durante dos años, y luego a la entrega de llaves otros 10.000. Bien, si Uds. suman son aproximadamente 36.000 euros en dos años antes de llegar a la hipoteca, ¿qué quedan 100.000 puede quedar muy reducida la hipoteca, pero el problema que tienen los jóvenes que quieren acceder a una primera vivienda o cualquier persona que no tenga unos ahorros es que tienen que acudir a un préstamo personal y, ¿qué ocurre?, que el sistema de financiación puede ser que luego, incluso en la hipoteca no se la concedan. Entonces hay una pérdida, una inseguridad y unas problemáticas de financiación que veo que Vimcorsa no les resuelve, porque lo suyo es que lo hubieran entrado en el cómputo total la hipoteca, que no tuviera que hacer esos desembolsos iniciales. Perdonen un momento. Perdonen un segundo que es que estoy un poquillo resfriado y ...

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Aprovecho ya Sr. Alburquerque para decirle que lleva ya 18 minutos, 18 minutos lleva.-

Sr. Alburquerque: ¿qué me quedan 18? Risas.-

Bueno, pues el problema está en que no es real esta ayuda de Vimcorsa, por eso me ha hecho gracia, y además no gracia en sentido humorístico ni ridículo, ridiculizante, sino que las viviendas que pretende construir son más baratas que las de Vimcorsa, que las de Protección Oficial, por lo tanto serían viviendas sociales como dice Rafael Gómez, que son las que hay que construir, que son mucho más baratas.-

No me voy a detener en este punto más porque hay otros dos muy importantes de los 20 puntos sólo voy a contar 2 ó 3.-

En el tema de las Ayudas de Emergencia, el tema de las Ayudas de, todos

los años, en los Presupuestos Generales del Ayuntamiento digo lo mismo, Señores, la Partida de Ayudas de Emergencia es muy escasa. Primer año, el 2012, eran trescientos y pico mil euros, no llegaba a cuatrocientos mil. Cuando finalizaba el año habíamos gastado ocho, casi ochocientos mil euros, es decir, que tuvimos que hacer modificaciones presupuestarias para atender esa partida, con el inconveniente que eso conlleva. En el 2013 me encuentro que la partida para las Ayudas de Emergencia es de 417.000 euros, y llevamos 9 meses del año y ya hemos gastado más del doble, hemos tenido que hacer modificaciones presupuestarias. Señores, ¿porqué insisto tanto en las Ayudas de Emergencia?, ¿Uds. han escuchado antes al Sr. Durán cuando ha dicho que hay 17.000 personas que no tienen ni una mínima prestación de nada, de nada absolutamente? ¿Por qué es tan importante que, que podamos captar, reconducir muchas porciones de otras partidas?? para atender las Ayudas de Emergencia. Y otro punto, el, la Junta de Andalucía acaba de publicar un, bueno, hace, recientemente entre comillas el Real Decreto de Exclusión para favorecer la contratación de personas durante dos meses, pero exige unos requisitos que en mi opinión son extremadamente abusivos, por ejemplo ya no sólo ser residente, no superar el 1,5 del IPREM, tener entre 18 y 65 años, ser objeto de exclusión social, Señores, esto nos ha dado lugar a que podamos, por lo menos, ¡que ya es algo!, y agradecer a la Junta, que podamos dar un trabajito de dos meses a 900 personas. Pero, ¿cuál ha sido el problema?, se ha puesto en marcha el proyecto y se han hecho más de 3.000 solicitudes, de las 3.000 solicitudes sólo podemos dar 900 plazas, pero bueno, lo primero que se ha hecho es excluir a aquellas personas que no reúnen o acumulan todos los requisitos y han quedado más de 600 fuera, pero, el resto de los 2.400 hay que seleccionar a 900. ¿Qué ocurre con esos otros 1.500 que no tienen ni la más mínima ayuda? Por lo tanto nuestra propuesta es al Ayuntamiento pedirle un favor, si lo ve conveniente o ve que se pueda realizar. El favor es el siguiente, que haga un proyecto, un plan o una publicación análoga, paralela para completar este número de contrataciones, aunque sean temporales, aunque sean muy escasas, para que pueda completar el número de contrataciones y aumentarlo no va a suponer mucho dinero, pero le advierto una observación que veo conveniente, que elimine la concurrencia de tantísimos requisitos y por supuesto en el ámbito de la selección, por que el Decreto de la Junta de Andalucía establece un orden de prelación, prioridad, preferencia; y habla primero de aquellas personas que estén, que sean población activa y que estén en situación de demanda permanente de trabajo, aquellas personas que, las familias numerosas, aquellas personas que tengan un hijo, aquellas personas que vivan en una zona de exclusión social. ¿Cuál es mi propuesta?, que el Sr. Alcalde, si pudiera realizarlo, preparara un Decreto similar,

pero eliminado también las preferencias o al menos, o al menos que tuviera en cuenta la equidad, ¿por qué?, ¿por qué digo esto? Señores, hemos comprobado en directo que la exclusión social, la máxima indigencia, la indigencia severa que se está dando en Córdoba actual, se da en todas las zonas, no sólo en las de transformación, la de necesidad de transformación social, no sólo en los barrios que habitualmente han sido los barrios típicos de exclusión social, no señor, se da en todos los barrios, porque lo hemos comprobado, lo hemos comprobado. Nosotros, a través de nuestra asociación.-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Señor Alburquerque, lleva 22 minutos.-

Sr. Alburquerque: Pues termino, perdone.-

Nosotros a través de nuestra asociación hemos concertado con la Unión Europea un banco de alimentos. Ese banco de alimentos teníamos que darlo en una población de unos seis meses, bueno pues, en una sola semana dimos toda la cantidad de alimentos a más de 1.200 familias que provenían de todos los barrios de Córdoba, barrios que jamás, jamás han estado inmersos en una situación tan inestable económicamente, o con tantas necesidades, por eso sabemos que es conveniente. Y yo ya no quiero dilatarme más porque ya se ha hablado mucho del empleo, que por supuesto abordamos para que se amplíe mucho más y además que se tenga en cuenta a los jóvenes, ese 50% de paro que hay en los jóvenes, a los mayores de 45 años, que los hemos dejado en el vacío, abordar más ese tipo de proyectos y de empleo, y no digo que sean pocos, por supuesto, no digo que sean, que sean innecesarios los 33 proyectos que están en marcha, que ha puesto el Ayuntamiento, sino que son insuficientes, que hay que poner mucho más que hay que hay que recabar muchos más patrimonios, muchos más caudal para poder resolver el paro en Córdoba. Muchas gracias y perdonen las molestias.-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Muchas gracias, Sr. Alburquerque. El Grupo Popular me ha comunicado que dividirá su tiempo entre el Sr. Torrico y la Sra. Tamayo.-

A continuación el Ilmo. Sr. Presidente del Pleno concede la palabra a la portavoz del Grupo Municipal Popular, Sra. Tamayo.-

Sra. Tamayo: Gracias Presidente, gracias Sras. y Sres. Capitulares, gracias a todos. Efectivamente Sr. Presidente compartiré, intentaré ser breve además y compartiré mi turno con mi compañero Portavoz del Gobierno Municipal Sr. Torrico.-

Y yo, sinceramente, creo que mi intervención va a poner de manifiesto la actitud que se ha llevado, que desde este Grupo Municipal hemos notado en este Salón de Plenos en los últimos dos años y en particular en este último año.-

Hace prácticamente un año comentaba, comenzaba mi intervención como

Portavoz de este Grupo Municipal diciendo una obviedad, una obviedad con mucho sentido. Diciendo que el camino empezaba por un principio y por un punto de partida que era la situación en que habíamos encontrado el Ayuntamiento, situación que Uds. habían dejado unos días antes, y esto no era un argumento, era una realidad. Hoy creo que podemos decir con mucha humildad, sabiendo que queda mucho por hacer, sin estridencias, pero podemos decir que tenemos un Ayuntamiento más fuerte, económicamente más sano y con unos objetivos claros para la ciudad de Córdoba, para nuestra Córdoba, que ya se están viendo, y ya se están ejecutando en muchas de sus calles. Hoy podemos decir que este Gobierno Municipal, que este Grupo Popular, que este trabajo del Ayuntamiento empieza a generar confianza dentro y fuera de nuestra ciudad. Y esto tengo que decirles pese a Uds., agradezco desde este momento el tono y la intervención del Grupo Municipal de Unión Cordobesa y de su portavoz Juan Miguel Alburquerque. Pero tengo que decir que esto, esta confianza que se está generando, este avance, este cambio que se está produciendo en la ciudad está ocurriendo pese a Uds. señores y señoras de Izquierda Unida y del Partido Socialista, tanto en su postura desde este Ayuntamiento como oposición, como desde la propia Junta de Andalucía como responsable de materializar, responsablemente políticas de su exclusiva competencia. Miren, desde este Grupo Popular, desde este Equipo de Gobierno hemos estado este último año con un objetivo claro que es básico, que es el ejercicio puro de nuestra responsabilidad, intentar mejorar la calidad de vida de todos los cordobeses y las cordobesas, intentar sentar las bases de un futuro de desarrollo, y en eso les aseguro que las veinticuatro horas del día estamos dedicados todos los concejales, con errores, probablemente, con más de uno, pero con muchísima voluntad, con mucha ilusión, con planteamientos y con planeamientos de ciudad y desde la coordinación de áreas y de delegaciones.-

Pero hemos estado absolutamente solos. Desde la Junta de Andalucía les recuerdo que también tienen una responsabilidad directa para con los cordobeses, no es que nos hagan concesiones, no es que se hagan excesos de generosidad, que un día se levante el Gobierno Autonómico y diga: hoy estoy generoso y voy a trabajar un poquito por Córdoba, no es ni mucho menos eso, ni mucho menos cuestión de voluntad.-

Existe una obligación legal directa e inexcusable de trabajar desde la Junta de Andalucía con unas competencias legales para la ciudad de Córdoba. Competencias que están en los artículos 147 y siguientes de la Constitución Española y en nuestro Estatuto de Autonomía.-

Yo muchas veces me sorprendo, me sorprendo cuando terminamos los plenos y muchos de Uds. dicen: vaya, hemos terminado un Pleno donde le estáis

dando a la Junta de Andalucía. ¿Cómo no se trabaja por Córdoba, no? Bueno, pues darle como Uds. llaman a la Junta de Andalucía es decir, instar y exigir que hagan proyectos, que realicen su trabajo desde la Junta de Andalucía es mucho más, que darle a la Junta de Andalucía, es simplemente exigir que se trabaje por Córdoba desde la propia competencia.-

El ejercicio de la competencia es una cuestión de responsabilidad, por eso, desde luego, entiendo que esa palabra muchas veces no exista en el vocabulario de Izquierda Unida y el Partido Socialista.-

Responsabilidad. Lo dejaron Uds. muy claro mientras gobernaron esta ciudad y lo siguen manifestando desde la oposición, carecen Uds. de verdad, sinceramente de responsabilidad y lo digo con tristeza. Carecen de responsabilidad para con nuestra ciudad, y ni siquiera son creíbles cuando apoyan las mociones de este Grupo y se resuelven a través del consenso. Uds. se olvidan de ese compromiso cuando salen por la puerta de este Salón de Plenos. Mire, Sr. Tejada, yo me he enterado, sinceramente, de los detalles presupuestarios del Plan Director de la bicicleta ahora mismo, imposible, no he conseguido enterarme en las distintas reuniones que he tenido con la Delegada de Transporte de la Junta de Andalucía. Y se lo digo con tristeza, pero además le digo más, le digo que vamos a apoyar, no sólo vamos a apoyar, somos parte activa de ese proyecto, como de todos los proyectos que se traten de hablar de movilidad sostenible en nuestra ciudad. Ya están trabajando los técnicos y están trabajando mucho y bien en colaboración con los propios técnicos de la Junta de Andalucía. Porque nosotros echamos de menos, echamos mucho de menos esa colaboración en proyectos importantes de movilidad como es el MetroTren. Aún no hemos obtenido ni una sola respuesta de la propia Delegada en mi caso, de la propia Consejera.-

Uds. sencillamente, y les pido perdón, pero es así, no son de fiar, o sea, nosotros no nos fiamos muchas veces de vosotros, porque son Uds. incapaces de permitir y de apoyar lo que es bueno para Córdoba. Uds. tienen una regla de tres básica, sencillamente llegan a consensos, evitan y ocultan debates que les perjudican y olvidan esos consensos en la puerta del Salón de Plenos, porque, para que vamos a molestar a nuestros compañeros y a nuestros camaradas de la Junta de Andalucía que bastante lío tienen ya allí.-

Porque poca cosa se ha hecho en la Junta de Andalucía por Córdoba y para Córdoba, poca cosa obligatoriamente responsabilidad de esa Junta de Andalucía. Poco ejecución de esos programas de su competencia se han hecho en Córdoba, los mismos incumplimientos que hace años venimos reiterando podríamos decirlos y repetirlos actualmente a día de hoy.-

Miren, nosotros hemos estado trabajando a través de muchas Mociones en

estos doce Plenos ordinarios de este año. En total hemos presentado treinta mociones y hemos llegado a treinta y cinco más conjuntas con todos Uds. Hemos hablado en todos y cada uno de los Plenos hemos hablado de Mociones de empleo. Hemos reclamado la gran deuda que tiene la Junta de Andalucía en talleres de empleo, en casas de oficios y en centros de formación, y nosotros seguiremos haciéndolo, y seguiremos instando y exigiendo a la Junta de Andalucía que realice su trabajo, porque es obligación suya y no queremos seguir estando solos. Somos conscientes, evidentemente, que también la Junta de Andalucía tiene dificultades en este momento. Somos conscientes y que no sólo hay un tono blanco y un tono negro, sino que hay una serie de tonos intermedios de grises que sirven también como argumento, y nosotros podemos comprender eso, pero sinceramente echamos de menos ese mínimo de voluntad y esa falta de absolutamente, absoluta de diálogo por parte de la Junta de Andalucía.-

Pero yo creo que desde este Grupo Popular, con mucha dificultad, quedando todavía mucho por hacer podemos decir que esa planificación de ciudad, que era la base del cambio que queríamos para Córdoba ya está en la calle. Ya se está ejecutando y ya los vecinos lo están notando. Se ha generado esa confianza dentro y fuera de la ciudad. Se ha impulsado el desarrollo económico, y lo ha dicho el Alcalde, el Ayuntamiento ha dejado de ser el problema que Uds. dejaron para empezar a ser una parte de la solución a los problemas de la ciudadanía. Y Córdoba, pese a Uds., está cambiando. Donde Uds. fracasaron nosotros estamos empezando a levantar proyectos, Mercado Victoria, saneamiento del Ayuntamiento, saneamiento de las Empresas Públicas, pago a los proveedores, negociaciones colectivas, consenso con los sindicatos, trabajo en los barrios, ... Miren, Uds. no solo han sido oposición durante este año de este gobierno municipal, Uds. han sido la oposición de Córdoba, de todos y cada una de los cordobeses, fueron oposición incluso cuando estuvieron gobernando, porque se oponían a Córdoba, al desarrollo de Córdoba y al crecimiento de Córdoba, dejando lo que Uds. dejaron, una ciudad verdaderamente arruinada. Pero miren, aún pueden rectificar, y nosotros sinceramente le tendemos la mano, le tendemos esa mano que tantas veces Uds. dicen haber tendido. Nosotros, personalmente ponemos a su disposición de verdad todos los espacios de diálogos posibles, porque creo que Córdoba se lo merece, y creo que los cordobeses se lo agradecerán. Muchas gracias.-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Sr. Torrico.-

Sr. Torrico: Muchas gracias Sr. Presidente, muchas gracias también a los portavoces de los Grupos Municipales por el tono empleado en este debate, tono que intentaré mantener, pero lamentablemente el contenido no ha acompañado al tono de las intervenciones.-

El año pasado dije que mi intervención en este Debate del Estado de la Ciudad podría ser muy breve porque se limitaba a dar contestación a las propuestas que sin duda en positivo iban a aportar los distintos portavoces de los grupos de la oposición para mejorar la ciudad, pero lamentablemente no tuve oportunidad de valorar ninguna porque ninguna hubo, y un año después me podría repetir, y a mí me gusta repetirme poco, pero me podría repetir en esos argumentos porque también lamentablemente no ha habido ninguna propuesta de futuro para mejorar Córdoba, por la, en la mañana de hoy por parte de los Grupos de la oposición. Las únicas propuestas, la única visión de ciudad, el único proyecto de Córdoba que se ha escuchado esta mañana aquí ha sido el del Alcalde, de José Antonio Nieto, el del Partido Popular.-

Porque, por contestar a las intervenciones que ha habido esta mañana aquí, en principio la del Sr. Durán, portavoz del Grupo Socialista, que me va a permitir una acotación, una información de servicio público, las elecciones son dentro de 606 días, no de 625, no vaya a ser que Ud. llegue 16 días tarde a las elecciones y luego diga que no le avisamos, las elecciones son dentro de 606 días.-

Y ha hecho una serie de propuestas, unas propuestas genéricas, pero propuestas vacías. Miren Uds., nosotros, cuando ganamos las elecciones en el 2007, pero no llegamos a gobernar por ese pacto legal entre Izquierda Unida y PSOE, construimos una alternativa de gobierno, construimos un proyecto de ciudad desde la oposición; dábamos alternativas, hacíamos propuestas, propuestas que no siempre eran bien entendidas o no eran recibidas de buen agrado por todo el mundo, es lo que tiene gobernar, hacer un proyecto de ciudad, que hay que priorizar y hay que tomar decisiones. Asumimos unos riesgos, pero al final quedó definido ese proyecto de ciudad que fueron respaldados por la mayoría de los cordobeses. Por cierto, el proyecto de ciudad que es el que estamos ejecutando y el que estamos cumpliendo desde el gobierno, lo que prometimos en la oposición lo estamos cumpliendo desde el gobierno. Es cierto que no todo, es cierto que no es el 100%, es cierto que las circunstancias económicas que nos encontramos, la famosa herencia a la que se ha hecho referencia en el día de hoy, y yo no voy a volver a hacerlo, impidieron ejecutar con la velocidad y con la intensidad nuestro programa de gobierno, pero no por eso estamos en el camino correcto, en la buena dirección, hemos invertido tendencias, y hemos invertido la situación con la que nos encontramos. Esa tendencia que ya se invirtió en el primer año de gobierno municipal, hace un año tuvo un punto de inflexión, lo protagonizó nuestro Alcalde José Antonio Nieto, con la propuesta de Córdoba 10, esos 10 ejes que vertebrarían un nuevo modelo de gestión que proporcionaría soluciones a los problemas reales de los cordobeses

a los que se oyen aquí muy a menudo y también a los que se oyen en la calle.-

Pues esa era la alternativa que teníamos encima de la mesa, y frente a esa alternativa créanme que lo siento, Uds. no han aportado nada, nada. Sr. Tejada, creo que con bastante pudor político yo creo que ha sido bastante prudente, porque con 12 años de gobierno no aportar nada de propuestas de futuro tiene su lógica, porque como iba a aportar propuestas de futuro en el 2012, o en el 2013 cuando tuvo 12 años para hacerlo y no lo hizo.-

El Sr. Durán, también participó el Grupo Socialista de ese gobierno de la ciudad, no él directamente, es cierto, pero si tuvo gran responsabilidad. Pero es que el construir esa alternativa, el construir un modelo alternativo, un proyecto de ciudad distinto pues requiere eso, requiere tomar decisiones. Uds. han recordado al mejor Zapatero de sus mejores tiempos, aquel que decía que bajar impuestos era de izquierdas. Sr. Durán, ¿cómo pretende Ud. bajar los impuestos, que haya menos ingresos y además que haya más gastos?, porque sus propuestas son menos ingresos y más gastos, es decir la misma política socialista que ha llevado a la quiebra a este país y que hizo que el partido socialista entre en sus peores momentos en este, en el pasado 2011. Pero es que además esa propuesta es contradictoria con lo que esta misma mañana nos hemos desayunado en algún medio de comunicación local, en la que en su portada hablaba de que la Junta iba a plantear nuevas tasas, iba a plantear aumento de impuestos y que Izquierda Unida iba a plantear pues nuevos modelos impositivos, eso es coherente con el modelo de la izquierda, el modelo de la izquierda pues sube impuestos mientras el modelo del centro, pues lo que pedimos es que los, el dinero estará mejor gestionados por los ciudadanos que por las administraciones públicas. Pero sean coherentes también Uds. en este Salón de Plenos, sean Uds. coherentes en este Salón de Plenos, pidan, pidan subir impuestos, porque si no cómo se van a pagar esas políticas que Uds. proponen, pues sencillamente, les voy a poner un ejemplo, y Ud. es Consejero de esa Empresa Municipal, Sr., Sr. Durán, le voy a poner el ejemplo de SADECO. En SADECO, cuando el equipo actual llegó a la dirección de la Empresa, el Gobierno Municipal, con el cual ostento la presidencia por delegación del Alcalde, el resultado negativo era de 1.700.000 euros al año, 1.7000.000 euros al año, pero Ud. pide: que haya más bolsas de empleo, que se pague más al personal y que además se bajen las tasas, que se le cobre menos a los ciudadanos. ¿De dónde saca el dinero para hacer eso, Sr. Durán?, ¿va a dejar de pagar la gasolina?, ¿va a dejar de pagar las reparaciones de los vehículos?, por cierto, reparaciones Sr. Tejada, que en la Policía Local afectan a 14 vehículos de 145, no llega al 10%, hay 136 vehículos totalmente operativos, ahora mismo en taller, a día del 19 de septiembre había 11 vehículos, hay otros 140 para prestar servicio a los ciudadanos, así que no alarme, que los servicios

de la Policía Local están perfectamente atendidos.-

Volvemos a SADECO. ¿Cómo pretende Ud. cobrar menos tasas y gastar más?, yo, de verdad que me gustaría escucharlo, porque si Ud. tiene una idea pues evidentemente me la apropio enseguida para mejorar la gestión de la empresa, eso sí, sin dejar deudas y sin dejar las cuantías de la deuda que ha dicho el Sr. Alcalde.-

Políticas Sociales tres cuartos de lo mismo. Nosotros estamos haciendo un gran esfuerzo a base de conseguir unos ahorros en la gestión, muy considerables, que se destinan a políticas sociales, pero el dinero no crece de los árboles y las deudas hay que pagarlas, aunque algunos no se lo acaben de creer. Esas inversiones, o esos gastos en políticas social hay que pagarlos.-

Por no decir la propuesta que Ud. ha hecho, o que ha hecho el Sr. Tejada, también del Palacio del Sur. Habla de que reconoce que no es el momento de afrontar esa inversión y Ud. sabe la inversión de la que estamos hablando, ¿no?, lo voy la recordar, por si se le ha olvidado, estamos hablando de una inversión de 79 millones de euros, de los que la Junta comprometió 18, pongamos que el Gobierno Central llega a poner otros 18 millones de euros, quedarían 43 millones de euros para que el Ayuntamiento sufragara esa obra, eso es inviable desde todo punto, en estos momentos y posiblemente, veremos a ver si es viable en algún momento, ¡ojalá!, pero es que son modelos de gestión, gastarse 43 millones de euros en una infraestructura, una administración local, pues, por desgracia están superados. ¿Y Ud. que propone, dejar el proyecto parado?, ¿cuánto 5 ó 6 años?, eso es lo que Ud. ha propuesto esta mañana, dejar el proyecto parado hasta más ver, no señor, es que eso es una irresponsabilidad del punto de vista de gestión, ¿qué le decimos al sector de congresos de la ciudad?, ¿qué se olviden de los congresos durante 5 ó 6 años?, ¿qué no va a haber ferias?, que ya veremos dentro de un tiempo, ¿no?, eso desde luego es una irresponsabilidad, y lo que el Gobierno Municipal, con su Alcalde a la cabeza ha hecho ha sido buscar una alternativa viable y factible, tan viable y tan factible que va a ser una realidad a lo largo del 2015.-

Y yo voy a ir concluyendo, ¿no?. Nosotros en la oposición, lo digo porque ganamos las elecciones con esa política, por si les sirve de orientación, a parte de que el día de las elecciones sea el correcto, el 24 de mayo de 2015, para lo que faltan 606, construimos una alternativa y presentamos unas Ordenanzas Fiscales alternativas, es decir, una política de ingresos del Ayuntamiento distinta, y rebajas de impuestos, cuando se podía bajar más impuestos, a pesar de que ahora son momentos mucho más difíciles, también lo vamos a hacer, una alternativa de rebaja fiscal, y presentamos un proyecto de presupuesto alternativo, ¿qué tuvo errores?, cierto, desde la oposición es muy complicado

presentar ese proyecto de presupuesto alternativo, pero lo hicimos vía enmienda, y, ¿sabe Ud. lo que supone, saben Uds. lo que supone presentar ese presupuesto alternativo?, cuadrar los ingresos y cuadrar los gastos, porque si no será un brindis al sol, si no serán propuestas vacías, sino serán pues sencillamente la política que Uds. siguen en este Salón de Plenos. Que Uds. lo que quieren es señalar un problema, hacerlo muy gordo, que a los cordobeses les preocupe y encima luego echarle la culpa al gobierno del PP de que no se resuelve ese problema.-

Aquí estamos todos para buscar soluciones. Yo estoy convencido que la apuesta y la oferta de diálogo que ha hecho el Sr. Alcalde, pues es la única o la principal vía para conseguir mejorar la vida de los cordobeses y que sería lo más inteligente para Uds. sumarse a esa iniciativa. Si lo hacen, desde luego, Córdoba se lo agradecerá, si no lo hacen los cordobeses se darán cuenta que no tenemos la oposición que la ciudad merece. Nada más. Muchas gracias.-

Ilmo. Sr. Presidente: Muchas gracias, Sr. Torrico. Comunicar a los Grupos que todos han intervenido 25 minutos, tal como prevé el Reglamento y este Debate siempre lo cierra el Alcalde. Yo voy a dar la palabra al Alcalde para su intervención, si piden intervenir los Grupos sí mediremos el tiempo, para que podamos, este Pleno extraordinario, y por tanto el Debate Sobre el Estado de la Ciudad, pero bueno, cerrarlo, por terminar a una hora prudente. Sr. Alcalde.-

Excmo. Sr. Alcalde: Muchas gracias Sr. Presidente y, vamos a intentar mantener el tono de la primera intervención, y mantener sobre todo las propuestas de la primera intervención, aunque me da la sensación de que, o yo me he explicado mal, o no se ha oído, o no ha habido voluntad de oír. Voy a empezar por el portavoz de Unión Cordobesa, Sr. Alburquerque, agradecerle su actitud y su tono y en relación a las propuestas Ud. ha sido de los pocos que ha propuesto algo, pues decirle que mañana mismo recibirá una carta su Grupo en mi nombre solicitándole que identifiquen a la persona que represente en esa Comisión que han solicitado de Seguimiento de las Mociones que se aprueban, o de las iniciativas que se aprueban en el Pleno, especialmente aquellas que tienen consenso, en el que se de cuenta de el nivel de cumplimiento en su caso o las razones que impiden su cumplimiento en caso de que eso no sea posible.-

Nos plantea, evidentemente el resto de Grupos Municipales, tendrán también su representación en ese órgano y formarán parte de él como tiene toda la lógica.-

Se ha referido Ud. también a sus dudas o a su discrepancia sobre el sistema de compra de las viviendas públicas, y a mi tampoco me gusta, tengo que reconocerle, como no me gustan muchas cosas de ese sistema. El problema es que es el que establece la ley. Y la ley, que es una ley obsoleta, que ya era

absurda cuando se aprobó, y que ahora es un desastre, es una ley que se hace contra la especulación, es una ley que se aprueba en el momento en el que todo el mundo compraba una casa, porque había que comprar, donde todo lo que salía, todas las viviendas que salían sobre plano se vendían, y para proteger, teóricamente a las familias que necesitaban una vivienda a un precio más asequible se estableció una ley, que obliga a establecer un orden de prelación, a fijar unos criterios de asignación de la vivienda y al cumplimiento de una serie de medidas que en caso de no cumplirlas obligarían a pasar al siguiente en la lista de demandantes de viviendas. Todo eso, que insisto, ya era absurdo en su día, hoy resulta patético, pero es la ley, y no podemos actuar de otra manera, no obstante, desde Vimcorsa se están facilitando los medios para que en casos en los que o bien sea necesario, o bien le resulte más cómodo, buscar el acuerdo con las entidades de crédito para que se pueda formalizar de otra forma, de efectuar de otra forma, el sistema de pago, supone un riesgo para la persona porque no tiene reserva de esa vivienda hasta el momento de escrituración de la misma hasta el momento que se eleva a escritura pública la compra-venta, pero ya ha funcionado y ha habido casos en los que se ha podido financiar prácticamente el 100% de la vivienda con el acuerdo de las entidades de crédito, pero insisto, son los criterios que establece la ley para la asignación de viviendas de promoción pública y así lo cumple y lo hace el Ayuntamiento.-

Hablo también de la Ayuda de Emergencia, que cada año se duplica o se triplica, y que me va a contar Ud. a mí, ese es nuestro drama, y, ¿sabe Ud. porque no se presupuesta inicialmente una cantidad mayor, o porqué, tiene que ir ampliándose progresivamente esa partida?, porque mire, todos los Concejales que hay aquí sentados, prácticamente sin excepción, muy pocas excepciones ven como a lo largo del tiempo, a lo largo de la ejecución del presupuesto precisamente por las necesidades que se producen en otros ámbitos, y este concreto exige muchos recursos, ven como tienen que ser más eficientes en la gestión, y lo he dicho anteriormente, reducir costes que no sean absolutamente imprescindibles para incrementar las partidas que son vitales para el futuro de la ciudad de Córdoba, entre otras esta de Ayuda de Emergencia. Ayuda de Emergencia y Ayudas Familiares, que cumpliendo también la normativa que no es de hoy, que es la misma que existía anteriormente y la que aplicaba el Gobierno anterior de Izquierda Unida y PSOE, es la que nos permite hacer lo que se puede, que en algunos casos no es mucho, y que en algunos casos, además, desgraciadamente nos lleva a situaciones dramáticas. Miren, esta Sra. que ha intervenido anteriormente y que cualquiera de nosotros puede entender su situación y puede entender su nerviosismo, y puede entender la rabia que pueda sentir, Rocío, vive en Huerta de la Reina, en una vivienda de alguiler, privada,

que no ha podido atender ese pago desde hace bastante tiempo. En el mes de julio ya tuvo una ayuda de este Ayuntamiento, y cubrió el tope que se podía asignar por familias, llevamos desde ese momento solicitándole a EPSA la gestión conjunta, en el sentido de las viviendas sociales, la disponibilidad de una vivienda. Desde entonces hasta ahora ha habido una sólo, una que ha sido en un bajo y que también, por los criterios de asignación que son razonables, se reservan a las familias donde hay un miembro, o algún miembro, o más de un miembro con discapacidad, para que puedan acceder a esa vivienda, y parece ser, parece ser, tenemos noticias de que puede haber quedado otra vivienda libre que podría asignarse el día 4 que es la fecha en la que tiene lugar el siguiente, la siguiente reunión de la Comisión de Reparto, y ojalá se pueda atender, y ojalá se pueda prestar ese servicio. El problema es que no podemos actuar a capricho, y actuar sin sentido común, miré, ¿qué trabajo le cuesta a este Gobierno en lugar de 400 mil euros poner 4 millones?, pues solo una cosa, que no los tenemos, que hay que cubrir los gastos municipales, que hay que atender todas las demandas, que hay que tratar de hacer la mejor gestión posible de los recursos públicos y que no podemos estirar el chicle como si fuéramos de la oposición, Uds. me perdonan esa expresión, porque tenemos que cuadrar esos datos, antes lo ha dicho mi compañero, y yo espero que lo haga, espero que lo hagan y estoy dispuesto a sentarme con cada uno de Uds. para debatirlo el tiempo que haga falta. Le hemos dicho preséntenos unos presupuestos alternativos, preséntennos, sé que es complicado, lo he vivido en carne propia, sé que es difícil, sé que se cometen errores, sé que te obligan a una cosa que es un tremendo ejercicio de responsabilidad y a dar la cara, porque cuando se dice que quiere que ponga más dinero en Ayuda de Emergencia hay que decir de donde lo quita, y Ud. tendrá que decir, oiga, quite de aquí y lo pone en Ayuda de Emergencia, coja de esta otra partida y póngalo en Ayuda de Emergencia, o póngalo en la construcción de esas viviendas que nos gustaría disponer, de más, de un parque de viviendas mayor para familias con necesidades de viviendas sociales, de viviendas de alquiler, pero, ¿de dónde lo sacamos?, háganlo, siéntense, tienen capacidad, son personas con experiencia y con formación, háganlo, preséntenos un presupuestos alternativo y digan cuál es la idea que Uds. tienen de como se pueden ordenar los recursos públicos en la ciudad de Córdoba, ojalá, ojalá, y les puedo asegurar que en eso estamos, no desde hoy, desde hace tiempo, ojalá ni la familia de Rocío, ni ninguna otra tengan que sufrir esa situación desesperada que hoy hemos podido ver y vivir aquí.-

Y les digo que yo no me he explicado bien, o que Uds. no me han entendido porque el Sr. Alburquerque, una de las cosas que he anunciado y he intentado anunciar algunas menos, de las que me gustaría, pero alguna hemos

anunciado es que el año que viene, precisamente en esos presupuestos, queremos hacer un sobreesfuerzo todo el Gobierno Municipal para destinar la misma cantidad que ponga la Junta de Andalucía, si lo pone y si no habrá una partida municipal, la misma cantidad que ponga la Junta de Andalucía para fomentar la inserción laboral de las personas que están en riesgo de exclusión lo pondrá el Ayuntamiento, la misma cantidad con los mismos criterios, personas que están en esa situación que son parados de larga duración que están sufriendo situaciones de riesgo clarísimo de exclusión puedan encontrar solución a través de esa vía que ponga en marcha el Ayuntamiento, lo gestionaremos corrigiendo errores que hemos visto en el Decreto y que le hemos transmitido y que nos parecen en algunos casos errores de bulto, pero pondremos la misma cantidad y por tanto se duplicará, creemos que incluso puede ser más del doble de personas que han tenido acceso a esa ayuda, la que podrá hacerlo el año que viene, porque creemos que esa es la mejor ayuda de emergencia, el dinero que se da a cambio de nada, porque hace falta, acaba teniendo un efecto muy reducido, creemos que si ayudamos a trabajar durante un tiempo a formarlos durante un tiempo y a abrirle vías de inserción laboral estamos resolviendo el problema no de manera temporal y efímera sino de una manera mucho más estable.-

Sr. Tejada, también quería decirle algunas cosas, en su intervención, desgraciadamente no le puedo responder como al Sr. Alburquerque ni si ni no ni todo lo contrario en ninguna de sus propuestas porque es que sencillamente no ha habido ninguna propuesta en su intervención. Ud. me reitera una propuesta que me realizó por escrito y que consiste básicamente, para que nos enteremos todos en lo siguiente: si tu haces lo que yo te digo yo te apoyo, claro, el gobierno y la democracia no funciona así, Sr. Tejada, funciona en términos en los que sepamos que un Grupo, en este caso el Grupo Popular tiene una responsabilidad de gobierno, que otros tienen la responsabilidad en la oposición, que tienen que controlar y fiscalizar al Gobierno, y que además yo les pido, sinceramente, que se impliquen en la solución a los problemas que tiene la ciudad de Córdoba, que les vamos a escuchar, y si Ud. quiere, y espero que así sea yo no tengo ningún problema en discutir ese documento como espero que Ud. no tenga ningún inconveniente en que el resto de documentos que nosotros hemos aportado y que son muchos más, evidentemente, porque tenemos la responsabilidad de gobernar, y se están tramitando diariamente en distintos ámbitos municipales, pues también pueden ser objeto de valoración, porque, mire, ya es duro, o ya es difícil que un Equipo de Gobierno que sufre lo que supone la responsabilidad de gobernar, tenga que asumir o aceptar que un grupo de la oposición le imponga, no dialogue, le imponga lo que tiene que hacer, eso es duro, pero todavía es más

duro que se lo imponga el que no fue capaz de hacerlo cuando estuvo gobernando, Sr. Tejada, es que Ud. hace cuatro días que dejó de gobernar, después de doce años en la ciudad de Córdoba y hoy quiere que este gobierno haga lo que Ud. no fue capaz de hacer en los doce años que tuvo la responsabilidad de gobierno en la ciudad de Córdoba. Diálogo todo, Sr. Tejada, todo, en los términos en los que Ud. quiera, de la forma que Ud. quiera, de la manera que crea conveniente, diálogo todo, imposición pues creo que no vale, y creo que no tiene sentido, y sobre todo creo que lo oportuno, lo adecuado es que seamos capaces de hablar de lo que probablemente estamos en condiciones de hacer. Ud. nos habla y nos dice que este gobierno tiene..., creo que ha empleado la palabra un gran fracaso, que es el empleo, creo que esa es la, bueno como la han usado varios, probablemente sea un criterio compartido. Y mire, yo no estoy contento con la evolución del empleo, le puedo asegurar que si pudiera cambiarlo, si pudiera cambiar algo de estos dos años la cifra que cambiaría es la de la evolución del empleo en Córdoba, pero también hay que tener una cierta posición o una cierta trayectoria para poder dar lecciones en esa materia, mire, yo le voy a dar un dato, desde el 1 de junio de 2011 hasta el 1 de agosto de 2013, que, bueno, pues es la fecha última en la que tenemos datos se ha pasado de 39.212 parados, a 45.393, ha crecido un 15,76%. ¿Sabe Ud. Sr. Tejada, o lo recuerda, cuál fue la evolución en el mismo período de tiempo desde que empezó su gobierno anterior la última corporación de Izquierda Unida, más PSOE, en el gobierno de esta ciudad, desde el 1 de junio de 2007 hasta el 1 de mayo de 2011?, pues fue de 50,25%, se pasó de 25.927 parados a 38.955, eso sí que era una buena gestión, ¿eh?, y ahí había pacto por el empleo, y se metía dinero y colaboraba todo el mundo y estaban las organizaciones sociales y sindicales y empresariales y ahí había el Plan E, estaba un Gobierno del Partido Socialista en Madrid que ayudaba, no como el de Rajoy que pisotea los derechos de los trabajadores y a los Ayuntamientos, ¿qué pasó?, ¿qué pasó en ese tiempo?, ¿qué pasó para que se incrementara un 50% el desempleo en Córdoba?, no lo sé, pero está claro que entre un 50,25 y un 15,76 me quedo con el 15,76, y si pudiera eliminarlos los dos los eliminaba, pero para dar lecciones primero hay que haber aprobado y creo que en este caso Sr. Tejada Uds. no sólo no aprobaron, sino que dieron precisamente uno de los peores ejemplos que en materia de gestión del empleo se pueden dar, y que todavía sigue sufriendo hoy la ciudad, no digo que nosotros hayamos acertado en todo, que seguro que no, pero me da la sensación de que nos estamos equivocando menos de lo que se equivocaba el anterior gobierno. Y mire, en el año 2013, en lo que va del año 2013, pues en Córdoba el paro ha caído, en Córdoba capital ha bajado, ha descendido un 4,63%. En la provincia de Córdoba ha crecido, ha crecido en un

1,05%. En Andalucía ha bajado también, pero un punto menos que en Córdoba, un 3,45, y en España ha caído también, pero un punto y medio menos que en Córdoba, un 3,09. Esa es la línea, ojalá se consolide, ojalá se consolide, estamos pendientes de como se termina este año 2013, pero de momento, la evolución parece ser que no va muy mal, que no va en la dirección equivocada.-

Nos plantea también Sr. Tejada, nos habla de que estamos empleando mal los recursos disponibles, y que hay muchas cosas que no estamos atendiendo, y claro, yo lo entiendo, yo entiendo que Ud. me diga eso, pero afortunadamente puedo decirle a los cordobeses que no tienen, que no le tienen a Ud. en este momento al frente del gobierno municipal para poder hacer la misma gestión que estaba haciendo antes. Mire, le voy a dar dos datos, dos datos para que valoremos cómo se está gestionando hoy con lo que hay y cómo se gestionaba antes con lo que había. En el año 2008, los ingresos municipales de la ciudad de Córdoba fueron de quinientos cuatro millones novecientos cuarenta y ocho mil doscientos treinta y seis euros. En 2013, esos mismos ingresos fueron trescientos ochenta millones seiscientos setenta y ocho mil cuatrocientos doce, la diferencia son ciento veinticuatro millones de euros, Sr. Tejada, 124,2 millones de euros. ¿Ud. sabe lo que haría este gobierno con 124,2 millones de euros más?, ¿Ud. se imagina lo que para nosotros sería poder disponer de 124 millones de euros más para invertir en la ciudad de Córdoba?, es que entonces sí que podríamos hacer las cosas que queremos hacer, no las que se pueden, sino las que queremos. Uds. tuvieron la oportunidad y no fueron capaces. Tuvieron la oportunidad, vivieron la mejor etapa económica que se ha vivido en España, en Andalucía y en Córdoba, desde la democracia, por lo menos, y probablemente desde el arrangue del siglo XX. No ha habido otra, si me apuran desde los Omeyas, no ha habido otra etapa en la que se haya dispuesto de tantos recursos y no fueron capaces de sacar adelante los proyectos que necesitaba la ciudad, y todavía más, todavía más diferencia es si lo vemos desde la óptica de los gastos, porque es que el gobierno de entonces gastó más de lo que ingresó, también en ese momento, quinientos tres millones seiscientos cincuenta y cuatro mil con noventa y tres euros, y el gobierno actual, que tiene mucho menos gastó menos de lo que ingresó, porque tenemos que pagar lo que dejaron sin pagar los que tuvieron tantos recursos, y se gastaron trescientos setenta y cuatro millones doscientos cincuenta y tres mil ochocientos diez; ciento veintinueve con cuatro millones de euros de diferencia en los gastos, eso es un abismo, eso es como si estuviéramos hablando de ciudades distintas, eso es una realidad en la que yo entiendo que Ud. hoy, pues, no se explique como las cosas salen adelante, porque al final resulta que estamos prestando los mismos servicios, que estamos manteniendo el pago de las nóminas de los trabajadores,

que estamos prestando las mismas actuaciones y los mismos servicios públicos que se estaban haciendo antes, que no se ha privatizado ninguna empresa pública, que no se ha vendido ningún patrimonio municipal, y Ud. estará diciendo todos los días ¿cómo lo hacen estos tíos?, ¿cómo lo hacen estos tíos, si tienen 130 millones de euros menos para gastar y siguen manteniendo lo mismo que estábamos haciendo nosotros?; bueno, pues mire, con mucho esfuerzo Sr. Tejada, con mucho esfuerzo, pero tratando de sacar adelante lo que para nosotros es más importante, que es la calidad de vida de los vecinos en la ciudad de Córdoba.-

Nos ha hecho una propuesta, o bueno, nos ha hecho una retahíla, pero al final no, no, ha concretado en nada, el Sr. Durán también lo ha hecho. Nos ha dicho que al final, este Gobierno, es mentira, que no, que no baja impuestos, cuando hemos dicho que se va a bajar impuestos, y va a venir, se va a aprobar, probablemente el próximo jueves, el Expediente de Ordenanzas Fiscales, y, donde aparece recogido, con toda claridad, pues, la bajada. Uds. hacen una cuenta curiosa, cuando los impuestos suben un 1%, dicen que es una barbaridad, y cuando baja un 1% que es ridículo, bueno pues, el 1% es lo mismo, igual, exactamente igual. Lo dice el Sr. Tejada, es que una actuación bárbara la que han hecho con el IBI, porque es una subida descomunal un 1,5%, y un 10% que impuso el Gobierno de España, además lo impuso porque Ud. no hizo lo que tenía que hacer, porque no hicieron la actualización de valores desde el año 94 en adelante; que es muy injusta, porque las personas que compraron una vivienda nueva, aunque fuera de VPO, después de esa etapa se está valorando al precio actual y las anteriores están completamente desfasadas, y el Gobierno de España, los Ayuntamientos que no hicieron esa tarea, que no actualizaron valores impuso una subida del 10%, no lo hizo el Gobierno Municipal, lo hizo el Gobierno de España.-

¿Sabe Ud., Sr. Tejada, cuánto subió el IBI desde que Ud. fue Concejal, durante mucho tiempo Concejal de Hacienda? Entre el año 2000 y el 2011 un 39%, Sr. Tejada, entre valores y tipo, un 39%, y Ud. viene a darnos lecciones de cómo se tiene que actuar con los impuestos, pero además, a mí me parece lógico, Ud. milita en un partido político que exige que se suban los impuestos, que lo está exigiendo en la Junta de Andalucía y que parece que ha convencido al PSOE para que lo haga, que curiosamente nos vamos a dar cuenta otra vez que aquí se dice una cosa y en el Parlamento Andaluz se dice la contraria, yo no sé cual es buena; si Uds. quieren, como decía Zapatero, que bajar impuestos es de izquierdas o el clásico que la izquierda lo que hace es subir impuestos, Uds. verán, pero aclárense y nos dicen cuál es la dirección correcta, pero para que no haya duda, le voy a decir al Sr. Durán, se lo digo también a Ud. Sr. Tejada, le iba

a decir, mira vamos a hacer una prueba, cuando se gire el recibo del IBI, si hay una diferencia, le voy a dejar la duda por los ajustes de los decimales, de los céntimos, pero, si hay una diferencia superior a 1 euro entre lo que se pagaba el año pasado y lo que se pague el año próximo, lo que se ha pagado este año 2013 y lo que se pague en el 14, si la diferencia es de subida yo dimito, y si no dimite Ud., lo que pasa que no quiero que dimita, no quiero que dimita, yo ya le he cogido cariño y no quiero que dimita, pero si Ud. quiere lo hacemos, porque miren, la credibilidad de los políticos se gana o se pierde en base a discursos como el que Ud. ha hecho hoy, en el que al final las cosas solo se quieren ver de una manera y eso actúa a modo de sombra que lo tapa todo y que les ciega y que le impide ver la realidad.-

Han dicho los dos, también han hecho referencia al aeropuerto, yo estoy encantado, cuando Uds. guieran, mañana mismo, si guieren guedamos en una fecha para crear esa Comisión que Ud. decía de vuelos, ¿no?, ha dicho bueno, de lo que Ud. quiera, la Comisión que Ud. quiera entorno al aeropuerto, nos sentamos y la vemos, encantado, y Ud. nos ilustra sobre como se pueden poner líneas aéreas y vuelos regulares en el Aeropuerto de Córdoba, yo encantado de que Ud. lo haga, es más, si Ud. quiere ahora en su segundo turno nos lo explica, de momento, lo que yo tengo claro es que para que una línea aérea opere desde un Ayuntamiento hay que poner mucho dinero encima de la mesa, y como habrán podido comprobar, algunos datos hemos dado, este Ayuntamiento, para poner vuelos regulares ahora mismo, pues, no le sobra mucho, pero que si Ud. tiene una vía o una fórmula, o conoce a alguna empresa, el Sr. Tejada conocía a otra, que quiere operar desde Córdoba, ya hemos tenido alguna reunión con alguna, de momento no ha habido ninguna que entienda que, que, es adecuado y qué, y que está en condiciones de operar desde Córdoba, pero yo encantado, encantado de que nos sentemos y que Ud. nos diga cuál es la forma en la que podemos trabajar y conseguir que el aeropuerto tenga el mayor uso posible, el mayor uso posible, le digo ya de antemano, casi estoy convencido de que al final será una historia en la que hay que poner dinero en lo alto de la mesa pero la Junta no puede, casi seguro que esa será la conclusión a la que lleguemos después de esa conversación que tengamos y que, que podamos compartir.-

Sr. Tejada también nos decía, bueno, qué va a pasar ahora cuando se aplique la Reforma de la Administración Local, pues mire, no tiene que pasar nada, no tiene que pasar nada. Hay una serie de competencias que se va a dejar claro que son de la Junta de Andalucía, otra serie de competencias que se va a dejar claro que son del Ayuntamiento, y otra serie de competencias que se va a dejar claro que son del Gobierno Central. ¿Qué es lo normal?, pues lo normal es que las que sean de la Junta de Andalucía las desarrolle la Junta de Andalucía,

¿sabe para qué?, para que no ocurra lo de ahora, que es lo que está pasando ahora y para lo que se aprueba la Ley de Reforma Local es que las competencias al final son de todos y no son de nadie, al final nos encontramos en una situación en que el Ayuntamiento tiene que poner dinero en todo, he tenido que salir un momento y no sé si lo ha dicho el Sr. Alburquerque, pero me decía antes de empezar, voy a pedir que el Ayuntamiento ponga un dinero para becas, o, y yo decía ya lo que nos faltaba, que también pongamos el dinero para las becas, porque eso es lo que ocurre al final el Ayuntamiento, que es lo que está más cerca del ciudadano es el que tiene que poner dinero para todo, pagarlo todo, y como la Junta está más lejos y la gente no llega allí, porque esta Sra. que ha estado hoy aquí a quien le tenía que pedir la vivienda es a la Junta de Andalucía, que es la titular de las viviendas sociales, pero ha venido al Ayuntamiento, porque es lógico, porque es la administración más cercana. Pues como eso ocurre al final el Ayuntamiento paga siempre y el resto se excusa. ¿Qué es lo que pasó en la Ley de la Reforma de la Administración Local?, pues que el Ayuntamiento pague lo que es suyo, y el resto que lo haga la administración competente. Pues mire, si las competencias en materia de Servicios Sociales son de la Junta, pues el personal y los servicios a la Junta, y que nos recorten que nos guiten la aportación que ahora mismo nos está dando, y que lo gestionen ellos, yo encantado. En materia de educación, ¿por qué tenemos que estar nosotros abriendo, limpiando y manteniendo los colegios si eso es una competencia de la Junta?, pues que se encargue la Junta, el personal pasará a depender de la Junta y la Junta reducirá su aportación a los Ayuntamientos en la proporción que estime conveniente, que para eso se establecerá un coste uniforme en toda España. Esa es la manera en que se tiene que aplicar la Ley, y eso, ¿por qué tiene que perjudicar a los trabajadores?, ah, porque no nos fiamos de que la Junta se quede con los trabajadores y no haga lo que está haciendo con profesores, con personal de empleo, ... y los deje tirados en la calle, esa duda la comparto y la entiendo, pero comprenderá que no puede ser el Ayuntamiento el que acabe pagando el pato siempre de todo. Lo ha dicho, que, le parecía lamentable que el Ayuntamiento de Córdoba pasase a una participación ciudadana con las nuevas tecnologías y abandonase el gran proyecto de los Presupuestos Participativos, y he hecho un esfuerzo y no me he reído, Sr. Tejada, porque, hombre, después de 12 años, después de 12 años gobernando, que Ud. me venga aquí a alardear de los Presupuestos Participativos, hombre, es que ese es su problema Sr. Tejada, Ud. tiene una mochila muy grande, muchos años aquí, muchos incumplimientos a sus espaldas y es muy poco creíble su discurso, si viene otro compañero y lo dice, bueno, pues haría como el Sr. Durán, decía, ah, yo de antes que me registren, pero Ud. no, es que Ud. estaba aquí, es

que Ud. era el Teniente Alcalde de Hacienda e ignoraba sistemáticamente el Proyecto de Presupuestos Participativos, jamás aparecieron, jamás estuvieron, nunca sirvieron para nada, y ese, que ahora me lo traiga Ud. en el Debate sobre el Estado de la Ciudad, pues me parece, en fin, que no es el mejor aval, o la mejor carta de presentación de sus trabajos.-

Y mire, vamos a trabajar en muchos temas, y vamos a tratar de sacarle mucho partido al trabajo que queremos poner en marcha, que lo hemos ordenado de una forma lógica en el Córdoba 10 con, bueno, pues, con todas las líneas que le he dicho anteriormente, que Ud. además me dice, es que dónde está esto, dónde está lo otro, que tal, yo he tomado nota de una, le puedo aclarar donde están las otras, pero me dice ¿qué es eso del servicio 72 horas?, ¿dónde está el servicio 72?, pues mire Ud., Sr. Tejada, lleva 8 meses funcionando, 8 meses, se presentó públicamente, se hizo un concurso, se adjudicó, está funcionando, está teniendo un resultado espléndido, mire he estado mirando antes, en el mes de abril se ha incrementado un 170 ó 130% las actuaciones en vía pública, en fin, ya que está uno aquí se tiene que preocupar de qué cosas son las que se están haciendo en la ciudad, porque en muchos casos son importantes.-

Y Sr. Durán, mire, me ha decepcionado, me da la sensación de que no tiene Ud. capacidad para reaccionar al discurso que hemos hecho, Ud. ha hecho un discurso catastrofista, tenebroso, que, de una Córdoba que yo no le voy a acompañar a ir a ver porque es la Córdoba de las catacumbas, es que Ud. me está planteando, en fin, presentarme una ciudad de Córdoba que no es cierta, que no es cierta, y mire, yo le acompaño a donde Ud. quiera y cuando Ud. quiera, creo, no se si la conozco mejor que Ud., creo que conozco esta ciudad tan bien como Ud., y yo no reconozco esa ciudad que Ud. ha descrito, que quedan muchas cosas por hacer lo he dicho yo muchas veces en mi intervención, quedan muchas cosas por hacer, algunas que se han producido en estos dos años de gobierno, y otras que venían ya de antes, que, en fin, que no ha sido de ahora de golpe que nos hayamos encontrado con muchas de las necesidades que tenemos que poner en marcha, pero se que hay muchas cosas que hacer en Córdoba, se que hay muchas cosas que además hay que hacer de forma urgente, y tratamos de acometerlo, y en algunos casos llegamos a plena satisfacción, en otros casos al 50% y en otras no llegamos, y es verdad, ese es el problema de un gobierno con pocos recursos como el que hay ahora, pero es lo que ocurre, hemos tenido la reducción que ya le he enumerado anteriormente y la situación es la que es, y fíjese, no sólo tenemos muchos menos recursos que había antes, es que además tenemos que pagar lo que no se pagó en la época en la que había mucho, los 17 millones de euros de Procórdoba, las indemnizaciones millonarias de la Gerencia de Urbanismo, las obras que

quedaron pendientes y que no se realizaron y que hemos tenido que pagarlo ahora, porque hay que nivelar; por cierto, me ha sorprendido que el Sr. Tejada había un mantra, que repetía permanentemente que era lo que dejó cuando salió su gobierno en las arcas municipales y lo que hay, que ese es otro reto como lo del IBI, está el Acta de Arqueo firmada, ¿eh? Acta de Arqueo, que firma Andrés Ocaña Rabadán, el anterior Alcalde de Córdoba, el que suscribe y José M.ª Bellido, 28,3 millones de euros, ahora 73 millones de euros, esa es la diferencia entre una gestión y otra gestión; con muchos menos recursos y pagando lo que hemos heredado de la época anterior, que por cierto, no me resisto Sr. Tejada, lo iba a dejar, pero no me resisto, que ¿Ud. me diga a mi también, y que Ud. me quiera sacar los colores diciéndome que ha habido compañeros que han ido al Senado, o que han ido al Parlamento con lo que Uds. hicieron en los cuatro últimos años de gobierno?, ¿Ud. no se acuerda de quién se fue de su grupo en los últimos cuatro años de gobierno?-

¿Ud. no se acuerda de qué pasó en esta ciudad en los cuatro últimos años de gobierno, en los que Ud. tenía responsabilidades de gobierno?, ¡qué Ud. nos diga a nosotros que ha habido alguien que ha preferido irse al Senado!, o ... mire, creo que es que ha elegido muy mal los temas hoy, Sr. Tejada, muy mal ha elegido los temas, entre otras cosas porque abrió este mandato con la dimisión de quien encabezaba la candidatura, y creo que teniendo esos precedentes, hombre, un poquito más de cuidado no le hubiera venido mal y nos hubiera evitado a todos tener que hacer alusiones que no queremos.-

Y mire, Sr. Durán, le voy a hacer otra propuesta, Ud. ha hecho muy pocas, yo le quiero, yo le he hecho unas cuantas que ha ignorado, pero le voy a hacer otra propuesta, mire, este año que viene, en el recibo del agua, que Ud. también es Consejero de Emacsa, la parte de la empresa que gestiona y cubre todos los costes de, del agua, Emacsa, Ayuntamiento de Córdoba, sube 1,08%; la parte que supone el incremento del canon de regulación de la Junta, que no hace nada, pero que no hace ni va a hacer, porque todo lo cobrado por el canon de regulación ahora mismo están investigando donde está ese dinero, pero es que en el caso de Córdoba, aunque se encuentre donde está el dinero, y aunque al final decidan invertir en obras de depuración, aquí no invertirán, porque ya está hecha, bueno pues, esa parte supone 1,7% de incremento de la factura, ya ha habido Ayuntamientos que se han declarado en rebeldía y no pagan, y no pagan, uno de ellos Marinaleda, que es muy conocido, pues no pagan ese canon, porque dicen ya está bien de darle el dinero a la Junta y que luego la Junta no lo gaste. Yo, si Uds. guieren, y me lo aceptan, antes de que llegue el Debate definitivo de Ordenanzas Fiscales, si Uds. comparten conmigo declararnos en rebeldía todos, en ese pago de canon de regulación de la Junta, yo congelo la otra parte que

corresponde a, a Emacsa, y fíjese, los cordobeses se ahorrarán casi 3%. ¿Ud. está de acuerdo con eso o esos tributos no son de los que tienen que bajar?, los de la Junta no pasa nada, los de la Junta están estupendos, eso viene muy bien, ahora los subimos, y nos vamos a inventar otros cuantos, pero los de aquí, hombre, es que los de aquí, es que claro, bajar 1% eso es ridículo, quítalo, quita la la, que guitemos la licencia, la Tasa de Licencia de Actividad, Sr. Durán, ¿pero Ud. sabe lo que está diciendo?, mire, pregúntele al Sr. Tejada, que tiene una teoría que yo comparto, hay tributos, que aunque sea solo para el seguimiento, para el control y evitar el fraude hay que mantener, y ese es uno de ellos, ¡si es que está diciendo un disparate!, Sr. Durán de verdad, con todo el cariño, está diciendo un disparate, no, no tengo ninguna animadversión, se lo puedo asegurar que no tengo ninguna animadversión, pero mire, este Ayuntamiento, y le reto a otra cosa, dígame, dígame cuantos Ayuntamientos de toda España van a hacer una propuesta de Ordenanzas Fiscales mejor para los ciudadanos que la de Córdoba. Este año la propuesta que nosotros vamos a hacer va a suponer un incremento de media del 0,2%, y los impuestos van a bajar 0,3%, esa es la propuesta de Ordenanzas Fiscales que va a llevar el Ayuntamiento, que en fin, creo que no son muchos los Ayuntamientos que la van a tener, y desde luego no ha habido hasta ahora ningún gobierno precedente en este Ayuntamiento que lo haya llevado así, nunca, no digo que ésta sea la mejor, digo que es la que podemos traer en este momento. Y en relación, vamos, para que Uds. comprueben que efectivamente esta es una medida que no es única, sino que va en la dirección que hemos mantenido, si Uds. quieren, yo le doy los datos que nos ofrece el Consejo Social sobre evolución de la presión fiscal que sufren los ciudadanos en Córdoba, y como comprueba, y podrán comprobar como el último año de Ordenanzas Fiscales a cargo de Izquierda Unida y PSOE, la presión por habitante era de 389,26 € y la que hay ahora, en el año 2013, sin la bajada que le estoy diciendo ahora es de 385,58, 4 € por habitante menos, ¿qué no es mucho?, bueno no es mucho, es verdad, pero esperemos que en esa dirección, porque al final la situación que nos hemos encontrado es muy complicada.-

Y Sr. Durán, yo estoy seguro, que Ud. no actúa por demagogia, sino por responsabilidad cuando saca aquí en este Pleno casos como el de los vecinos de Mirabueno, yo sé que lo hace por responsabilidad, no es aprovechar la desgracia ajena, sino ejercer como tiene que hacer un Capitular. Y para que no haya dudas, mire, me parece una salvajada lo que se ha hecho en esa, en esa materia, me parece una salvajada la eliminación de esos recursos, o de esas ayudas, que ya se habían aprobado, así se lo hemos hecho saber al gobierno, y es un gobierno del Partido Popular que se equivoca, y aquí ha cometido un error tremendo, tremendo, que estamos tratando de paliar, que estamos tratando de paliar y

estamos presionando para que esas ayudas se vuelvan a otorgar y se mantengan a las personas que ya lo tenían, pero, por si acaso, y si no se da, ya hemos propuesto, desde Vimcorsa, una solución, que la inmensa mayoría de los afectados está de acuerdo, que supone llegar mucho más allá de lo razonable por Vimcorsa y asumir hasta 600 mil euros por parte de la empresa, de esas ayudas que le corresponden a estas familias, que supone el 74% del total que hubieran recibido de no haberse tomado esta medida salvaje, insisto, que se ha adoptado y parece, parece que la inmensa mayoría de los propietarios está de acuerdo, y ese es el esfuerzo que tenemos que hacer desde el gobierno, porque mire, además de los palos ajenos también tenemos los palos propios. Yo lo he dicho aquí, llega un Consejero de la Junta, llega alguien del PSOE, es que Rajoy es muy malo y nos recorta, y como nos recorta nosotros tenemos que recortar, y a nosotros nos llega el recorte de Rajoy y el recorte de la Junta, y aguí callados, como si no tuviéramos ..., el Ayuntamiento que cada vez ve menguarse más sus recursos y cada vez más multiplicarse sus demandas y las necesidades de la ciudad, pues tiene que hacer de tripas corazón y aquí es que no hay problema, aquí ni hay recortes por un lado, ni hay recortes por el otro, bueno pues mire, por los dos sitios nos recortan, por los dos sitios y a pesar de eso, pues, tenemos que dar la cara con los vecinos, y tenemos que atender sus demandas y se ha hecho y se le ha ofrecido un acuerdo, insisto, por encima de los límites razonables para Vimcorsa, pero dentro de la lógica y de la justicia que merecen esos vecinos, y esa es la propuesta que le vamos a hacer y espero que se cumpla.-

Y miren, yo venía hoy a tratar de buscar puentes, de tender puentes y de buscar puntos de encuentro. No ha sido posible, hasta ahora, yo no sé si va a haber una segunda intervención, intuyo que sí, pero dediquen una parte, un 5%, un 10% de su intervención a ver en qué nos podemos poner de acuerdo, en qué hay un espacio común donde podemos ayudar a que las cosas vayan mejor en Córdoba, y vamos a centrarnos en eso, por mi parte lo haré, me centraré en eso, y bueno pues, ignoraremos o asumiremos como inevitable que haya, pues, esa parte de crítica lógica que tiene que hacerse desde la oposición. Creo que ahí, bueno pues, Uds. se pueden quedar muy a gusto, pueden aprovechar la situación dramática de muchas familias, pueden aprovechar que haya aquí personas que, porque de verdad lo estén pasando mal, o porque le interesen, agiten, griten o hagan lo que tengan que hacer, pues al final nos iremos de aquí sin haber aprovechado nada de lo que nos ofrece un Pleno Municipal y un Debate como este. Espero que en esta segunda intervención podamos conseguir que esos puentes lleguen al lugar adecuado y que tengamos esos puntos de debate y de encuentro que sean útiles para Córdoba. Muchas gracias.-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: por parte del Grupo Municipal Socialista, Sr.

Durán.-

Sr. Durán: Muchas gracias Sr. Presidente. Una hora y cuarenta y un minutos, y quiere usted sembrar y tirar puentes con las intervenciones suyas, porque de los otros veinte minutos de su Grupo ni hablo siguiera, pues va a ser difícil. Yo voy a esforzarme, espero que Ud. haga lo mismo, pero antes de nada déjeme que le diga una cosa, mire, yo no soy, y quien me conoce lo sabe bien, sospechoso de ser catastrofista, más al contrario, algunos creen que soy en algunos casos demasiado optimista y que veo las cosas demasiado fáciles, incluso más fáciles que las ven el resto de mis compañeros del Grupo Municipal. Lo que yo le he hecho hoy es un análisis riguroso, que además no solamente veo yo, sino que ve muchísima más gente, pero, ¿sabe lo que más me duele de todo esto, Sr. Nieto? Lo que más me duele de todo esto es que además de verlo yo también lo han visto todos los norteamericanos en el Washington Post. Que estuvieron viendo como los cordobeses y las cordobesas vivíamos la crisis económica en Europa, y que tomaron como ejemplo como viven en Córdoba y estaba perfectamente relatado y descrito todo, esa Córdoba que sólo veo yo y que Ud. no conoce, pues yo le invito a que empiece a conocerla porque ya va realmente tarde, y yo no tengo ánimo de ser catastrofista, quiero ser positivo, quiero además, parezco Van Gaal, quiero además intentar, en la medida de mis posibilidades hacerle propuestas, y no he querido ni tocar temas bastante delicados, como el tema de la gestión de los bienes públicos, cómo se están gestionando, ¿cuál es su filosofía?, esa es la filosofía de derechas, gestionar lo público para que sea alcanzable a manos privadas, bueno, eso es una como otra cualquiera, ahora yo, ahora que soy como el Papa, jamás en mi vida he sido de derechas, exactamente igual que él soy yo, nunca he sido de derechas, por tanto no puedo entender esa filosofía que Ud. practica en este Ayuntamiento, como tampoco comparto la filosofía con respecto a la situación de la Gerencia Municipal de Urbanismo, de la que no hemos dicho nada a nadie, y yo les voy a decir que me parece realmente lastimoso que las únicas noticias de la Gerencia Municipal de Urbanismo sea, precisamente, para decirle a sus trabajadores que son malos trabajadores, ojo, malos trabajadores y además que tienen que despedir a no sé cuantos para completar, si no, se bajan el sueldo de una forma radical, bueno, esa es una forma de entenderla, Ud. sabe lo que yo dije en campaña electoral, lo sabe, y Ud. me dijo, igual que hoy, que era un disparate, llevaba dos años gobernando y exactamente algo parecido quiso hacer el Presidente de este Pleno que a su vez es el Presidente de la Gerencia de Urbanismo, eso sí, sin la claridad y sin la contundencia con la que yo me dirigí en esa campaña electoral. Y me encantaría, a mi me encantaría que después de tanto apoyo, Agrópolis nos diese algún resultado sólido, yo estoy deseándolo, yo estoy deseándolo, Ud. sabe que lo hemos apoyado, Ud. sabe que hay otras administraciones que han volcado también su apoyo a él, claro que queremos que tenga buenas perspectivas, como también espero que este año, si es posible, cuando vayamos a desarrollar todo lo que es el mayo festivo, y sobre todo y en concreto, el Concurso de los Patios Cordobeses, hombre, si tienen que hacer algo, no vuelvan a hacer los mismo del año pasado, que se generó una desorganización manifiesta porque se puso en marcha una plataforma digital, que por cierto, nadie absolutamente había pedido.-

Yo no voy a hacerle más críticas, yo creo que ya está bien de crítica. Ud. me ha pedido a mi propuestas, yo no se las he hecho antes Sr. Nieto porque no había tiempo, no había tiempo, imposible, imposible, hacer el análisis que el que he hecho de la realidad exigía ahora poder hacerle las propuestas, y yo le voy a reiterar primero todas las que le he hecho en este Pleno, todas, que ya se las he dicho justo a la hora de hacer mi crítica, y no son demagógicas, son posibles y realizables, y son totalmente efectivas, otra cosa es que Ud. quiera tener esa prioridad o no, evidentemente, Ud. es el Alcalde y Ud. tiene la mayoría absoluta, Ud. es el que puede sumar los consensos, los demás, por mucho que nos empeñemos jamás podremos sumar esos consensos. Yo estoy en que hay una necesidad perentoria en esta ciudad, que se llama empleo, y para ello me gustaría aportarle ayuda y aportarle posibilidades, yo creo que es verdad que tenemos una zona, la de Córdoba, idónea logísticamente, para atraer industria, lo que ocurre es que no nos hemos puesto en serio a hacerlo, y Ud. que lo comprometió, que incluso en esas 50 medidas que iba Ud. a poner en marcha recién llegado a ese lugar que hoy ocupa, no ha sido capaz de poner en marcha, yo le digo que estoy de acuerdo con ello, adelante, vamos a hacer que esta Córdoba nuestra tenga unas ventajas competitivas para atraer industria, para eso hace falta más deducciones fiscales, más, las que Ud. propone son insuficientes, porque no hay ninguna, ninguna atracción para venir a esta ciudad, salvo, insisto nuestra localización en un mapa geográfico, y para ello hace falta más fiscalidad, ya tendrá, cuando nos presente, que no conocemos las propuestas de fiscalidad para 2014, no se preocupe que en ese sentido hablaremos como lo hemos hecho siempre propuestas, siempre le hemos hecho propuestas, Sr. Nieto, siempre, otra cosa es que le hayan gustado o no le hayan gustado las propuestas, y yo creo que hace falta además una importante asistencia para que las empresas cordobesas tengan la posibilidad de la internacionalización, ahí también podemos estar de acuerdo, creo yo que estaremos de acuerdo, creo sinceramente que hace falta que las empresas cordobesas conozcan todas las posibilidades de recursos que hay en Europa y que pueden potenciar esa vía del camino de la internacionalización que está salvando a muchas empresas, de ellas cordobesas

algunas, de haber cerrado o de haber hecho ERES, o de haber hecho despidos masivos. Y Yo también le propongo que ese mismo acuerdo con fotografía que Ud. se hizo para hacer no sé que promoción de viviendas, que créame sinceramente, lo que Ud. simplemente ha hecho es darle carta de naturaleza al banco de viviendas que tienen esas entidades financieras para darle salida cuando, créame, lo que más nos importaría sería las viviendas que Ud. fuese capaz de hacer desde aquí, porque esas sí que son seguras, son las que pueda hacer Vimcorsa y que pueden atender tanto a las viviendas sociales, que antes decía el compañero del Grupo Unión Cordobesa, como las otras en alquiler que decía el Portavoz de Izquierda Unida, de esas sí me fío, yo lo que le digo a Ud. es que en vez de buscar esa financiación para la vivienda vamos a hacerlo para ese acuerdo con esas entidades financieras, para que sean también quienes nos doten de créditos privilegiados por venirse a Córdoba algunas industrias de otro sitio, vamos a hacerlo, vamos a colaborar con la sociedad de garantías de capital riesgo que existe, o incluso le digo más, vamos a ser también valientes, es posible, hay entidades que estarían dispuestas a poner en marcha ese tipo de iniciativa, y vamos a mejorar todavía más, todo el apoyo administrativo, en la gestión burocrática y administrativa para la constitución de una empresa, que sigue siendo un verdadero quebradero de cabeza, y vamos a hacer algo que Ud. dijo en campaña electoral, dijo en sus 50 primeras medidas, dice cada vez que sale de Córdoba en representación institucional, que lo hace no solamente para hacer de Córdoba atractiva a esos ciudadanos extranjeros a los que visita, sino que también lo hace con vocación de captar inversiones, vamos a hacerlo, vamos a utilizar un equipo de casi inversión, si es posible, si es que es posible hacerlo, pero vamos a hacerlo de la mano de aquellos que trabajen en el mismo sentido, hay otras administraciones que están trabajando en ello, no queramos hacer la guerra por nuestra cuenta, es que no hace falta, y se puede colaborar, y Ud. sabe, que cuando ha ido con sinceridad para buscar colaboración con otras administraciones, incluida la autonómica, la ha encontrado, y por cierto, no nos ha ido mal. Y yo le planteo además otra cosa, tenemos ahí un parque tecnológico, Rabanales XXI, del que formamos parte como socios, sabe Ud. que está pasando unos momentos delicadísimos ese Parque, ese debería ser uno de esas almas que nos deberían de tener en la tarjeta de presentación a la hora de captar esas industrias en el extranjero e incluso en el resto de España, vamos a intentar potenciar nuestra posición ahí, se puede, es más su presidente, D. Francisco, seguramente, García, seguramente nos lo agradecería, a Ud. como Alcalde y a mí como responsable del partido de la oposición, y yo le pido, Sr. Nieto, que ponga en marcha, como ya ha dicho también el portavoz de Unión Cordobesa, como yo le he venido insistiendo, insistentemente durante muchas

otras ocasiones, otros plenos, que nos hace falta un plan de empleo. Le ofrecí hace meses la oportunidad de tener, también nosotros, independientemente de lo que haga la Junta de Andalucía, de ese Plan de Excelencia Turística para grandes ciudades, que créame, que si lo van a desarrollar ellos, allá con el desarrollo que tenga, cuando lo veamos lo criticaremos, o lo hablaremos, o diremos lo que sea, yo le digo, vamos a hacer el nuestro, vamos a hacer el de la ciudad de Córdoba, yo le ofrecí un trabajo riguroso que hicimos desde el Grupo Socialista cuando nos presentamos a las elecciones y se lo puse a su disposición, ahí tiene Ud. un plan de iniciativa turística, adelante, que cuente también con esa infraestructura que Ud. dice del aeropuerto, mire, no me gusta cuando Ud. se pone en actitud de político, porque yo estoy aquí hoy intentando no serlo, intento ser un ciudadano más, no utilice el cinismo conmigo, porque si Ud. quiere yo me puedo poner más todavía, pero eso no resuelve la situación, lo que yo le he planteado del aeropuerto se lo han planteado los trabajadores del aeropuerto, lo sabe AENA, lo conoce AENA, está dentro de las posibilidades que AENA ofrece, no ahora, con un Gobierno del Partido Popular, sino hace ya años, con otros Gobiernos, se llama Comité de Rutas, y lo ha puesto en marcha Barcelona, y lo ha puesto en marchar Santiago de Compostela, fíjese, dos ciudades que no gobierna el Partido Socialista, pero hombre, tómeselo en serio, porque no es que lo planteen los trabajadores, es que creo que puede ser una solución alternativa, eso no es captar un empresa, eso no es intentar fichar a una empresa de vuelo barato, no, no, no, es algo mucho más serio, mucho más serio, créanme, y no hace falta poner un euro, ni Ud., ni el Ayuntamiento, ni la Junta de Andalucía, ni AENA, ni el Gobierno de España, no hace falta poner un euro, pero hace falta un aeropuerto, si queremos realmente ser una ciudad atractiva para todo eso que después dice, de ferias, congresos, turismo, si no, créame, que lo que menos necesita esta ciudad son afirmaciones desafortunadas como el nuevo Gerente del Consorcio de Turismo de la ciudad de Córdoba, para qué queremos un aeropuerto si ya tenemos el de Sevilla o el de Málaga, claro, es que ese es el problema, ahí tiene Ud., de acuerdo, le hago otra vez entrega, si quiere del CD, del Plan Turístico que tenemos para Córdoba, en el comercio. Ud. sabe que lo que ahora mismo está manteniendo la economía cordobesa es el pequeño comercio, son los únicos que están manteniendo la actividad, son los únicos que están manteniendo la capacidad de ingresos de las familias, ellos todos los días, trabajando doce y catorce horas todos los días están posibilitando mantener mínimamente la estructura económica de esta ciudad. Yo que le digo, hombre, vamos a constituir, vamos a hacer posible que la Gerencia de Urbanismo se cree la Oficina del Urbanismo Comercial, vamos a hacer atractivo todo ello, vamos a aunar esfuerzos para que eso sea un elemento de competitividad y por tanto de

mejora de todos y cada uno, déle Ud. instrumentos al Delegado de Comercio, hombre, déle Ud. presupuesto, déle Ud. herramientas, que es que lo necesitamos, que no es que quiera hacerle yo la pelota aquí al Delegado de Comercio de su gobierno, que no es eso, se trata de que es que lo necesitamos, como la vivienda, se lo he dicho antes y se lo vuelvo a repetir, mire, las únicas viviendas que yo veré seguramente, si esto se puede poner en marcha desde ya, desde hoy y Ud. se toma en serio esto son las que haga Vimcorsa, las únicas. No confíe Ud. en las entidades financieras, o, ¿es qué no nos han engañado ya bastante, la entidades financieras?, o, ¿es qué no es suficiente todavía los engaños que hemos sufrido todos?, todos ¿eh?, creo que es posible el Plan de Movilidad, mire, Sra. Tamayo, se lo digo a Ud. Sr. Alcalde, dígaselo Ud. a la Sra. Tamayo, no hace falta otro Plan de Movilidad, es que lo tiene, lo tiene terminado, hecho redactado, póngalo en marcha, no gastemos más en algo que ya está hecho, si después de poner en marcha no funciona, gaste Ud. el dinero en modificarlo, en adecuarlo, en arreglarlo, pero hombre, no gastemos otra vez dinero doble en cosas que ya tenemos. Impuestos ya se lo acabo de decir y Servicios Sociales, para terminar con Juventud y termino y perdón porque me estoy alargando más de lo que teníamos previsto. Servicios Sociales, mire, lo que le ha dicho el compañero de Unión Cordobesa no es un deseo, no es un deseo, es una necesidad, y lo que ocurre cuando uno está gobernando, y es verdad, es que tiene que tomar decisiones, Ud. me ha retado a muchas cosas, que yo la verdad es que no entiendo nada, me reta Ud. a mí, si a mí no me tiene Ud. que retar, si a quien tiene que retar es a la ciudadanía cordobesa, que fue a la que Ud. comprometió con estas pasadas elecciones municipales, y a la que por ahora Ud. le está fallando, yo no, Ud. sí, a mí no me rete, a mí no, yo sí le voy a decir lo siguiente, cuando uno gobierna es verdad que tiene que tomar decisiones, y Ud. me dice: ¿porqué hace Ud. un presupuesto alternativo?, bueno, si Ud. quiere, no se preocupe Ud. que le haremos un presupuesto alternativo, es posible hacerlo, porque hay una alternativa de gobierno que se puede hacer de forma distinta, tomando lo bueno del pasado que Ud. se encarga aquí de hacer un debate hoy del pasado, bueno ha traído Ud. cifras del año 2000, yo estaba realmente, llegó un momento en el que no sabía si estaba ahora, o si la frase que yo he traído al principio de mi discurso de 2009 encajaba a la perfección y yo me había transformado en otro Portavoz de otro tiempo en este Salón de Plenos, cosa que no deseo, por supuesto. Yo le planteo lo siguiente, gobernar es tomar decisiones, es verdad, es verdad. Yo desde aquí he hecho y he adoptado una decisión compartida con los ciudadanos y también con Ud., Ud. me dice que es dejadez, y yo le digo que es responsabilidad, tomar decisiones significa, que si ahora mismo es necesario parar obras de ladrillo sin infraestructura que seguramente pueden

ser atractivos, pero a largo plazo, que por cierto, los números no dicen lo que Uds. verbaliza, sino sólo y exclusivamente lo que ahora aparece en ello, eso es una decisión, es dejar a un lado una cosa, no dejarla suspendida así, así, no, yo le digo, vamos a parar, porque ahora mismo tenemos problemas graves, tenemos los Servicios Sociales que no dan abasto, que hay que hacerles modificaciones de crédito de forma sistemática, vamos a atender a las personas, vamos a invertir en hacer cosas para aliviar toda y cada una de ese desangrado que tiene esta sociedad, y eso no es demagogia, es optar y tomar decisiones y más adelante nos ponemos en marcha. Le dije en privado lo que hoy le voy a decir en público, si esa fuese la decisión yo sería el primero en alabarle a Ud. como Alcalde y a su grupo por responsabilidad, y públicamente diría que no ha habido en este Ayuntamiento un Alcalde y un Equipo de Gobierno más responsable con los ciudadanos que Ud., eso se lo digo ya de antemano, fíjese, eso no es un reto, es una afirmación. Y termino con los jóvenes, hombre, a mi me duele muchísimo que se utiliza a los jóvenes siempre como el pin, pan, pun fuego de la política. Me duele por que uno, que soy joven, créame, tengo ya hijos en edad juvenil, y claro que estoy preocupado, claro que estoy preocupado con que mis hijos tengan ya la visión clara de que se tienen que marchar de esta ciudad, porque en esta ciudad no hay oportunidades, para los que con tanto esfuerzo se han preparado ellos y todos hemos hecho el esfuerzo de que ellos puedan prepararse. ¿Yo que le pido?, Sr. Nieto, yo le pido, que si es posible, de esas partidas presupuestarias que se saldrían de no gastarnos en otras cosas, como le he dicho, en este caso una obra importante, destinemos una parte de ese dinero, yo no se si a las becas, porque no se si esa sería la necesidad, o la solución más importante, pero al menos a darle la oportunidad, a buscar un camino de orientación profesional que le sirva en aquello para lo cual se han estado preparando durante mucho tiempo, y eso no tiene que ser una gran cuantía, eso puede ser cuatrocientos, quinientos mil euros, que sé que puede ser mucho, pero que eso es posible hacerlo, y eso es posible que lo pongamos en marcha. Son propuestas, evidentemente hacen falta desarrollarlas, estoy de acuerdo, pero yo le voy a pedir una cosa. En el otro Debate ...

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Sr. Durán, 18 minutos.-

Sr. Durán: ... En el otro Debate del Estado de la Ciudad Ud. nos dijo que nos reuniríamos, que nos veríamos y demás. Nos reunió Ud. una vez, a todos los portavoces una vez, y luego, yo quiero reconocer públicamente que Ud. me invitó a tener una reunión y que yo no cumplí porque no pude estar, es verdad. Yo me comprometo a estar para todas y cada una de las reuniones que vayan encaminadas a todo esto, y a todo lo que Ud. ha propuesto, a ver si somos capaces de entre ambos, y si fuera posible, con el resto de Grupos Políticos,

encontrar una alternativa a lo que ahora mismo es un rumbo, créame, que creo que lleva Ud. equivocado. Muchas gracias.-

Sr. Presidente del Pleno: Sr. Tejada por el Grupo de Izquierda Unida. En la medida de lo posible los Grupos cumplan los tiempos por no dilatarlo esto. Gracias Sr. Tejada.-

Sr. Tejada: Gracias Sr. Presidente, y Alcalde, quienes están en el Pleno, periodistas, personal del Ayuntamiento. Voy a dejar para el final Alcalde, porque espero que eso nos deje buen sabor de boca, la propuesta que le hacía con relación a posibles Áreas de actuación conjunta o de trabajo conjunta, o de consenso. Pero, por si alguien en este tiempo en el que yo estoy interviniendo abandona el Salón de Plenos, abandona la Cámara, le voy a aclarar una cosa, simplemente para, para decirle ha debido Ud. de leer una carta distinta a la que yo le mandé, porque ni es imposición, lo que yo le envié, ni hay, esa expresión de si haces lo que yo digo te apoyo. Mire Ud. lo que decía la carta era lo siguiente, en el párrafo a partir del cual se propone una serie, sentarnos a trabajar si podemos conjuntamente, lo hacía extensivo a Ud. y al resto de los Grupos Municipales a los que les remití también la carta. Por ello, Alcalde, te propongo una agenda de trabajo, y de temas no cerrada, para trabajar en torno a ella en el nuevo curso político, que se inicia en el mes de septiembre, ¿es esto una imposición?, ¿Aguí hay una imposición?, o, ¿Es que ha leído una carta que no era?, ¿Aquí hay un estoy contigo si me apoyas?, no, no, desde luego que no. Esto no es la forma de tender puentes, desde luego, y voy a dar, algunas pinceladas de eso que Ud. llama el mantra, y que parece que le gusta tan poco. Efectivamente el 11 de junio de 2011, cuando se celebra el cambio de Corporación, el acta de arqueo reflejó 28,3 millones de euros, lo dije yo en mi intervención en ese Pleno. El 30 de junio de ese mismo mes, 19 días después, el saldo de tesorería era de 68 millones de euros, 19 días después, y, ¿por qué?, pues porque el IBI finaliza el plazo de ingreso el 5 de junio, el 4 de junio, el 6 de junio y se ingresa en las cuentas municipales en distintas fechas del mes de junio, en el caso del 2011 se ingresó después del cambio de Corporación, por eso se produce ese saldo, y en junio de 2013 se produce el ingreso, pues, antes del 11 de junio, simplemente eso, por eso el 11 de junio, hay, de 2013, 72 millones, 25,72 con 25 y el 11 de junio de 2011 28,3, no es porque Uds. hayan guardado mucho y nosotros no hubiésemos guardado nada. Es más, hay una diferencia de 4 millones de euros, aproximadamente. ¿Saben por qué es esa diferencia?, porque con el incremento del 11 y medio por ciento del IBI, efectivamente hay 6 millones de diferencia entre una recaudación y otra, esa es la diferencia, que explica esa diferencia de saldos de tesorería, no quiera tergiversar las cosas, porque de verdad, ¿qué consigue Ud., qué consigue Ud.

tergiversando los datos?, si al final eso es una victoria pírrica, si tuvo mayoría absoluta, o es que ¿encima tiene que mudar los datos, mudar las fechas, para intentar conseguir alguna victoria, aunque sea pírrica?, sea generoso, incluso desde la mayoría absoluta, Alcalde, no es malo, de verdad. Remanente de Tesorería negativo, es verdad, en el año 2010, 32,8 millones de euros, fue el año en el que el cambio de tendencia de ingresos que no se producían se puso de manifiesto de una manera más cruda, al menos en el Ayuntamiento de Córdoba, es verdad. En el año 2012, 24,9 millones de euros, pero, ¿saben una cosa?, en el 2011 hubo un Pleno extraordinario, el 30 de diciembre, para certificar que el Gobierno Municipal del PP había hecho tan buena gestión que ya no había remanente negativo de tesorería. Cuando se liquida el 2011 hubo remanente negativo de tesorería también y volvió a haber un Pleno para certificar exactamente lo mismo, exactamente lo mismo, si no el Presupuesto del 2012 y del 2013 tendría que haberse aprobado con superávit, quedó un restillo del 2012, que tenía que haberse hecho una operación de crédito que no sé que pasará al final, pero, no ha habido tal milagro, efectivamente, ha habido menos gasto, ha habido una reducción de gasto impresionante, en parte vía reducción de salarios, ha habido una reducción de salarios importantísima en el Ayuntamiento y en las Empresas Municipales y eso ha conllevado unos menores gastos, sin lugar a dudas, porque deuda, es verdad, había una deuda en el Ayuntamiento, similar a la que hay en este momento. ¿Porqué ha decrecido la deuda?, pues porque ni en el 2011, ni en el 2012, ni en el 2013, ha habido endeudamiento para inversiones, porque entre otras cosas lo prohibían las condiciones y las normas. Si ha habido incremento de deuda para, si ha habido incremento de deuda para planes de pago a proveedores. Pero, ¿porqué ha bajado la deuda del 112 al 103?, pues, Ud. lo sabe porque, entre otras cosas porque Hacienda cambió el criterio, y hoy, y hoy, el criterio que se utiliza para computar el porcentaje de deuda es distinto del que se utilizaba en el 2012. Hoy las devoluciones que tenemos que hacer de PIE, no computan como endeudamiento y entonces sí computaban como endeudamiento, pero vamos, a mí me satisface que vayamos reduciendo la deuda, sobre todo teniendo en cuenta que no se están financiando inversiones con endeudamiento. Y hay otro mantra que le voy a decir, ya que Ud. no lo ha dicho, y es que sabe Ud. perfectamente que las inversiones que se están realizando hoy, todas, las inversiones que se están realizando hoy, y las que se realicen del Centro de Exposiciones en el Parque Joyero serán financiadas con recursos que se aportaron por parte de los Gobiernos Municipales anteriores, lo que se llama incorporación de remanentes, y lo sabe Ud. perfectamente, entorno a 70 millones de euros que se incorporaron como, como remanentes. Y, hay una cosa que dijo antes y ha vuelto a repetir ahora, la deuda en la Gerencia Municipal

de Urbanismo por expropiaciones, mire Ud., se hace una valoración de una expropiación, se hace con criterios técnicos. La persona expropiadas lógicamente recurre porque entiende que la cuantía que se le debe pagar es superior, y hay una sentencia que obliga a pagarle, y eso es lo que se va produciendo, es más, en este momento hay en la Gerencia sentencias que han llegado, que hay que abonar o recursos que se sabe que hay y no están dotados presupuestariamente, no están dotados presupuestariamente, pero le voy a poner otro, otro ejemplo. El suelo del Centro Intermodal de Transportes, sabe Ud., que se expropió por algomenos de 8 millones de euros, 7,8 creo recordar, aproximadamente, y el propietario pedía 70 millones de euros, 70 millones de euros, y lógicamente, por parte del Ayuntamiento no se aceptó. Hace poco tiempo se produjo la última sentencia en el Supremo, y el Supremo le ha dado la razón al Ayuntamiento, ¿eso qué es?, un magnífico resultado, ¿no?, porque ahí lo que nos hemos ahorrado son 61 millones de euros, o ¿qué tenemos que haber hecho, haberle pagado los 70 millones y no litigar?, ¿eso es lo que tendríamos que haber hecho?, según su teoría eso es lo que tendríamos que haber hecho desde el Ayuntamiento de Córdoba desde el Gobierno Municipal en el mandato anterior.-

Y, voy a ..., solamente dos temas más de recuerdos del pasado. Mire Ud. efectivamente, es probable que en el año 2008, yo no recuerdo la cifra, fuesen 504 millones los ingresos y 503 los gastos, esos eran los datos presupuestados, luego se ejecutarían en una parte importante, pero también había unas inversiones que se estaban realizando en ese momento, que en este momento no se están realizando, y efectivamente, eran momentos económicos y presupuestarios distintos, ni más, ni menos, que hoy, simplemente acomodado a la realidad, como también se acomoda a la realidad la evolución del paro, lo ha dicho Ud. y ha dicho, cierto, de mayo de 2007 a mayo del 2011 creció el paro en nuestra ciudad un 50-65%, pero claro, ¿Cuánto crecía a nivel nacional?, porque eso es lo que hay que comparar, es que si nos comportábamos mejor o peor, ¿cuánto crecía a nivel autonómico?, y ¿Cuánto creció en el resto de las capitales de provincia andaluza?. Pues mire Ud. Córdoba es la segunda capital de provincia en la que menos creció el paro, de las 8 capitales de provincia. ¿Sabe cuánto creció en Almería?, un 122% en ese mismo período, ¿Sabe cuánto creció en Málaga? Un 87%, ¿Sabe cuánto creció en Huelva? Un 78%, en Granada un 75 y así sucesivamente. En el lado inverso, en el período que hemos tratado aquí de junio de 2011 hasta agosto de 2013, en Córdoba, es de las capitales de provincia en la que peor se ha comportado el incremento del paro, efectivamente, un 15,75%, menos que el 50, claro que sí. Llega un momento es que es muy difícil que el paro crezca, pero que si no es que ya no va a ver nadie trabajando, pero aquí en Córdoba, peor que en Almería, peor que en Málaga, peor que en Sevilla, peor que en Granada, peor que en Andalucía, peor que a nivel nacional. Esa es la diferencia, como evolucionaron en un caso y en otro, y también como ha evolucionado la situación de trabajadores en alta en seguridad social, que como ya le he puesto de manifiesto, Alcalde, aquí se han perdido más de 8.000 personas que a junio de 2011 estaban de alta, trabajando y de alta en seguridad social y hoy desgraciadamente, digo desgraciadamente, no lo están.-

Y decía el Alcalde, mire Ud., la misma cantidad que ponga la Junta la pone el Ayuntamiento, para el año que viene para contrataciones para personas que estén sin recursos. Mire Ud. este año ha puesto la Junta más de 1 millón de euros. El año pasado dijo Ud. exactamente lo mismo, exactamente lo mismo, está recogido en el Acta del Debate del Estado de la Ciudad del 2012, exactamente lo mismo, y la Junta ha puesto 1 millón de euros para contrataciones y 678.000 para Ayuda a Domicilio, ¿lo va Ud. a hacer?, porque tiene la oportunidad de hacerlo, dijo el año pasado que si lo hacía la Junta Ud. lo hacía, que el Ayuntamiento ponía 1 millón y la Junta que pusiese otro, pues aquí está, ahora lo pospone para el año siguiente, el año siguiente, el año que viene, como tampoco se acordará ya nadie, pues para el siguiente, esa es, eso es lo que yo digo del envoltorio ese del Córdoba 10, que en realidad es lo mismo, pero con un celofán bonito, un papel de celofán bonito que queda, que queda bastante bien.-

Y hablaba del aeropuerto, y que yo conocí alguna empresa, también se lo aclaré en el Debate del Estado de la Ciudad el año pasado. No he hablado con ninguna empresa, podría hacerlo, no he hablado yo, pero sí lo hicieron los trabajadores del aeropuerto, que es a los que yo me refería y me referí entonces y me referí ante los medios de comunicación, si Ud. los hubiese atendido, si Ud. hubiese hablado con ellos se lo podrían haber contado exactamente, exactamente igual. Y además hablaban de que había una escuela de pilotos que quería instalarse en Córdoba, pero le voy a decir más, que hablaba Ud. de la Junta de Andalucía, el 4 de febrero dirigió el Consejero de Turismo una carta a la Ministra de Fomento, proponiéndole sentarse a hablar del Aeropuerto de Córdoba, en concreto, para ver después de la inversión cómo se podía poner operativo, poner en carga, utili..., valga la expresión, el Aeropuerto de Córdoba. Es cierto que la Ministra de Fomento le contestó de una manera muy educada, es verdad, muy educada, pero le vino a decir: mire Ud., Ud. déjeme a mí con mi aeropuerto y no se meta Ud. en estas cosas que no son suyas, ¿Qué hace la Junta?, ¿Qué hace el Consejero de Turismo entonces?, porque claro, si quien es la titular y se está proponiéndole le dice que se olvide, un poco parecido a lo que ha ocurrido con el tren de cercanías, que también la Consejera de Fomento le ha dirigido una carta a la Ministra de Fomento, para que se reuniesen, para que hubiese una reunión en torno, para hablar del tren de cercanías, que también del Metro-Tren, lógicamente, la Ministra de Fomento, el Alcalde de la ciudad y la Consejera de Fomento. Hasta ahora parece que no ha habido respuesta, no sé si, si a Ud. le han dicho, le han dicho algo, parece que hasta ahora no ha habido ninguna propuesta.-

Y parece que al Alcalde está encantado de que los Servicios Sociales pasen a la Junta de Andalucía. Alcalde, eh, yo estoy convencido de que esa Reforma de Ley de Bases, que utiliza como excusa la clarificación de competencias, que a mí me parece absolutamente necesaria, la venimos demandando desde hace mucho tiempo, es más, había una reforma en marcha, Ud. lo debe de saber, yo cuando estaba en ese momento en la FEMP, y trabajamos en ella, había una reforma en marcha precisamente para aclarar competencias y financiar las competencias que tuviese cada uno. Pero mucho me temo que aquí lo que se está utilizando es como excusa la clarificación de competencias para ir a un desmantelamiento de los servicios públicos, para que la prestación de servicios públicos no se haga desde lo público, sino desde lo privado, y si no, y si nadie lo remedia, y la norma se aplica y no se deroga, dentro de algún tiempo, probablemente podamos contrastar eso que yo estoy diciendo en este momento. Y...-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Sr. Tejada, 15 minutos.-

Sr. Tejada: Vale Alcalde, digo Presidente, voy a terminar rápidamente.-

Y una pequeña referencia decía Ud., yo le he dicho lo de las 72 horas porque a mí hay vecinos que me preguntan, ¿Oye, qué teléfono es ese?, porque llamamos y no hay forma de conseguirlo, no hay forma de contactar con ese servicio, ¡ojalá funcione!, ¡ojalá funcione y funcione estupendamente!, pero yo las referencias que tengo son esas, por eso se lo he dicho aquí en este, en este Salón de Plenos.-

Y ahora, Alcalde, para que no me llame la atención el Presidente, una última referencia, hay...

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Sr. Tejada, el Presidente no llama la atención simplemente...-

Sr. Tejada: No, no, no, con todo el cariño y con toda la razón que Ud. tiene.-

Una última referencia a datos presupuestarios. Habló Ud, porque yo le decía: ha habido una bajada importante en materia de Servicios Sociales, y es verdad, y no lo digo yo, lo dice un escrito que me remitió la Delegada de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Córdoba, o de Bienestar Social. ¿Sabe Ud. por qué?, porque se ha dado instrucciones para que quienes vayan dejando la lista de servicio, de Ayuda a Domicilio a Servicios Sociales Comunitarios, por la causa

que sea, porque pase a dependencia, eso ya no va a existir, o por otra causa, no se renueve, o sea, las horas que se daban se eliminen, se amorticen, se dejen de dar las horas y nada más que con eso preveía el Ayuntamiento en el año 2012 ahorrarse 285 mil euros, un 10% del Presupuesto del 2012 ya reducido un 5% con relación al Presupuesto del 2011. En el 2013 no hay datos pero suponemos que iremos, que irá en la misma línea.-

Y por terminar, antes de hacer la propuesta, decía Ud. la subida de, del IBI, es que lo hemos tenido que subir porque Uds. no actualizaron los valores catastrales, hombre, no diga eso ¿qué está diciendo?, ¿que lo que teníamos que haber hecho era cobrarle más a los ciudadanos desde hace varios años?, ¿eso es lo que está diciendo?, pues le voy a recordar una cosa, le voy a recordar una cosa, en primer lugar las subidas se han producido en todos los municipios de España, en distintos porcentajes, pero en todos los municipios de España.-

Otra cosa, se ha iniciado aquí una revisión de valores catastrales porque lo que se ha pedido al gobierno de la nación es autorización para aplicar coeficientes de subida, no revisión de valores catastrales con notificación y valoración. Y una última cuestión, le guste o no le guste, le guste o no le guste, en el 2012, o sea, el año pasado, el IBI subió un once y medio por ciento un once y medio por ciento, le guste, o no le guste, y eso ha significado que el Ayuntamiento de Córdoba ha tenido unos ingresos extraordinarios, extraordinarios, no presupuestados, no previstos en el año 2012, también en el 2013, de más de 6 millones de euros, extraordinarios, excepcionales, ¿qué ha pagado quién?, los ciudadanos y ciudadanas de nuestras viviendas y por nuestras cocheras y las empresas, eso sí que preocupa a las empresas, porque ese es un pago que tienen que hacer todos los años, y que se les ha subido un once y medio por ciento, y no quiera enmascararlo con otros datos o con otras cifras, porque eso sí que ha sido sangrante.-

Y para terminar, Alcalde, y en la misma línea de intento de colaboración, de consenso y de acuerdos, la propuesta que se hizo en el año, que hicimos en agosto de 2012 sigue en pie, y yo creo que es absolutamente válida. Mire, nos hemos reunido, los portavoces con el Alcalde, en octubre de 2011, una reunión, el compromiso era que hubiese una reunión periódica cada 3 meses, cada 4 meses, cada 6 meses. Nos volvimos a reunir el año pasado, este año en Semana Santa, poco antes de Semana Santa, de octubre de 2011, a marzo de 2013, en agosto de 2012 tuvimos un encuentro que fue, más, más informal y con menos, y, y no conjunto. Es muy difícil Alcalde plantear determinadas cosas. Yo te lo planteé en agosto del 2012 y lo volvimos a plantear en marzo del 2013. Creo que no es malo, ya que no tenemos la Junta de Portavoces para poderlo hacer, que

los portavoces se reuniesen con el Alcalde con mayor frecuencia, y siempre se adquiere el compromiso, pero luego por una cosa o por otra nunca se cumple, no es este portavoz el que desde luego lo hace.-

Y para terminar, Alcalde, la propuesta que se hacía, que

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: definitivamente.-

Sr. Tejada: ...y ya acabo Presidente, es la siguiente. No hay temas cerrados, ni hay listas concretas, pero yo digo, ¿no merece la pena hablar aquí de políticas de desarrollo?, que hablemos no aquí, sino sentados trabajando de empleo, de promoción empresarial de la ciudad, ¿no es bueno?, ¿no es necesario?, para ver si somos capaces de ponernos de acuerdo, yo creo que la gente lo va a agradecer y además, lo va, lo va a entender perfectamente y lo que no entenderían sería lo contrario, de políticas culturales tenemos ahí la Fundación, absolutamente paralizada, de promoción turística de la ciudad, de industrias culturales, de bienestar social, de servicios sociales, de desarrollo urbano, de planificación urbanística, de vivienda, de gestión medioambiental, de educación, de igualdad, ¿no merece la pena hablar de eso?, pues eso es lo que se proponía, es verdad, no está detallado, porque precisamente se trataba de que no fuese una lista cerrada para que nadie dijese es que tu haces esto si yo te doy tu apoyo, es que me estás imponiendo, no se trataba de eso. Y también se decía, vamos a hablar también de proyectos y de infraestructuras y de actuaciones concretas. Me acuerdo del empleo y desarrollo empresarial, de la Fundación Córdoba Ciudad Cultural, también de Agrópolis, el Centro de Congresos ya parece que poco podemos hablar, o de una ubicación similar en Miraflores, del C4, de la Biblioteca Pública, de una serie de inversiones absolutamente necesarias, de la segunda fase de la variante, de la Ciudad de la Justicia también, de eso es de lo que se trataba Alcalde, y no era una lista cerrada ni era una imposición, pero creo, sinceramente, que merece la pena, porque además son temas, tanto-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Sr. Tejada, veinticinco minutos.-

Sr. Tejada: ...como de la política como de las propuestas, de las inversiones y de los proyectos de las que estamos hablando permanentemente. Pero es bueno que esto no sea un diálogo de besugos, que esto no sea algo en los que todos hablamos y nadie se escucha. Muchas gracias.-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Gracias Sr. Tejada. Sr. Gómez, por el Grupo de Unión Cordobesa.-

Sr. Gómez: Presidente, Alcalde. Bueno, yo voy a, a preguntaros a todos los que estamos aquí presentes. Figuraros que estamos, hemos empezado este Debate, ante veinte mil personas, y después del desarrollo del Debate, ¿cuántos creerían Uds. que estarían aquí en estos momentos, viéndonos?. Pues yo creo,

más o menos, que los medios y poco más, nuestros amigos, los amigos del PP, los amigos del PSOE, los amigos de Izquierda Unida, el resto se hubiese marchado, ¿y saben Uds. por qué se hubiesen marchado?, porque lo que se ha dicho, el 99,99% de las cosas no le interesan a los ciudadanos de esta ciudad, no le pueden interesar, no le pueden interesar porque lo que están es padeciendo, desgraciadamente, en sus carnes los problemas de sus familias, y aguí venimos a hablar de cosas que no le interesan a ellos, a ellos les hubiese interesado haber venido aquí, haber tenido un debate y haber dicho y haber discutido cómo se solucionan los problemas de estos ciudadanos, pero venir aquí a la situación que venimos, que venimos, a engañar a los cordobeses, a no hablarle la verdad, a pasar el tiempo y así nos crece el pelo a los cordobeses, ¿quién es Córdoba?, pues Córdoba no es más que la última de toda España, ¿y por qué es?, porque desgraciadamente los que nos dirigen, desgraciadamente nos tienen en esta situación, ni más ni menos. Entonces aquí ¿qué es lo que hay que hablar?, aquí hay que hablar de empleo, hay que hablar de trabajo, cómo se puede conseguir crear empleo, y aquí, en ningún momento he escuchado que los que pueden crear empleo tiene que ser por mediación de la banca, si la banca no presta dinero aguí no se puede crear empleo, pero eso no se oye aguí, ni a unos partidos ni a otros, le interesa hablar de la banca, pues la banca es la responsable de que en toda España se cree empleo, y si la banca aquí no presta, desgraciadamente estamos todos muertos, porque los únicos negocios que se montan aquí, como bien saben Uds. los cordobeses, son bares, y más bares y tiendas de comesti... y tiendas de verduras y frutas porque le cuesta quinientos euros abrir un negocio de fruta. Esa es la realidad de esto, y no es más, entonces, aquí, o se crea empleo, exigiéndole nuestros gobernantes a la banca que tienen que prestar dinero, o de lo contrario aquí estamos todos muertos, como estamos muchas de las familias, que están que no tienen ni para comer, ni para darle de cenar a sus hijos, esa es la realidad y la tristeza de esta ciudad, y como realmente yo quisiera ¿preguntar?, ¿por qué no nos vamos y vemos?, antes de haber tenido este debate nos vamos a los barrios y le preguntamos a todos los barrios cuáles son sus necesidades y hay más de un 90% que están todas las familias con la soga al cuello, más de un 90%, porque no se trata del que trabaja, sino de aquellos que no trabajan, que tiran de lo poco que tengan, los pocos que trabajan, esa es la realidad y la triste realidad de Córdoba, y aquí, pues yo, desgraciadamente, estoy ahí sentado y lamentablemente pues, me entra todo por aquí y no me he quedado prácticamente con nada de lo que se ha hablado, porque no me puedo quedar, porque no me puedo quedar, porque no se está hablando de la realidad, de lo que los cordobeses quieren oír, de los cordobeses lo que necesitan y desgraciadamente seguimos arre que arre, con

querer engañar a aquella gente que tanto lo necesitan como es un empleo y no una limosna, y lo que hacemos nosotros desde nuestro partido y desde el banco de alimentos y desde el otro lado es engañar a la gente, venga Ud. pacá que le voy a dar hoy comida, y al siguiente día viene, Rafael, no ya no tengo, pues esa es la realidad, y ¿qué pasa mientras?, ¿dónde comen esas familias que no tienen dinero, ni para pagar la luz, ni para pagar el agua, que duermen en el suelo, muchísimas de ellas?, vamos a ir a sus casas si queréis, vamos, en vez de venir aquí a este Pleno vámonos a esos barrios, y vemos a todas las familias como viven, y entonces tendremos un justo debate y es lo que querrán oír los cordobeses, el justo debate, que veamos a esas familias, que comprendamos sus problemas, y que desgraciadamente no puede ser de que porque, aquí, yo oigo al Alcalde empezar el discurso diciendo: todas las empresas las tenemos fenomenalmente, aquí todo el mundo cobra, pero y, el resto de los cordobeses, ¿qué cobra?. Alcalde, te pido, y te exijo como cordobés, que tienes que darles soluciones a todos los cordobeses, no solamente a las empresas del Ayuntamiento, ¿qué estamos hablando de eso?, aquí tenemos que darle soluciones a todos los cordobeses; y tu tenías que haber llegado, desde el principio a darle soluciones a los cordobeses, a aquellos que están con dificultades, no a aquellos que tienen su trabajo y no tienen necesidad de que tengamos que estar en lo alto de ellos, sino en los que tenemos que estar en lo alto de ellos son aquellos que no tienen trabajo, eso es lo que tenemos que preocuparnos, desde la Alcaldía y de todos aquellos que podamos ayudar, pero lo que no podemos es decir que somos unos fenómenos, que todos los trabajadores del Ayuntamiento y de las empresas están maravillosamente, todos cobran, todos están al día. Pues mire Ud., ese no es el problema de los cordobeses. Cuando oyen los cordobeses decir eso, dicen bueno, ¿y nosotros, el resto que hacemos, Alcalde?, ¿para nosotros qué es lo que queda?, pues no queda nada, aguantar se ha dicho, y ya vendrán tiempos mejores, que con el tiempo y una caña todo se alcanza, claro está, pero desgraciadamente ahí están los cordobeses, ahí están los cordobeses padeciendo los males que no son ellos los que lo han provocado, ellos no son los que lo han provocado. Cuando yo veo en el periódico y dice y oigo y leo, porque apenas se leer, pero leo, van a ponerse más medios para que no se roben aceitunas, pero, ¿por qué no se ponen más medios para que se cree empleo?, ¿por qué no se ponen más medios para crear empleo?, porque esas personas que van a robar aceitunas es porque no tienen que darle de comer a sus hijos, y entonces se ven en la obligación de ir a buscar un saco, veinte sacos, tres sacos, entre los amigos, entre los cuatro o cinco y llevárselas para poder vender para llegar a su casa y llevarle un sueldo a su familia, esa es la triste realidad de esto, esa es la verdad. Entonces vamos a ver

si somos capaces, vamos a ver si somos capaces desde las administraciones, desde los Ayuntamientos, desde las Comunidades Autónomas, desde el Gobierno y de la Junta de Andalucía tomar las decisiones adecuadas para crear ese empleo que tanto necesitan los españoles, y sobre todo nosotros los andaluces, que es donde estamos más parados del mundo, los más parados del mundo están en Andalucía, y en Córdoba ya no digo nada, en Córdoba están todos muertos, están todos muertos, vamos a ver si somos capaces de resolver el problema de los nuestros, y no decir que yo llevo muy bien la administración, que yo llevo muy bien los pagos, que yo llevo muy bien los pagos de los bancos, pero que a los cordobeses que necesitan un puesto de trabajo, de esos ni se les menciona siguiera, de esos ni se les menciona siguiera, entonces yo, de verdad, no puedo estar de acuerdo con el discurso porque el discurso no es válido para lo que estamos viviendo hoy los cordobeses en estos momentos, así que yo, desgraciadamente, no me voy a extender mucho, porque yo creo que he hablado suficiente y claro, que aquí lo que hay que hacer es crear empleo, y la única forma de crear empleo es que nuestro Alcalde, como que es el que se le ha votado con mayoría absoluta, porque los cordobeses así lo han querido es el responsable de que aquí se cree el trabajo necesario para los cordobeses, y tendrá que ir a la banca, y tendrá que exigirle a la banca y decirle a la banca que preste a los empresarios para que puedan crear empleo, y lo que no oigo yo es decirle al Alcalde que voy a ir a la banca, ni ha mentado a la banca para nada, solamente para decirle que como tienen suelo que han puesto mil y pico o dos mil viviendas en fabricación los bancos, que quiere decir que el Ayuntamiento no ha puesto ni una sola vivienda, quiere decir que los bancos son los que están creando ahora mismo el fabricar viviendas, cuando tendría que ser nuestro Ayuntamiento el que fabricase las viviendas, esas viviendas sociales que tanto necesitan los cordobeses, pero, ¿qué pasa?, que me entero también que es que el Ayuntamiento no tiene suelo, que ha desaparecido por arte de magia, ¿dónde está todo el suelo que hemos librado todos los empresarios y que le hemos donado al Ayuntamiento, a dónde están todos esos suelos?, pues se han perdido, nadie es responsable, esa es la triste realidad de Córdoba, desgraciadamente, no hay suelos, no se pueden hacer viviendas sociales porque los suelos han desaparecido por arte de magia, por lo tanto aquí no se van a poder hacer viviendas sociales, y tenemos que estar en manos de los bancos para que los bancos hagan esos proyectos y hagan viviendas, claro, con arreglo a veintitantos o treinta millones de euros, de pesetas, que tienen que pagar los ciudadanos por una vivienda, cuando en Córdoba podrían haberse hecho muchas viviendas desde nuestro Ayuntamiento a precios asequibles, que es como tenemos que hacer las viviendas, viviendas de entre cinco y ocho y diez

millones de pesetas, que se pueden hacer perfectamente, miles, miles de viviendas, pero desgraciadamente aquí no se pueden hacer, ¿por qué?, porque no está el suelo, el suelo ha desaparecido, por lo tanto no quiero calentaros más la cabeza, pero que sepáis los cordobeses, que aquí teníamos que haber venido aquí a decir cómo se crea empleo y cómo resolvemos el problema del paro, y como resolvemos el problema de las familias que tanto necesitan un puesto de trabajo, no una miseria, no el banco de alimentos, no Rafael Gómez que les de 10 euros para que pueda pagar, para que pueda comprar por la mañana el café para los niños, no, no eso no es lo que quieren los cordobeses, quieren un puesto de trabajo. Así, que por favor, vamos a ver si somos capaces de centrarnos y crear el ese empleo que tanto necesitan los cordobeses, y obligarnos, y obligarnos a crearlo, eso es lo que tenemos que hacer desde Córdoba. Nada más.-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Muchas gracias Sr. Gómez.-

A continuación el Ilmo. Sr. Presidente del Pleno concede la palabra la portavoz del Grupo Municipal Popular, Sr. Torrico.-

Sr. Torrico: Muchas gracias Sr. Presidente, muy brevemente porque a estas alturas del debate creo que están los argumentos bastante claros y espero que el servicio de megafonía funcione correctamente y podamos todos recuperar el tono del debate, porque Sr. Gómez, se lo dije el año pasado, yo estoy convencido de que Ud. en su faceta de empresario quiere hacerlo lo mejor posible, y si en vez de mil puestos de trabajo pudiera crear tres mil quinientos estaría encantado, y nosotros estaríamos encantados, si no lo hace es porque las circunstancias son las que son y cuesta trabajo.-

Y el Ayuntamiento de Córdoba, hay dos diferencias respecto a otras etapas. La primera es que hoy estamos hablando mucho de empleo hoy aquí, y eso es bueno, y Ud. sabe, lo saben los portavoces de los grupos que las competencias en materia de empleo son las que son y las tienen, pues, la Junta de Andalucía una parte, y el Gobierno Central en otra gran parte.-

En este Salón de Plenos, los que llevamos aquí algunos años nos hemos hartado de oír, que no teníamos, que el Ayuntamiento no tenía competencias en materia de empleo y a fuerza de repetirlo, pues los que lo decían dejaban claro que eran incompetentes en materia de empleo, en eso sí tenían la razón, bueno pues, por primera vez en mucho tiempo, en esta etapa, en este Salón de Plenos se habla de empleo teniendo en cuenta las competencias que tiene el Ayuntamiento.-

Y yo creo que a lo mejor, bueno pues no se si ha pasado desapercibido o no, pero yo lo voy a repetir, hombre yo creo que es una falta de respeto para los 3.953 cordobeses que desde marzo de este año estaban en paro y ya no lo

están, o si quiere una cifra más redonda, todo el año 2013 hay 2.204 cordobeses que estaban en paro y ya no lo están, yo creo que esos cordobeses, no digo que el mérito sea de este Ayuntamiento, ni mucho menos, serán multitud de factores, con que desde el Ayuntamiento no hayamos entorpecido a que esos 3.953 cordobeses desde marzo, o esos 2.204 cordobeses desde enero hayan encontrado el trabajo nos damos por satisfechos, pero, la tendencia está cambiando, hay un cuadro que es una montaña rusa en dirección hacia arriba, y últimamente una pequeñita bajada, pero si guiere lo sacamos desde el año 2005 ó 2006, desde esos años que el Alcalde decía que el Ayuntamiento tenía 504 millones de euros para gastar, así que, hombre, vamos a poner las cosas en su justo ámbito, las soluciones no son fáciles, quien crea que con una barita mágica se arregla el problema del desempleo en la ciudad, en Andalucía o en España, pues están engañando. Ud. ha hablado de engaños, yo no voy a usar esos términos, cada uno es libre de usar los términos que crea. Desde el Grupo Popular intentamos, pues, decirle a los cordobeses la realidad de la situación y como se está trabajando para revertirla, y no es fácil, si creo que engaña quien diga que hay varitas mágicas para arreglarlo, cuando alguien dice esto es muy fácil, esto se arregla así, desde luego nos tenemos que echar a temblar.-

En cuanto a lo que ha dicho el Sr. Durán, que como no ha hecho referencia a las intervenciones que habíamos hecho anteriormente, pues yo tampoco voy a hacer a la suya.-

Y en cuanto a lo que ha dicho el Sr. Tejada de ese esfuerzo de consenso, bueno, pues lo vamos a, lo vamos a trabajar y vamos a conseguir que sea una, que sea una realidad. Pero desde luego, lo que tenemos que partir de un supuesto. El Grupo Popular tiene la responsabilidad de gobierno, porque, efectivamente, así se la han dado los cordobeses, y el Grupo de Izquierda Unida tiene, y el Grupo del Partido Socialista y el Grupo de Unión Cordobesa, pues tienen la representación que tienen porque así se la han dado los cordobeses. Situarnos en un nivel de igualdad, bueno, pues, lo vamos a, no, no vamos a priori... a negarlo, pero desde luego todos tenemos que ser conscientes de la posición de la que partimos. La posición de la que partimos, y por eso se ha hablado aquí, alguno ha dicho que se ha hablado de pasado y no de presente, pero yo creo, que para ver donde estamos, tenemos que saber de dónde venimos, como dice el dicho ese, astrológico o metafísico, casi, bueno pues, es que estamos donde estamos porque venimos de donde venimos, y valga la, valga la redundancia. Y la situación actual es la que estamos padeciendo porque se han hecho las cosas mal durante muchos años. Ya lo dije en el debate del año pasado, que tampoco Uds. me han dado argumentos nuevos, yo me permito también repetirme. Una tendencia de doce años no se cambia en seis meses, ni se cambia en dos años, ni posiblemente se logre cambiar esa tendencia negativa de doce años en cuatro años, a lo mejor hace falta algún tiempo más, pero de lo que sí estoy convencido es que mientras el Alcalde siga al frente del Gobierno Municipal y siga con los argumentos, con las ideas y con las ganas que ha demostrado en las intervenciones que ha tenido esta mañana va a ser mucho más fácil revertir esta situación y desde luego estoy convencido que va a ser mucho más fácil que esos cuatro años se conviertan por lo menos en otros cuatro para intentar arreglar el desaguisado que otros, que Uds. crearon en doce años. Nada más. Muchas gracias.-

A continuación el Ilmo. Sr. Presidente del Pleno concede la palabra al. Sr. Alcalde para cerrar el debate.-

Excmo. Sr. Alcalde: Muchas gracias Sr. Presidente y con el ánimo de ser breve. Tenía previsto otro, probablemente otro tono, luego intentaré recuperarlo, pero la verdad es que es complicado ante determinadas situaciones, que desgraciadamente se repiten con, con mucha frecuencia, y en este caso, pues, no, no quiero empezar sin referirme a la intervención del Sr. Gómez, que efectivamente, yo coincido con Ud. al 100%, Ud. no se ha enterado de nada, pero no se ha enterado hoy, Ud. no se ha enterado de nada desde el 27 de mayo que le eligieron Concejal. Ud. no se ha enterado de nada porque no se quiere enterar, porque podría haberse enterado y si Ud. fuera mínimamente respetuoso con las instituciones y con este Ayuntamiento de algo se podría haber enterado, pero no ha querido, Ud. quiere representar un papel, que es el de ser aquí el bueno de la película, el que conecte con la gente y el que a través de la demagogia consiga poner en evidencia a los que Ud. dice que mienten y engañan y yo le niego que mienten y engañan.-

Hoy, en las primeras frases de mi intervención he dicho que soy político y me siento orgulloso de serlo, y lo que Ud. ha dicho hoy aquí me reafirma en lo que he dicho, y ni yo, ni ninguna persona que ha intervenido, ni ninguno de los portavoces de Izquierda Unida o PSOE han mentido o han engañado, ha explicado lo que legítimamente entiende que necesita la ciudad, con aciertos o con errores, pero han hecho lo que legítimamente creen que tiene que hacerse en esta ciudad. ¿Que a Ud. no le gusta? ¿quién le obliga a estar aquí?, Ud. ha decidido voluntariamente entrar en política, y es político desde que lo decide y Ud. sabrá cuál es la razón que le ha movido a dar ese paso, la que Ud. quiera, nadie le ha cuestionado, pero aquí no le obliga nadie, ni a presentarse ni a permanecer, y si Ud. no se entera, pues, bueno, tendrá que ver cuál es su problema, no el de los demás; y hay muchas cosas que se están haciendo, gracias a Dios por mucha gente que lo está pasando mal, desde estas instituciones y desde otras gobernadas por otros partidos políticos y desde una

visión absolutamente altruista, desinteresada, sin buscar el interés particular, sin buscar el beneficio propio sin buscar una rentabilidad, yo no sé si todo el mundo puede actuar igual y decir lo mismo, pero le aseguro que los que están aquí lo hacen. Y Ud. nos plantea: váyase a los barrios y haga una encuesta, a ver cuántos de los vecinos no quieren que se arregle la calle o que se invierta una cosa, haga Ud. una encuesta, váyase y pregunte cuántos guieren que Ud. no pague la multa que le debe a este Ayuntamiento, a ver cuántos no quieren que Ud. paque la multa que debe a este Ayuntamiento para poder destinarlo a esos recursos, que ojalá pudiéramos entre todos. Mire, casi ninguno de los que estamos aquí ha disfrutado del trato privilegiado que Ud. ha tenido con los bancos, casi ninguno, Ud. se queja ahora de que no le dan crédito, yo no sé cuanto le debe Ud. a los bancos, pero a mí me gustaría haber tenido alguna vez esa relación y esas posibilidades que Ud. ha tenido, y que las pudieran tener este Ayuntamiento, que la pudieran tener muchas familias, que desgraciadamente ni ahora, ni antes, ni nunca, la van a poder tener, y no la van a poder disfrutar. Y ahora que vienen las cosas como vienen y están como están tenemos que pagar el pato de ese exceso de confianza que han tenido los bancos en personas que no la merecían y que han provocado una crisis bancaria sin precedentes en España. Hemos tenido que levantar esa situación, y lo están sufriendo las personas que han perdido su puesto de trabajo y que están sufriendo una situación lamentable, y a pesar de eso, insisto, no lo podemos utilizar como excusa, y tenemos que conseguir que siga funcionando el transporte público, que siga llegando el agua a las viviendas, que siga atendiéndose por los Servicios Sociales, en la medida que podemos, no como nos gustaría, no al límite que nos gustaría, pero en la medida que podemos hay que atender a esas personas. Y lo estamos haciendo, no con caridad, no para buscar algo a cambio, no porque nos interese otra cosa, sino porque es nuestra obligación atender a las personas que lo necesitan. Y, mire, yo voy a intentar que se hagan viviendas en Córdoba, no estoy de acuerdo, ni con lo que se ha dicho ahora ni con lo que decía el Dr. Durán de que no se fía de las viviendas que ..., yo estoy convencido que se van a hacer, pero las que se hagan le aseguro que serán viviendas dignas, no chabolas, no viviendas de cinco o seis millones de pesetas, ¡que es que tiene narices!, que ahora, en el año 2013 nos digáis que se pueden hacer viviendas de cinco y seis millones de pesetas y se han estado cobrando millonadas, y haciéndose multimillonarios muchas personas cobrando a unos precios desorbitados la vivienda, eso es lo que no tiene lógica y de eso sí que yo no me entero, Sr. Gómez, de eso sí que yo no me entero, no pues de eso yo no me entero, porque de esas cosas ...-

Interrumpe el Sr. Gómez.-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Sr. Gómez no tiene la palabra.-

Excmo. Sr. Alcalde: ... porque esas cosas son las que no tienen una lógica.-

Y miren, por resumir, nos quedan unos cuantos meses, creo que durante este tiempo, durante los dos años y pico que llevamos en este Ayuntamiento seguro que todos hemos cometido errores y seguro que todos hemos hecho cosas positivas, seguro. Nos queda poco tiempo, poco tiempo para conseguir que las cosas se pongan en la dirección correcta y vayan a donde gueremos ir. Y les puedo asegurar que no les irá mejor a PSOE, o a Izquierda Unida o a Unión Cordobesa porque le vaya mal al Partido Popular, no le irá bien al PSOE o a Izquierda Unida o a Unión Cordobesa porque el Equipo de Gobierno no acierte 100% en sus medidas, y sí creo que le irá bien al PSOE, Izquierda Unida y Unión Cordobesa si somos capaces de transmitirle a los ciudadanos lo contrario de lo que ha dicho el Sr. Gómez en esta intervención. Que el Ayuntamiento es útil, que les puede ayudar, que les puede permitir encontrar un camino distinto, conseguir invertir la situación que están sufriendo, y conseguir que lo más básico, lo más elemental, lo que le resolvería el resto de problemas, que es un puesto de trabajo se pueda encontrar gracias a las medidas que seamos capaces de poner en marcha, las que se puedan.-

Mire, Sr. Durán, sin ánimo de confrontar, el Ayuntamiento de Córdoba va a tener que poner en tres años siete millones de euros para el Centro de Convenciones, se lo he dicho muchas veces, se lo repito ahora, y se lo digo de corazón, si Ud. consigue que la Junta de Andalucía, que nos prometió 18 millones, que va a dedicar 3 a la rehabilitación del Centro de Congresos, que los otros 15 millones los aporte para planes de empleo, nosotros ponemos la cantidad equivalente a la que se invierta en el Centro de Convenciones, pero hombre, vamos a intentar que ese esfuerzo sea una realidad, es que lo que estamos planteando en el Centro de Convenciones también está dirigido a crear empleo, esa obra tienen que hacerla personas, que van a trabajar ahí, y los que posteriormente pueden encontrar un puesto de trabajo en la realización de ferias, de eventos, de convenciones, también van a tener una oportunidad, que se les va a crear por esa vía. No se puede plantear el empleo como algo en abstracto, no podemos poner a la gente en fila y darle un sueldo sin que trabajen, precisamente lo que estamos haciendo, y lo que estamos impulsando desde el Ayuntamiento son actuaciones, obras, que permitan movilizar empleo, que permitan que se encuentren oportunidades, eso es lo que estamos intentando hacer con lo poquito que tenemos, con lo poquito que queda en relación a lo que se ingresaba en otras épocas, pero con eso estamos tratando de sacarle el mayor rendimiento.-

Y, mire, desgraciadamente, y esa página del The Washington Post, que hablaba de Córdoba, podría haber hablado, perfectamente, igual de cualquier otra ciudad de Andalucía, o de España. Ese reportaje se podría haber hecho en Córdoba o en Albacete, o en Ciudad Real, o en la Coruña, o en Tarragona, desgraciadamente hay casos similares en todos los sitios. Lo que le puedo asegurar es que eso que decía el The Washington Post, que se podía decir en cualquier sitio en el New York Time, que también lo ha hecho, esto sólo lo puede decir de Córdoba, una loa, como hemos visto pocas a los patios de Córdoba, y esto es el New York Time, ¿por qué nos empeñamos en ver lo negativo, si esto no es patrimonio de nadie, si esto no es patrimonio del Gobierno Municipal, ni del PP, esto es de Córdoba, esto es de todos, ¿por qué nos empeñamos en ver lo negativo, en destacar lo que está mal y no hacemos hincapié en potenciar y en apoyar lo que está bien?, que hay mucho que está bien y mucho que es positivo.-

Y, bueno, como estoy seguro que tampoco vamos a poder llegar a un punto de encuentro entre lo que se aporta y lo que no se aporta, lo que sí les digo, y lo que sí le propongo al Sr. Tejada y al Sr. Durán son varias cosas. Primero, porque quede claro, jamás, nunca, nunca ha habido una llamada de algún portavoz municipal que yo no haya atendido y que no se haya producido una reunión si se me ha pedido, nunca, nunca, no ha habido ni una sola petición de una reunión para un tema en concreto que yo no haya atendido, por ningún portavoz, y eso creo que también es importante y que quede claro, y no siempre ha pasado así, no siempre ha pasado así, hay veces que ha habido más reuniones formales, pero menos posibilidades de hablar en serio, nunca ha sido así. No obstante, yo se lo planteo, que no en algo que al final siempre nos quedamos en los prolegómenos y que siempre acabamos, pues, hablando de lo que habría que hacer, pero sin poder entrar en cintura.-

De lo que el Sr. Tejada tenía, de lo que el Sr. Durán propone, de lo que el Sr. Alburquerque pueda plantear, yo les pediría que fuéramos capaces de concretar cuatro, cinco o seis temas con un nivel mayor de concreción de que se aportaba en el escrito del Sr. Tejada, que seamos capaces de ordenarlo en un debate razonable, y que tengamos las reuniones que haya que tener, las que haya que tener hasta que podamos fijar un acuerdo, en cuatro o cinco cosas, y en el resto, pues, seguiremos discrepando, seguiremos sin estar de acuerdo y seguiremos defendiendo legítimamente cada uno lo que entienda que sería mejor para la ciudad de Córdoba. Hagámoslo, vamos a intentar que eso vaya en la dirección correcta, hagámoslo con generosidad, sin buscar la rentabilidad inmediata, sin buscar un resultado rápido, y yo me comprometo a que eso tenga el tiempo suficiente y las reuniones que haga falta hasta que la podamos cerrar.-

Yo no se si habrá sido una pérdida de tiempo este Pleno, no lo sé, cada

uno opinará lo que quiera, también tenía claro, y nadie esperaba otra cosa que aquí saliéramos diciendo, Sres. anunciamos que se ha acabado el paro en Córdoba, que ya todo el mundo va a tener vivienda y que nadie va a pasar hambre, porque eso es demagogia y no se puede hacer, y además falso, y ojalá existiera la fórmula para lograr hacer otra cosa.-

El Debate es necesario en democracia. Confrontar ideas es necesario, ojalá tuviéramos la altura suficiente todos para poder poner encima de la mesa aquellas ideas que necesita la ciudad y pudiéramos aunar los esfuerzos que todos tenemos, en un momento en el que toda ayuda es poca para resolver los problemas que esta ciudad necesita. Pero estoy convencido de que esto hace democracia, que aunque a algunos les harte y a pocos les guste y no sea como el fútbol, que atrae a muchos más de veinte mil, y probablemente ochenta mil, pero cuando acaba un partido de fútbol se ha avanzado muy poco más de los problemas que tenía la gente, esto que puede ser menos atractivo, que puede ser menos llamativo, que no va a ser nunca un debate de masas hace democracia y construye ciudad, y construye Ayuntamiento y permite que entre lo que dice uno y lo que dice el otro, y aunque no se reconozca se valora de lo que cada uno aporte y propone seamos capaces de, dentro de algún tiempo, en la medida que cada uno le toque sentirse orgulloso del trabajo que ha hecho en representación de los cordobeses después de haber recibido su confianza.-

Espero, insisto, que no hayamos perdido el tiempo, pero, como Alcalde y como compañero de Pleno, le doy las gracias a todos por su aportación, por haber preparado el debate, por haberlo hecho en los términos en los que se ha hecho y por que seamos capaces de abrir una vía nueva, de abrir una vía distinta en la que desde la colaboración resolvamos los problemas de la ciudad. Muchas gracias.-

Ilmo. Sr. Presidente del Pleno: Se levanta la sesión."-

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las quince horas y cincuenta minutos del día de la fecha, de lo que como Secretario General del Pleno, doy fe.-